
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

14 de septiembre de 2023 

  PORTADAS NACIONALES 

Con pertrechos contra drones y 
minas blinda el narco sus 

artillados 

Establece balanza 
agroalimentaria su mejor 

marca en los primeros 7 meses 

Repunta inflación en EU y 
preocupan tasas 

Excluyen a Poder Judicial de festejos 
patrios 

AMLO, firme en comprar y no 
rentar 9 hospitales a 

empresarios 
 

Candidatos a 2024, con 
encuestas y tómbolas 

Da Marina megaobra a 
directivo de Pemex 

 

Frente y 4T suman quejas ante 
INE, sin consecuencias 

¡Por fin! El Poder Judicial, desinvitado a 
la ceremonia del Grito 

Ofrece 5 mil mdp a IP por 9 
hospitales 

Se amarran a su escaño 85 
senadores; 66% va por la 

reelección 

Entre las garras de las sectas Xóchitl Gálvez defiende legalidad 
de su casa “Los reto a que me 

demuelan” 

Crisis económica de fin de sexenio 
por gasto público 

El PPEF plantea 27 mil 374.4 
mdp para Tlaxcala en 2024 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

AMLO “ya demostró que no cree en las instituciones”, acusa la presidenta de la Cámara de 
Diputados.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, lamentó que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, no la haya invitado a la conmemoración del 176 Aniversario de la 
Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec en el Altar a la Patria. En entrevista con EL 
UNIVERSAL, detalló que en una soberanía existen tres poderes, por lo que el Primer Mandatario 
debió invitarla. “No nos invitó, no tengo ninguna opinión, el Presidente ya demostró que no cree en 
las instituciones y, bueno, nosotros seguimos trabajando”, declaró. Este miércoles, López obrador 
encabezó la mencionada conmemoración sin las presidentas del Poder Judicial, Norma Piña, y del 
Poder Legislativo, Marcela Guerra. Guerra Castillo, dijo que seguirá trabajando desde el poder 
legislativo, pero insistió en que le hubiera gustado estar presente en el acto. [UNIVERSAL] [LÓPEZ-
DÓRIGA DIGITAL]  

Marcela Guerra afirma que no invitar a los poderes Judicial y Legislativo a ceremonias patrias 
“significa un rompimiento de la tradición que se ha llevado a cabo durante muchos años”.- En 
entrevista con Jaime Núñez para Radio fórmula, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra, comentó: “Significa un rompimiento de la tradición que se ha llevado a cabo durante muchos 
años. Es un evento significativo comenzando por la ofrenda conmemorativa a los Niños Héroes. 
Somos una República divida en tres poderes, siempre se había acostumbrado que el Ejecutivo 
invitará de una manera amistosa a estos eventos tan significativos para los mexicanos. La presidencia 
de la Cámara de Diputados tiene la representación legal en mi persona, pero también la 
representación protocolaria ante los demás; hay que decir que no hay un compromiso por parte del 
presidente López Obrador de invitar a un acto como son las fiestas patrias. En este caso no fue 
solicitada nuestra presencia y no hay ningún problema, la Cámara sigue trabajando porque tememos 
mucho trabajo”. [RADIOFÓRMULA]  

Me quedé vestida y alborotada: Guerra.-“Me quedé vestida y alborotada”, dijo la presidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), luego de que no fue 
invitada a la ceremonia por el 176 aniversario de la gesta de los Niños Héroes. La legisladora 
consideró que se rompió una tradición de convocar al Poder Legislativo y al Poder Judicial a la 
ceremonia, pero acotó que se trata de un “estilo personal” de gobernar. “No pretendo polemizar”, 
dijo cuando se le preguntó si se trató de un desdén a los otros dos poderes de la Unión. [LA JORNADA 
DE SAN LUIS] [REFORMA] [EL TIEMPO] [LA JORNADA] [EL HERALDO DE MÉXICO] [PROCESO] 
[POLÍTICO MX] [EXCÉLSIOR] [CAPITAL] [MVS] [RADIOFÓRMULA] [LATINUS] [RADIOFÓRMULA] 
[IMAGEN] [ÍNDIGO] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [FINANCIERO]  

Conmemorará AMLO el Grito de Independencia sin los poderes Legislativo y Judicial.- El presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador, encabezó este miércoles el 179 Aniversario de la Gesta 
Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec sin los representantes del Poder Judicial y Legislativo. 
Pero unas horas antes, en su conferencia mañanera, anunció que tampoco lo van a acompañar en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_UNIVERSAL_0_AMLOYADEMOSTRO_NOCREEENINSTITUCIONES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_LOPEZ_0_LOPEZOBRADORDEMOSTRO_AMLONOCREEENINSTITUCIONES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_LOPEZ_0_LOPEZOBRADORDEMOSTRO_AMLONOCREEENINSTITUCIONES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_RADIOFORMULA_0_MARCELAGUERRA_ENTGUERRASININVITACIONALGRITOCONJNUNEZ_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_JORNADA_0_SEROMPIOTRADICION_CONVOCARLEGISLATIVOYJUDICIAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_JORNADA_0_SEROMPIOTRADICION_CONVOCARLEGISLATIVOYJUDICIAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_REFORMA_0_QUEDEVESTIDA_REPROCHAAMLOINVITACION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_TIEMPO_0_AMLODESAIRAENEVENTOS_REPRESENTANTESPODERJUCIALYLEGISLATIVO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_JORNADA_0_SEROMPIOTRADICION_ROMPENTRACIDION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_HERALDO_0_PORPROTOCOLO_PORPROTOCOLODEBIOSERINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_PROCESO_0_AMLOCUMPLIO_SINLEGISLATIVOCONMEMORANHEROES_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_POLITICOMX_0_PRESIDENTADECAMARA_QUEDAVESTIDAYALBOROTADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_EXCELSIOR_0_PRESIDENTADELAMESA_VESTIDAYALBOROTADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_CAPITAL_0_AFIRMAMARCELA_SININVITACIONACONMEMORACION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_MVS_0_VESTIDAYALBOROTADA_AMLONOINVITAAGUERRA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_RADIOFORMULA_0_COMENTARIOFRANCISCO_COMENTGARFIASSININVITACIONGUERRACONURESTEGUI_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_LATINUS_0_MEQUEDEVESTIDA_MEQUEDEVESTIDAYALBOROTADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_RADIOFORMULA_0_MARCELAGUERRA_GUERRADESCONOCEMOTIVOSDEAMLO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_IMAGEN_0_MEQUEDEVESTIDA_SININVITACIONAFESTEJOSPATRIOS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_INDIGO_5_DEJAPRESIDENTEVESTIDA_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_JORNADA_10_MEQUEDEVESTIDA_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_EXCELSIOR_7_MEQUEDEVESTIDA_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_REFORMA_1_BALCONPLURAL_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_FIN_1.28_LASCOSASCAMBIARON_NOFUEINVITADA_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

tradicional Ceremonia del Grito de Independencia del 15 de septiembre en Palacio Nacional. Este 
miércoles durante la ceremonia histórica en Chapultepec, ni la ministra presidenta de la SCJN, Norma 
Piña, ni la diputada presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Marcela Guerra Castillo, 
estuvieron en el Monumento a Los Niños Héroes. [SOL DE MÉXICO] [POLÍTICO MX] [EXPANSIÓN] 
[HERALDO]  

Presidenta de la Cámara de Diputadas no ha sido invitada por AMLO a Desfile Militar.- Por primera 
vez, la representación del Poder Legislativo tendrá su asiento vacío en la celebración del Desfile 
Militar, el próximo 16 de septiembre, luego de que el jefe del Ejecutivo prescindiera de la presencia 
de quienes presiden la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y de Senadores, que en ambos 
casos en la era de la 4T son dos mujeres. La priista Marcela Guerra, presidenta de la Cámara baja, 
lamentó que el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, haya decidido no invitar a las 
mujeres a las celebraciones y conmemoraciones de las fiestas patrias, como el 176 Aniversario de la 
Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, celebrado este miércoles, así como tampoco 
asistir a Palacio Nacional para el Grito de Independencia y el 16 para presenciar el Desfile Militar. 
[CRÓNICA] [LATINUS] [OVACIONES] [CRÓNICA] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [RAZÓN] [24 
HORAS] [UNIVERSAL]  

Recibe la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, al embajador de China 
en México y a la ministra consejera.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, recibió en sus oficinas al embajador de China en México, Excmo. Sr. Zhang Run y a la ministra 
consejera, Sra. Wang Huijun, en una visita de cortesía política dentro del marco del ejercicio de 
diplomacia parlamentaria. Entre los motivos del encuentro el embajador le entregó las felicitaciones 
de su gobierno por su nombramiento como presidenta de la Cámara de Diputados y la invitación 
protocolar para asistir a la conmemoración de su día nacional. Dentro del diálogo se habló sobre la 
importancia estratégica de la relación entre México y China en campos como la política, educación, 
cultura, cooperación, desarrollo y comercio. Se resaltó la importancia del comercio bilateral en el 
cual China se ha convertido en el primer socio de México en la región de Asia-Pacífico, su segundo 
en el mundo y su tercer mercado de exportación. Además, se habló del papel estratégico que juega 
México y América Latina en el impulso del comercio y la inversión y de la posibilidad de generar 
acciones que propicien una prosperidad compartida entre las regiones. [TALLA POLÍTICA]  

Junto con Pepe Aguilar, diputados conmemoran el Día Nacional del Charro.- Entre saludos y selfies 
de legisladores con el cantante e invitado especial, Pepe Aguilar, la Cámara de Diputados celebró una 
sesión solemne para conmemorar el Día Nacional del Charro, a fin de reconocer a las personas que 
hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro, 
Marcela Guerra, recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como Patrimonio Cultural 
Inmaterial de la Humanidad desde 2016. [MILENIO] HOJA DE RUTA] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
[MILENIO] [INFOBAE] [HERALDO]  

Mesa Directiva turnó a comisiones el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), informó 
que el pasado 8 de septiembre se recibió el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que el 
titular del Ejecutivo Federal remitió a la Cámara de Diputados. [AL MOMENTO] [NOTICIAS DE 
CHIAPAS] [IMER]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_SOLDEMEX_0_CONMEMORAAMLO_GRITOINDEPENDENCIA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_POLITICOMX_0_AMLOCONMEMORA_CONMEMORACIONSINLEGISNIJUDICIAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_EXPANSION_0_REPRESENTANTESDELLEGISLATIVO_SININVITACIONALGRITO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_HERALDO_1.4_EXCLUYENAPODER_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_CRONICA_0_PRESIDENTADELACAMARA_SININVITACIONALDESFILE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_LATINUS_0_LOPEZOBRADOR_GRITOSINLEGIS_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_OVA_20_GRITODEL15SINPRESENCIA_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_CRONICA_6_TAMPOCOLAPRESIDENTADE_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_CRONICA_1.4_ELPODERJUDICIAL_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_EXCELSIOR_1.6_ELPODERLEGISLATIVO_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_MILENIO_1.8.9_AMLODEJAFUERA_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_RAZON_1,10_ACEREMONIADELGRITO_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_24H_1.3_AMLODARAELGRITO_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_24H_1.3_AMLODARAELGRITO_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_UNI_2_EXCLUYENDEFESTEJOS_NOFUEINVITADA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_TALLA_0_RECIBELAPRESIDENTA_EMBAJADORDECHINA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_MILENIO_0_JUNTOCONPEPEAGUILAR_CONMEMORANDIANACIONALDELCHARRO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_HOJA_0_LACAMARADEDIPUTADOS_DIANACIONALDELCHARRO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NUEVO_0_LACHARRERIA_CHARRERIAUNESCOPATRIMONIOCULTURAL_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_MILENIO_0_JUNTOCONPEPEAGUILAR_CONMEMORANDIACHARRO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_P_INFOBAE_0_ENTRARASALAPOLITICA_CAPTANAPEPEAGUILARENCAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_J_HERALDO_5_DIADELCHARRO_DIADELCHARRO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_ALMOMENTO_0_MESADIRECTIVA_TURNOACOMISIONESPAQUETEECONOMICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NOTICIAS_0_MESADIRECTIVA_TURNOACOMISIONESPAQUETEECONOMICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NOTICIAS_0_MESADIRECTIVA_TURNOACOMISIONESPAQUETEECONOMICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NIMER_0_TURNANACOMISIONES_TURNANACOMISIONESPEF24_MG.pdf
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Trabajar en conjunto para fortalecer la cultura, la lengua y la educación indígenas, plantea 
hablante de otomí.- En la tribuna del salón de sesiones, Aurora Barquera Pedraza, hablante de 
lengua “hñähñu” otomí, llamó a las y a los integrantes de la Cámara de Diputados para que “juntos 
trabajemos por fortalecer la cultura, la lengua y la educación indígenas”. La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), dijo que Aurora Barquera Pedraza 
se ha desempeñado como delegada municipal en dos ocasiones y es miembro de un grupo cultural 
otomí dedicado al rescate, difusión y preservación de la cultura indígena en el Valle del Mezquital, 
Hidalgo, desde julio de 1985. [HOJA DE RUTA] 

Hablante de mazateco llama a impulsar la enseñanza y aprendizaje de su lengua originaria en la 
sociedad. - La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), informó que 
Isidoro Cristino Gregorio es licenciado en pedagogía y actualmente está por finalizar su maestría en 
Educación. Uno de sus proyectos es la realización de talleres sobre el rescate de la lengua indígena y 
la publicación de la revista titulada: “Lengua indígena, un tesoro maravilloso”. [NOTICIAS DE 
CHIAPAS] 

Sheinbaum se reúne en San Lázaro con diputados federales de Morena, PT y Verde.- La aspirante 
presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, se reúne en el Palacio Legislativo de San Lázaro con 
diputados federales de la llamada Cuarta Transformación. La coordinadora nacional de los Comités 
de Defensa de la 4T fue invitada por el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 
que encabeza el poblano Ignacio Mier. Al encuentro asistieron algunos diputados simpatizantes de 
Marcelo Ebrard, como Salma Luévano, Mario Cubillas, Hamlet García y la vicepresidenta de la Cámara 
de Diputados, Karla Yuritzi Almazán, así como el verde Javier López Casarín. [MILENIO] [JORNADA]  
[EXCÉLSIOR] [LA JORNADA] [REFORMA] [MILENIO TV] [HERALDO] [RADIOFÓRMULA] [TELEVISA] 
[IMAGEN TV] [HERALDO] [ÍNDIGO] [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] [SOL DE MÉXICO] [OVACIONES] 
[ECONOMISTA] [JORNADA] [FINANCIERO] [RAZÓN] [REFORMA] [UNIVERSAL]  

Exhorta PRD a Segob dialogar con buscadoras.- El PRD en la Cámara de Diputados, demandó a Luisa 
María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación, hacer memoria e instalar a la brevedad una mesa 
de diálogo con madres buscadoras de personas desaparecidas, así como actualizar el padrón 
respectivo. Por ello, le exigieron que haga válida “ahora que está en el poder”, su proposición con 
punto de acuerdo del 15 de mayo de 2013, por la que exhortó “al Presidente de la República a instalar 
una mesa de diálogo con los familiares de desaparecidos” que entonces, se apostaron frente a las 
instalaciones de la extinta Procuraduría General de la República y que ahora “ni ella desde el Palacio 
de Cobián, ni el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional se atreven a escuchar”. 
La diputada Olga Luz Espinosa Morales, secretaria de la Mesa Directiva, censuró la actitud de Alcalde 
Luján hacia las madres buscadoras, luego de que éstas denunciaran que el pasado domingo su 
colectivo fue recibido a balazos por un grupo armado en Hermosillo, Sonora y se salvaron gracias a 
que iban apoyadas por elementos policiacos. [OVACIONES]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Paquete Económico 2024 estima el déficit presupuestal más alto en los últimos sexenios: Jorge 
Romero.- El coordinador del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que el Paquete Económico 2024 
estima el déficit presupuestal más alto en los últimos sexenios y según las cifras oficiales muestran 
un techo de endeudamiento de 2 billones de pesos. [EFEKTO 10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_HOJA_0_TRABAJARENCONJUNTO_HABLANTEOTOMILENGUAINDIGENA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NOTICIAS_0_HABLANTEDEMAZATECO_LENGUAORIGINARIA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_M_NOTICIAS_0_HABLANTEDEMAZATECO_LENGUAORIGINARIA_MG.pdf
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TEPJF sostendrá reunión con Jucopo.- Sobre los recortes al INE, el magistrado presidente del TPJF, 
Reyes Rodríguez Mondragón, se reunirá con Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación 
Política de San Lázaro y con Ignacio Mier para analizar las reducciones sugeridas por Morena a su 
presupuesto. [HERALDO] 

Reunión con Sheinbaum, cálida y de festejo, afirmó Ignacio Mier Velazco en entrevista.- En 
entrevista con Jaime Núñez para Radio Fórmula, el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio 
Mier, señaló: “Logramos anteponer el bien de la población. El movimiento que se construyó con 
sangre, sudor y lágrimas de muchos mexicanos, esos 30 millones que le dieron al presidente Manuel 
López Obrador, y debemos terminar esta primera etapa de la trasformación de México con unidad. 
Quien tiene esa tarea por decisión libre es Claudia Sheinbaum. En la Cámara de Diputados somos 
una expresión de la representación de todo el país: Esta reunión fue muy cálida, de festejo y 
reafirmamos nuestro compromiso para concluir unidos esta legislatura y continuar”. 
[RADIOFÓRMULA]  

Riesgo de crisis por déficit, alertan: falsedades”, dice Mier.- El líder de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, afirmó que déficit fiscal de 4.9 por ciento que contempla el Paquete 
Económico 2024 es “razonable”, frente a déficits anteriores; aseguró que se ha dicho una “serie de 
falsedades” en torno al presupuesto para el próximo año. Consideró que la postura de la oposición 
“es más un argumento electoral que económico” y resaltó que en la miscelánea fiscal no se prevé 
ninguna modificación, salvo la actualización conforme a los índices de inflación que reporte el Banco 
de México. [FINANCIERO]  

¿Legisladores serán generosos con el presupuesto para el 2024 del INE?.- El líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, aseguró que se perfila un “ajuste” de 4,000 
millones de pesos al INE en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, debido a que no se 
realizará la consulta ciudadana en torno a la reforma al Poder Judicial que anteriormente se había 
propuesto y que tendría un costo de 3 mil 500 millones de pesos; también afirmó que se pedirá 
posponer la construcción de dos edificios que contempla el INE, con un costo de 400 millones de 
pesos y esto, dijo, deberá ser restado al presupuesto. [DEBATE] [HERALDO] [ADN 40] 
[TELEFÓRMULA] [ARISTEGUI]  

En San Lázaro los Marcelistas van con Morena.- Los diputados federales que dieron su apoyo al 
excanciller Marcelo Ebrard en la contienda interna de Morena continuarán apoyando el trabajo 
legislativo del grupo parlamentario oficialista, aseguró Ignacio Mier. [24 HORAS] 

El INE debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar que el narcotráfico decida sobre las 
elecciones: Rubén Moreira.- El coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, consideró que el INE 
debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar que el narcotráfico decida sobre las 
elecciones. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Dejan vacío Pleno por reunión con Sheinbaum.- En medio de las presiones para evitar la desbandada 
de diputados afines a Marcelo Ebrard, la Coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, 
Claudia Sheinbaum, se reúne con las bancadas de Morena, del PT y del PVEM en la Cámara de 
Diputados. Mientras, el Pleno de San Lázaro luce vacío, lo que causó la molestia de la oposición. "Una 
vergüenza lo que sucede en la @Mx_Diputados. En lugar de legislar, que es para lo que cobran, los 
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diputados de Morena están en el besamanos de Claudia Sheinbaum. Su irresponsabilidad no tiene 
límites", expresó Jorge Álvarez Máynez, de MC. [DIARIO DE CHIHUAHUA] [REFORMA]  

Alista Frente contrapropuesta al Presupuesto.- Al fijar su posición contra el paquete económico 
2024 por considerarlo inviable e irresponsable, los grupos parlamentarios de PAN, PRI y PRD en la 
Cámara de Diputados anunciaron la presentación de 10 puntos para modificar el proyecto de 
Presupuesto de Egresos. El coordinador de la bancada perredista, Luis Espinosa Cházaro, confirmó 
que la responsable del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, será la encargada de presentar las 
propuestas de modificación al presupuesto. [MILENIO]  

PAN busca amarrar la candidatura del Frente Amplio en CDMX; tres aspirantes levantan la mano.- 
En el PA) se alistan por lo menos tres aspirantes a la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la 
CDMX, por parte del Frente Amplio por México: la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón; el alcalde 
de Benito Juárez, Santiago Taboada; y la senadora de la República, Kenia López Rabadán. La carrera 
en el PAN prácticamente ha arrancado, pese a que las negociaciones en el Frente Amplio por México 
sobre las candidaturas estatales no se han formalizado, y cuando existen al menos cinco aspirantes 
de otros partidos: la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien fue impulsada por el PRD para 
llegar al cargo en 2021, el alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; la priista Mariana Moguel, 
hija de Rosario Robles; el diputado federal perredista Luis Espinoza Cházaro, y la presidenta del PRD 
en la CDMX, Nora Arias. [ANIMAL POLÍTICO] [OVACIONES]  

COMISIONES  

La discusión del Paquete Económico 2024 será seria, técnica y por el bien del país: Luis Armando 
Melgar.- El diputado ecologista Luis Armando Melgar Bravo señaló que, como presidente de la 
Comisión de Hacienda y Crédito Público, garantizará que la discusión del Paquete Económico 2024 
sea seria, técnica y por el bien del país. [EFEKTO 10] 

Comisión de economía, comercio y competitividad se reúne con representantes de Semarnat y 
Profepa.- La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado del PAN, 
Jorge Ernesto Inzunza Armas, se reunió con representantes de la Semarnat, Profepa y especialistas, 
con el fin de analizar la iniciativa de reformas a la Ley de los Impuestos Generales de Importación y 
de Exportación, para permitir la venta al extranjero de carne de totoaba. [HOJA DE RUTA] 

Libros de texto son la principal herramienta en cada una de las escuelas de México: Shirley 
Vázquez.- En el marco de la reunión de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados con 
representantes de la SEP, relativa a los Libros de Texto Gratuitos, la diputada federal Shirley Vázquez 
Romero (PT) aseguró que éstos son la principal herramienta de los docentes en cada una de las 
escuelas de México, toda vez que favorecen al desarrollo del pensamiento lógico, crítico y analítico 
de los niños, niñas y adolescentes de nuestro país. [EFEKTO 10] 

DIPUTADOS 

Respaldan diputadas de Morena a padres de familia que exigen que se permita la entrega de los 
libros de texto gratuitos.- Las diputadas de Morena Nelly Minerca Carrasco Godínez y Marisol García 
Segura respaldaron a la Asociación Nacional de Padres de Familia que demandan que se deje de 
obstaculizar la entrega de los Nuevos Libros de Texto Gratuitos, especialmente en Chihuahua y 
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Coahuila. Cuestionaron que la Unión Nacional de Padres de Familia obtuviera un amparo para frenar 
la distribución de los ejemplares elaborados por la SEP. [EFEKTO 10] 

PAN pide exhortar a la SSa y a Cofepris para que autoricen entrada de vacunas actualizadas contra 
Covid-19.- El diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba propuso que la Cámara de Diputados 
exhorte a la Secretaría de Salud y a la Cofepris a que se autorice de manera inmediata el uso y 
circulación de las vacunas contra el Covid-19 que sean eficaces contra las nuevas variantes del virus. 
En un punto de acuerdo, señaló que es deseable que estén disponibles para la campaña de 
vacunación programada para iniciar en el mes de octubre próximo. [UNIVERSAL]  

Guardia Nacional debe garantizar capacitación permanente de sus elementos para evitar abusos 
en materia de derechos humanos: PAN.- El diputado panista Luis Mendoza Acevedo aseveró que 
“es necesario que los elementos de la Guardia Nacional, sin excepción, reciban adiestramiento y 
capacitación en materia de derechos humanos, perspectiva de género, uso de la fuerza, debido 
proceso y técnicas de investigación”. Lo anterior, al presentar una iniciativa para reformar la fracción 
IX del artículo 26 de la Ley de la Guardia Nacional. [EFEKTO 10] 

Exhortan a titular del IMSS a responder ante Cámara de Diputados por caso de guardería de 
Juárez.- Daniela Álvarez Hernandes, diputada federal por el PAN, solicitó a través de un exhorto 
agendado el día de hoy en la Cámara de Diputados, la comparecencia del titular del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, para que brinde un informe detallado sobre el caso 
de la guardería subrogada del IMSS en Ciudad Juárez, donde varios niños fueron sexualmente 
violentados. [NORTE DIGITAL] 

Ana Guevara es señalada de desaparecer 500 millones de pesos; asegura diputada.- Ana Gabriela 
Guevara, directora de la Conade, vuelve a vivir una polémica, debido a las declaraciones de la 
diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño, que fue quien la señaló de desaparecer 500 
millones de pesos. Pérez-Jaén fue entrevistada por Carlos Alazraki y puntualizó que existen un total 
de 47 denuncias en contra de la Conade y en contra de Ana Guevara. La diputada relató cómo 
presentó dichas denuncias y la cantidad que supuestamente desapareció la directora del organismo. 
[UNIVERSAL]  

Sí se endeudó al gobierno con la 4T, reclama PRI.- La fracción del PRI en la Cámara de Diputados 
acusó que el Gobierno federal mintió a los mexicanos durante cinco años de que no había recurrido 
a la deuda, pero que la propuesta económica del 2024 demuestra que sí lo ha hecho y que ahora 
quiere pedir 1.9 billones de pesos. Los diputados Carolina Viggiano e Ildefonso Guajardo advirtieron 
que las finanzas del país están en riesgo y que el fin de sexenio podría generar una crisis por el 
desequilibrio entre el ingreso y el gasto. [EL NORTE] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [EL HERALDO DE 
MÉXICO] [LATINUS] [REFROMA]  

Criminales que cometan delitos sexuales contra menores serán perseguidos de por vida hasta que 
paguen con cárcel: diputada Lorena Piñón.- La diputada priista Lorena Piñón Rivera en su firme 
compromiso con la protección de los derechos de la niñez en México, ha anunciado una serie de 
reformas al Código Penal Federal que establecen la imprescriptibilidad de los delitos sexuales contra 
menores de edad. Esta propuesta surgió en respuesta a una triste realidad: México ocupa el primer 
lugar mundial en abuso sexual contra menores, con un alarmante registro de 4.5 millones de víctimas 
al año. [HOJA DE RUTA] 
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Con todo y manta frente a San Lázaro, Movimiento Ciudadano propone "revivir" el Seguro 
Popular.- El diputado emecista Salomón Chertorivski presentó una iniciativa que plantea reformar el 
artículo 4 de la Constitución para establecer que la Ley definirá el Seguro Universal en Salud, con el 
fin de garantizar el acceso a los servicios de salud para la atención integral de las personas que no 
cuenten con seguridad social. Dicho seguro sería el equivalente al desaparecido Seguro Popular, que 
fue sustituido con el Insabi, que, debido a su fracaso, también fue extinto. [UNIVERSAL] [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, aseguró 
que se quedó “vestida y alborotada”, luego de que Andrés Manuel López Obrador decidió no invitar 
a los representantes de los poderes Legislativo y Judicial al Grito de Independencia el próximo 15 de 
septiembre en el Zócalo capitalino. Ayer tampoco estuvieron representados ni los legisladores ni los 
jueces en la ceremonia por los Niños Héroes. [MILENIO/p.2] Del tema escriben: EN 
PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3]; BITÁCORA DEL DIRECTOR/PASCAL BELTRÁN 
DEL RÍO [EXCÉLSIOR/p.2]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.29]; USO DE RAZÓN/PABLO HIRIART [FINANCIERO/p30]; SIN PROTOCOLO/JOEL 
SAUCEDO [PRENSA/p.6]; LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.5]; LOS TRES 
PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS TRES PODERES]; CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.43] 

COLUMNA/AGENDA CONFIDENCIA/LUIS SOTO/ FOTO/ Marcela Guerra recibe el paquete 
económico. [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Se tardaron, pero ¡al fin!, el Grupo Parlamentario 
del PRI fijó su postura en relación con el paquete económico del próximo año. A través de la diputada 
Carolina Viggiano, la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira, señala una brutal mancha que 
presenta una cifra macroeconómica: el déficit. O sea, adquirir deuda pública. Durante la sesión de 
antier, Mesa Directiva turnó a las comisiones del ramo, Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y 
Cuenta Pública, los Decretos que integran las iniciativas de Ley de Ingresos y del Presupuesto de 
Egresos de la Federación. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) La coordinadora de la Defensa de la Transformación, Claudia 
Sheinbaum, visitó la Cámara de Diputados, donde se reunió con los legisladores de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, a quienes llamó a la unidad. Fue recibida por el coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier, la vicecoordinadora de Morena, Aleida Alavez, y el vicecoordinador del PT, 
Gerardo Fernández Noroña. [EXCÉLSIOR/p.11] El tema lo comenta: UNO HASTA EL FONDO/GIL 
GAMÉS [MILENIO/p.39]; ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/SE COMENTA SOLO CON…/CARLOS RAMOS PADILLA/ (…) Llama la atención la fuerza 
que va adquiriendo Ignacio Mier que en las mediciones últimas presenta una importante ventaja 
sobre su más cercano Alejandro Armenta. ¿Cuál es la diferencia? No solamente la experiencia sino 
los planes y proyectos de recuperación. A Ignacio Mier le tocaría empalmar su administración con el 
nuevo sistema que se espera en el país: gobierno de coalición. Mier destaca por la coordinación 
parlamentaria de su partido en la Cámara Baja y presidiendo la Junta de Coordinación Política (…) 
[INDEPENDIENTE/p.10] 
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COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Trabajar en territorio, puerta por puerta, 
demandó Claudia Sheinbaum en su primera reunión en San Lázaro con legisladores de Morena y 
aliados. (Foto) [JORNADA/p.8]; FUERA MÁSCARAS/CALLO DE HACHA [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/ (…) Anunció el presidente López Obrador que no 
ha invitado a la ceremonia del Grito de Independencia, mañana, 15 de septiembre, a representantes 
del Poder Judicial ni del Poder Legislativo. No tenemos buenas relaciones con el Poder Judicial, es 
notorio y de dominio público. Se han dedicado a actuar en contra de la transformación y nosotros 
consideramos que están en contra del pueblo, y el Congreso no le ha dejado pasar la reforma 
electoral, entre otras iniciativas. [JORNADA/p.6] Se comenta el tema en MÉXICO SA/CARLOS 
FERNÁNDEZ-VEGA [JORNADA/p.24] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/El éxito de toda transformación es la continuidad/(…) Es de 
celebrar que el pueblo se haya volcado en las encuestas por Claudia Sheinbaum, pues ella garantiza 
la continuidad. El gobierno garantiza la tan necesaria continuidad de este proyecto que apenas lleva 
5 años y ya ha colocado a México en niveles históricos, por lo que no hay duda de que el pueblo es 
sabio. [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) Desde las bancadas de oposición, se acusa que el paquete 
económico que el Ejecutivo federal envió al Congreso viola la Ley de Presupuesto. Por ejemplo, el ex 
secretario de Economía, el priista Ildefonso Guajardo, advirtió que el proyecto presupuestal raya en 
la ilegalidad porque el gasto en inversión que se propone es menor al déficit, además de que el 
paquete es irresponsable porque el techo de la deuda 2024 es de 1.9 billones de pesos, 40% por 
encima del techo de 2023. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/TRES EN RAYA/VERONICA MALO GUZMÁN/ Impresionantes los números presentados 
en el PEF 2024. Desgraciadamente el adjetivo con el que lo describo no es porque se trata de un 
ejercicio austero y bien planificado que lleve al desarrollo social con equidad y a un mejor país. Lo 
atribuyo más bien a un endeudamiento sin precedentes y al manejo de los dineros que tienden a 
despreciar la salud y la educación de los mexicanos (…) [HERALDO/p.5] El tema se comenta en: DESDE 
SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.27] SIGNOS VITALES/ENRIQUE CÁRDENAS 
[FINANCIERO/p.26] DESDE EL PISO DE REMATES/MARICARMEN CORTÉS [EXCÉLSIOR/p.1-p.4D] 
APUNTES FINANCIEROS/JULIO SERRANO ESPINOSA [MILENIO/p.22] VISIÓN 
ECONÓMICA/SALVADOR KALIFA [REFORMA/p.2N] PESOS Y CONTRAPESOS/ARTURO DAMM 
ARNAL [RAZÓN/p.19] AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS SOTO [INDEPENDIENTE/p.4] BRÚJULA DEL 
CAMBIO/RAFAEL ABASCAL Y MACÍAS [INDEPENDIENTE/p.18] CÓDIGO DE INGRESOS/GUADALUPE 
ROMERO [CONTRARÉPLICA/p.12] LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ 
[ECONOMISTA/p.9] DEBATE ECONÓMICO/BRUNO DONATELLO [ECONOMISTA/p.46] CAFÉ 
POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.43] LOURDES MORALES CANALES [UNIVERSAL/p.15] 
JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.10] JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATTS [EXCÉLSIOR/p.10] JORGE 
SUÁREZ VELEZ [REFORMA/p.10] MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10] ORLANDO DELGADO 
[JORNADA/p.22] PEDRO PEÑALOZA [SOL DE MÉXICO/p.14] JORGE A. CASTAÑEDA 
[ECONOMISTA/p.43] 

COLUMNA/BANDA ANCHA/ROBERTO GARCÍA REQUENA/ Relataba hace unas semanas el llamado 
que el órgano regulador de las telecomunicaciones en México, el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), así como diversos especialistas del sector, hacía a la Secretaría de 
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Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que ésta bajara las cuotas de derechos en su proyecto de Ley 
de Ingresos para el 2024 (…) Ahora, la última palabra la tendrá el Congreso, que es quien 
eventualmente tiene que aprobar el paquete económico para el año entrante (…) [RAZÓN/p.20] El 
tema se comenta en: SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.43] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/ (…) En el presupuesto de egresos de 2024 la 
nueva Mexicana de Aviación estima generar ingresos por más de 8 mil millones de pesos en el primer 
año de operación, pero lo cierto es que ninguna aerolínea en el mundo tiene un punto de equilibrio 
por lo menos los primeros 36 meses. En el caso del AIFA el subsidio solicitado para el próximo año, 
no es rentable, será de mil 500 millones de pesos (…) [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ Hay asuntos que pueden esperar para 
después como la sesión de ayer en la Cámara de Diputados, donde cerca de 260 legisladores de la 
coalición Morena, PT y PVEM acudieron en plenos trabajos legislativos a uno de los auditorios del 
Palacio Legislativo para reunirse con su nueva lideresa nacional: Claudia Sheinbaum (…) 
[HERALDO/p.5] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 
REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) La gira que encabezarán Mario Delgado y Claudia Sheinbaum por todo 
el país buscará consolidar lo que ha sido la prioridad de Delgado desde que entró como presidente 
del partido: mantener una estructura sólida que garantice el triunfo electoral para el siguiente año. 
El líder del partido guinda va por 33 millones de votos y la mayoría calificada en el Congreso de la 
Unión. [CONTRARÉPLICA/p.2] El tema se comenta en: RICARDO MONREAL [SOL DE MÉXICO/p.12] 

ARTÍCULO/GABRIEL GARCÍA HERNÁNDEZ/ (…) Durante una década, la iniciativa que propone la 
nueva Ley General de Aguas ha permanecido congelada en un rincón del poder legislativo, sin 
embargo su importancia deriva en que es el resultado del duro trabajo y dedicación de 
investigadores, activistas, así como de expertos comprometidos con la salud de nuestro entorno y 
más que nunca representa una oportunidad única para abordar la crisis hídrica que impacta a nuestro 
país (…) [HERALDO/p.16-p.17] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Fuerte fue ayer la demanda de “congruencia” de diputados del PRD 
a la nueva titular de Gobernación, Luisa María Alcalde. Recordaron que cuando era diputada exigió 
al gobierno de Peña Nieto instalar una mesa de diálogo con familiares de desaparecidos y con los 
titulares de la Segob, la entonces PGR y la Comisión Nacional de Seguridad,y “ante el intento de la 
‘4T’ de hacer un nuevo registro de desaparecidas para maquillar cifras, es tiempo de que la secretaria 
haga memoria y haga válida de propuesta de hace 10 años…” [FINANCIERO/p.29]  

ANTROPOCENO/BERNARDO BOLAÑOS/(…) No deberíamos acostumbrarnos a ver en el Congreso 
eventos con supuestos cadáveres de extraterrestres provenientes de Perú, cuando arqueólogos de 
varios países han exhibido que son muñecos fabricados con huesos y fibras, unidos con pegamento. 
Como ha señalado el Instituto de Astronomía de la UNAM: “Hasta la fecha no hay ningún reporte 
observacional o experimental que ofrezca evidencias de vida fuera de la Tierra o de visitas de 
civilizaciones de otros mundos”. [RAZÓN/p.4] Opinan del tema: POLÍTICA ZOOM/RICARDO RAPHAEL 
[MILENIO/p.3]; LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46] 
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COLUMNA/LA ESQUINA/ (…) Las ceremonias en el mes patrio no deben tomarse como exclusivas de 
alguno de los poderes y de alguna fuerza política. Es de los mexicanos. [CRÓNICA/p.1] El tema se 
comenta en: PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Se amarran a su escaño 85 senadores; 66% va por la reelección.- Ante la primera reelección de 
senadores que tendrá el país para el proceso electoral 2023-2024, se prevé que dos de cada tres (66 
por ciento) de los actuales integrantes del Senado de la República buscarán continuar en su escaño 
para la siguiente legislatura. Aunque diversos integrantes de la Cámara alta se preparan para buscar 
candidaturas para contender por una de las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno de la Ciudad 
de México que se renovarán en los comicios del próximo año, la mayoría buscará renovar su puesto 
en el Congreso de la Unión. [LA RAZÓN / pp-p3] 

Gálvez reta a Morena a 'demoler' su casa; dice que dictaduras empiezan por quitar casa a 
opositores.- La virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que teme por 
su seguridad y la de su familia porque al hacerse público su domicilio la pone en riesgo y retó a los 
militantes de Morena a “demoler” su casa, por presuntamente ser una construcción ilegal. “Que la 
demuelan y si quieren llevarse mi bici al corralón, también (...) Si me tiran mi casa, millones de 
mexicanos me van a abrir la suya”, indicó. Agregó que “las dictaduras empiezan por quitarle su hogar 
a los opositores. Pregúntenle a Daniel Ortega, que hace unos días se la quitó a la escritora Gioconda 
Belli” [FINANCIERO / pp-p30] 

GOBIERNO 

“Legado de honor y patriotismo seguirá”.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
y su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, encabezaron la ceremonia por el 176 aniversario de la gesta 
Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec. En la ceremonia del Altar a la Patria, el secretario de la 
Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y el director del Heroico Colegio Militar, Jorge Antonio 
Maldonado, fueron los principales oradores ante los integrantes del gabinete federal y de todas las 
representaciones de los planteles militares de México, además de agregados militares del extranjero 
invitados a la celebración de las fiestas patrias. [EXCÉLSIOR / p7] 

Las autodefensas, un error, dice el Presidente.- La creación de autodefensas agravó la situación de 
violencia e inseguridad en Michoacán, donde, denunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
el exmandatario Felipe Calderón “le pegó un garrotazo a lo tonto al avispero”, al declarar la guerra 
al narcotráfico. Ante los recientes hechos de violencia registrados en esa entidad, afirmó que se 
trabaja en conjunto con la Guardia Nacional y las fuerzas de seguridad del estado para tener mayor 
presencia, con el fin de proteger a la población. “Yo no estoy de acuerdo en la creación de estas 
guardias civiles, autodefensas; creo que fue un error que se cometió en su momento, que agravó 
más la situación”, indicó. [LA RAZÓN / p12] 

En marcha, primera etapa del Cuchillo II.- La primera etapa del acueducto El Cuchillo II entró en 
operación ayer luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador de Nuevo 
León, Samuel García, oprimieron el botón que echó a andar la obra, pero “sin cantar victoria”. El 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_RAZON_1.3_SEAMARRANASU_SENADORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_FIN_1,30_LASDICTADURAS_CANDIDATAXOCHITL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_EXCELSIOR_7_LEGADODEHONOR_NINOSHEROES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_RAZON_12_LASAUTODEFENSAS_AUTODEFENSAS_12NACIONAL.pdf
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presidente López Obrador reconoció al gobernador Samuel García, porque “él ha entendido que 
debemos trabajar juntos más allá de las posiciones partidistas”. [MILENIO / p8-p9] 

Sin fractura en Morena, insiste López Obrador.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
descartó ayer fractura en el movimiento de la Cuarta Transformación, tras la inconformidad de 
Marcelo Ebrard con el proceso interno morenista, a pesar de que sus opositores, dijo, quieren este 
escenario. “Quisieran nuestros adversarios, porque es natural, que hubiese fractura, una ruptura en 
el movimiento, no hay eso, ni habrá, porque nuestro pueblo está a favor de la transformación”, 
subrayó. [LA RAZÓN / p5] 

JUDICIAL 

Sale libre la esposa de El Chapo Guzmán.- Emma Coronel, la esposa de Joaquín El Chapo Guzmán, 
salió libre tras cumplir con atenuantes una sentencia de prisión, pero permanecerá en su estado 
natal de California para cumplir el resto de su condena, cuatro años de libertad condicional y un 
curso de rehabilitación del Buró Federal de Prisiones para ex reos padres de familia. Coronel Aispuro 
de 34 años de edad, cumplió en total una condena de dos años y medio de prisión. [EXCÉLSIOR / pp-
p12] 

ESTADOS 

Hoy rinde protesta en Edomex; suma a Horacio Duarte e Higinio Martínez.- Delfina Gómez, 
gobernadora electa del Estado de México, nombró a la mayor parte de su gabinete para los próximos 
seis años. Sólo faltaron los nombramientos de los secretarios de Finanzas, Desarrollo Urbano e 
Infraestructura y la Oficialía Mayor. El evento se desarrolló en el Palacio de Gobierno, en Toluca, a 
unas horas de que ocupe el cargo de gobernadora. Nombró a Horacio Duarte, como secretario 
general de Gobierno; en tanto Higinio Martínez será jefe de Gabinete. [FINANCIERO / pp-p33] 

Llegó la hora de invertir.- Durante la presentación de su segundo informe de gobierno, Alfonso 
Durazo, destacó ayer que se están dando pasos sólidos para transformar la vida pública y social de 
la entidad, con atracción de inversiones extranjeras, reducción de la pobreza y aprovechamiento de 
las energías limpias. Como indica el protocolo, el gobernador de Sonora realizó la entrega del 
documento en el Congreso del estado, acompañado por la Secretaría de Educación Pública federal, 
Leticia Ramírez. [HERALDO / p22] 

SEGURIDAD 

Con pertrechos contra drones y minas blinda el narco sus artillados.- Los encargados de combatir 
al Cártel del Golfo en Tamaulipas tienen un nombre para los recientes hallazgos en ejidos tenebrosos 
en Reynosa. Les llaman coloquialmente la tercera generación y se refieren a la nueva línea de 
vehículos blindados por el crimen organizado —conocidos como “monstruos”— cuyas 
modificaciones pronostican una nueva era en la batalla criminal por el norte de México. Lo que hace 
13 años fue bautizado por autoridades locales como “blindaje artesanal” hoy ya evolucionó a 
tecnología de guerra. Los nuevos “monstruos” del crimen organizado, por ejemplo, tienen 
protecciones contra drones y minas. [MILENIO / pp-p4-p5] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_MILENIO_8.9_ENMARCHAPRIMERA_ETAPADELCUCHILLOII_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_RAZON_5_SINFRACTURANEMORENA_MORENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_EXCELSIOR_1.12_LIBRECORONEL_LIBRECORONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_EXCELSIOR_1.12_LIBRECORONEL_LIBRECORONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_FIN_1.33_PRESENTADELFINA_TOMADEDELFINA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_HERALDO_22_LLEGOLAHORA_INVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_MILENIO_1.4.5_CONPERTRECHOSCONTRA_MINASYNARCO_12NACIONAL.pdf
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Sedena ha enviado 13 mil soldados a nueve entidades.- En los nueve estados del país donde se 
reportan los mayores índices de criminalidad por las disputas entre los cárteles de las drogas, el 
Ejército mexicano ha enviado este año 13 mil 089 militares. El despliegue se ha dado en Michoacán, 
Sinaloa, Baja California, Guanajuato, Guerrero, Tamaulipas, Jalisco, Zacatecas y Colima, según los 
registros castrenses en los que se informa de la estrategia Fuerza de Tarea Conjunta México. En el 
estado de Michoacán, apenas el 28 de agosto, el gobierno federal informó del envío de mil 200 
militares a la zona de Tierra Caliente. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Sin freno, ataques con drones en La Ruana.- A casi tres meses del asesinato del líder de los 
autodefensas, Hipólito Mora, en la comunidad de La Ruana, en Buenavista, Michoacán, la violencia, 
los ataques y la intranquilidad de sus habitantes persiste, pues en menos de 48 horas se reportaron 
al menos cinco bombardeos explosivos con drones. La madrugada de ayer se registraron dos nuevos 
atentados contra la población, entre las 5:00 y 6:00 horas, los cuales se suman a los dos que vecinos 
denunciaron la noche del martes, uno de ellos muy cerca del domicilio de Guadalupe Mora, hermano 
del desaparecido activista. [24HORAS / pp-p10] 

GENERAL 

De la Fuente deja misión en la ONU.- Luego de cuatro años y medio, el embajador Juan Ramón de 
la Fuente concluyó su encargo como representante de México ante la Organización de las Naciones 
Unidas (ONU). En un video, el ex rector de la UNAM agradeció al presidente Andrés Manuel López 
Obrador por su confianza, durante el tiempo que representó ante Naciones Unidas al gobierno 
mexicano. Destacó el papel que tuvo México al presidir el Consejo de Seguridad. [HERALDO / p10] 

Simulacro de sismo, de magnitud 8.- El próximo 19 de septiembre, en punto de las 11:00 horas, está 
previsto que la alerta sísmica suene en 13 mil 933 altavoces instalados en postes del C5 de la Ciudad 
de México, como parte del Segundo Simulacro Nacional 2023, informó ayer el jefe de Gobierno, 
Martí Batres. El ejercicio preventivo tendrá una hipótesis de sismo magnitud 8, con epicentro 
ubicado en Acapulco, Guerrero, es decir, a 377 kilómetros de la ciudad y a una profundidad de 8 
kilómetros, con lo cual la percepción sería muy fuerte en la capital. [EXCÉLSIOR / p19] 

ECONOMÍA 

Repunta inflación en EU y preocupan tasas.- Mayores presiones en los energéticos provocaron que 
la inflación en Estados Unidos se acelerara en agosto, ubicándose en 3.7 por ciento anual, desde 3.2 
por ciento en julio, lo que para los analistas es una señal de alerta, pues la Fed podría subir la tasa 
una vez más antes de que finalice el año. En su comparación mensual, la inflación creció 0.6 por 
ciento, el mayor nivel desde junio. Los energéticos subieron 5.6 por ciento, por un salto de 10.6 por 
ciento en las gasolinas. La subyacente, que excluye energéticos y alimentos, se moderó y quedó en 
4.3 por ciento anual. La inflación en EU sigue muy por arriba del objetivo de 2 por ciento de la Fed. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Norcorea respalda a Rusia en “lucha sagrada”.- Norcorea y Rusia reforzaron su relación al adelantar 
una cooperación militar ante lo que el invitado ve como “lucha sagrada” sin mencionar ni a Ucrania, 
invadido por el Kremlin, ni a Occidente, con el que ambos regímenes mantienen disputas. Luego de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_MILENIO_1.4.5_LASEDENAHAENVIADO_SEDENA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_24H_1,10_SIGUELARUANABAJO_ATAQUESCONDRONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_HERALDO_10_DELAFUENTEDEJA_ONU_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_EXCELSIOR_19_SIMULACRODESISMO_SIMULACROSISMO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_FIN_1.4_REPUNTAINFLACION_INFLACION_12NACIONAL.pdf
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días de expectación ante el riesgo de un suministro de armas y una escalada en la invasión, los 
mandatarios Kim Jong-un y Vladimir Putin mostraron sus ambiciones para obtener algo del aliado y 
ampliar su relación bilateral con un encuentro que tuvo como sede el cosmódromo de Vostochni y 
se prolongó por cinco horas, según agencias asiáticas. [LA RAZÓN / pp-p22] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/14923_N_RAZON_1.22_NORCOREAINSINUA_APOYOMILITAR_12NACIONAL.pdf
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Marcela Guerra Castillo (Presidenta de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Jaime Núñez 

“Significa un rompimiento de la tradición que se ha llevado a cabo durante muchos 

años. Es un evento significativo comenzando por la ofrenda conmemorativa a los Niños 

Héroes. Somos una República divida en tres poderes, siempre se había acostumbrado 

que el Ejecutivo invitará de una manera amistosa a estos eventos tan significativos para 

los mexicanos. La presidencia de la Cámara de Diputados tiene la representación legal 

en mi persona, pero también la representación protocolaria ante los demás; hay que 

decir que no hay un compromiso por parte del presidente López Obrador de invitar a 

un acto como son las fiestas patrias. En este caso no fue solicitada nuestra presencia y 

no hay ningún problema, la Cámara sigue trabajando porque tememos mucho 

trabajo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qbOovi8xwUDpQz_HWnPFJH6JPnRMPYjT/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qbOovi8xwUDpQz_HWnPFJH6JPnRMPYjT/view
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Morena prepara un ajuste presupuestal al INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Este lunes la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se reunió con la presidenta del 

INE, Guadalupe Taddei, para revisar de manera conjunta el presupuesto de más de 23 mil millones de 

pesos que plantea gastar este organismo electoral en 2024. Previo al encuentro Ignacio Mier, 

coordinador de Morena, aseguró que su bancada analiza un ajuste a la baja en los recursos destinados 

al Instituto Electoral.  

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6400?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6400&authkey=!AFhDMYRC4RTYLAA&ithint=video&e=LobdoZ
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Morena asegura que no urge desembolsar 

presupuesto en el INE 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ayer visitó el Congreso para hablar con los 

líderes políticos de la Cámara de Diputados y analizar el presupuesto que ha pedido 

para esa institución.  

Sobre el tema, el coordinador de la bancada morenista, Ignacio Mier, señaló que 

podrían bajarle por lo menos cuatro mil millones de pesos, ya que no se desembolsarán 

recursos porque no se prevén consultas populares el año próximo.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6397?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6397&authkey=!AJ7vXLaM8qmN1Gs&ithint=video&e=yifd96
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Turnan a comisiones Paquete Económico 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO NÁJAR).- La presidenta de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Marcela Guerra, turnó a Comisiones el Paquete Económico 

para el Ejercicio Fiscal 2024. “Esta presidencia informa que el pasado 8 de septiembre 

del año en curso se recibió el paquete económico para el ejercicio fiscal 2024. Proceda 

la secretaria a dar cuenta. Se recibió del Ejecutivo Federal el paquete económico que 

contienen la iniciativa con proyecto de decreto por la que se expide la Ley de Ingresos 

de la Federación para el ejercicio Fiscal 2024. Túrnese a la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público”, ordenó la diputada presidenta. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1aegjG7L8_rwsjQI4GHUSPpzRq70udKae/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1aegjG7L8_rwsjQI4GHUSPpzRq70udKae/view
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Mesa Directiva turnó a comisiones el Paquete Económico 

para el Ejercicio Fiscal 2024 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), informó 
que el pasado 8 de septiembre se recibió el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que el titular 
del Ejecutivo Federal remitió a la Cámara de Diputados. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38320 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38320
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), informó 

que el pasado 8 de septiembre se recibió el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2024, que el titular 

del Ejecutivo Federal remitió a la Cámara de Diputados. 

 

https://almomento.mx/mesa-directiva-turno-a-comisiones-el-paquete-economico-para-el-ejercicio-fiscal-2024/ 
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AMLO “ya demostró que no cree en las 

instituciones”, acusa la presidenta de la Cámara 

de Diputados 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO 

LÓPEZ).- La presidenta de la 

Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra, lamentó que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, no 

la haya invitado a la 

conmemoración del 176 

Aniversario de la Gesta Heroica de 

los Niños Héroes de Chapultepec 

en el Altar a la Patria. 

En entrevista exclusiva con El 

Universal, detalló que en una 

soberanía existen tres poderes, por lo que el Primer Mandatario debió invitarla. 

“No nos invitó, no tengo ninguna opinión, el presidente ya demostró que no creé en las 

instituciones y bueno nosotros seguimos trabajando”, declaró. 

Este miércoles, López obrador encabezó la mencionada conmemoración sin las 

presidentas del Poder Judicial, Norma Piña, y del Poder Legislativo, Marcela Guerra. 

Guerra Castillo, dijo que seguirá trabajando desde el poder legislativo, pero insistió en 

que le hubiera gustado estar presente en el acto. 

 

https://shre.ink/2XAY 

 

https://shre.ink/2XAY
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Quedé vestida y alborotada, reprocha Guerra a 

AMLO 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, la priista Marcela Guerra, aseguró que se 

quedó "vestida y alborotada", luego de que el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador no la invitó a 

la conmemoración del 176 aniversario de la Gesta 

Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec.  

La legisladora priista lamentó que el Mandatario federal 

no convocara Poder Legislativo el cual, afirmó, no tiene 

inconveniente en estar presente en actos republicanos 

relevantes para el País. 

"Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el 

pueblo, con la gente en los días tan importantes para la nación", dijo. 

Guerra reconoció que esperaba que, como es tradición, el Ejecutivo invitara a los poderes de la 

República. 

No obstante, aclaró que no hacerlo se ha convertido en un estilo personal del Presidente, ante el cual 

no pasa nada, porque el Legislativo también puede llevar a cabo sus conmemoraciones. 

"Es un estilo ya personal del señor Presidente, yo no pretendo polemizar sobre un tema que se decidió, 

el de no invitar a los poderes, no pasa nada, aquí celebramos el grito", indicó. 

Informó que no ha sido convocada para los festejos del 15 y 16 de septiembre y optó por no especular 

sobre si se trata de un tema de género, ya que entre las ausentes en el evento de esta mañana, 

también estuvo la presidenta del Senado, la morenista Ana Lilia Rivera. 

"Yo desconozco si sea un tema de género o si sea un tema de alguna inconformidad que hay hacia 

un poder en específico, pero nosotros seguimos trabajando", afirmó. 

Esta mañana, el Presidente encabezó la ceremonia del 176 aniversario de la Gesta Heroica de los 

Niños Héroes en Chapultepec sin la presencia de las presidentas del Poder Judicial, blanco de los 

ataques de López Obrador, y del Poder Legislativo. 

 

https://www.reforma.com/quede-vestida-y-alborotada-reprocha-guerra-a-amlo/ar2674962 

https://www.reforma.com/quede-vestida-y-alborotada-reprocha-guerra-a-amlo/ar2674962
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Presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro 

dice que se quedó vestida y alborotada 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, dijo que se quedó “vestida y 

alborotada”, pues el presidente  Andrés Manuel López 

Obrador no la invitó a la conmemoración del 176 

aniversario de la Gesta Histórica de los Niños Héroes de 

Chapultepec. 

“Me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a 

celebrar con el pueblo, con la gente, estos días tan 

importantes para la Nación”, respondió.  

La presidenta de la Mesa Directiva expresó que se debió haber invitado al Poder Legislativo a la 

conmemoración histórica. “Nosotros no tenemos ningún inconveniente en estar en un acto 

republicano de la más alta relevancia para el país. Es una fiesta de todos los mexicanos y las 

mexicanas y aquí las diputadas y los diputados también somos mexicanos y celebramos las fiestas 

patrias”, agregó la diputada priista. 

Marcela Guerra manifestó que esperaba la tradicional invitación del Ejecutivo federal a los Poderes 

de la Unión (Legislativo-Judicial) para compartir un evento tan importante y republicano. 

Ante el cuestionamiento si fue un desdén a los poderes Legislativo y Judicial,  luego de que no se 

invitó a las presidentas de la Cámara de Diputados y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Marcela Guerra dijo que es un estilo personal del Ejecutivo. 

“Yo no pretendo polemizar sobre un tema que se decidió no invitar a los otros poderes y ya. No para 

nada. Aquí celebramos el grito”, contestó. 

La presidenta de la Mesa Directiva en el último año de la 65 Legislatura adelantó que tampoco ha 

sido convocada para el Grito de Independencia y el Desfile Militar en el Zócalo de la Ciudad de 

México. “No, no hemos sido convocada, pero eso no nos limita a celebrar el 15 y el 16 en donde 

estemos”, aseguró. La diputada del PRI indicó que desconoce si el no ser invitada corresponde a ser 

una diputada del PRI o un asunto de género. “Desconozco si es un tema de género o de un tema de 

alguna inconformidad que haya de un poder en específico, pero nosotros seguimos trabajando”, 

externó.  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-dice-que-se-

quedo-vestida-y-alborotada 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-dice-que-se-quedo-vestida-y-alborotada
https://www.excelsior.com.mx/nacional/presidenta-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro-dice-que-se-quedo-vestida-y-alborotada
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Se rompió tradición de convocar al Legislativo y 

Judicial: Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE MÉNDEZ Y ALMA E. MUÑOZ).- “Me quedé vestida y 

alborotada”, dijo esta tarde la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), luego de que no fue invitada a la ceremonia 

por el 176 aniversario de la gesta de los Niños Héroes. 

La legisladora consideró que se rompió una tradición de convocar al poder Legislativo 

y al Poder Judicial a la ceremonia, pero acotó que se trata de un “estilo personal” de 

gobernar. 

“No pretendo polemizar”, dijo cuando se le preguntó si se trató de un desdén a los otros 

dos poderes de la unión. 

Además, informó que todavía no ha sido invitada a los festejos patrios, esto es al Grito 

de Independencia la noche del 15 de septiembre y al desfile militar del 16. 

No obstante, expresó que celebrar la Independencia del país se puede realizar en 

cualquier parte. “Celebremos aquí con un pozole. ¡Viva México!”, exclamó. 

 

https://shre.ink/2Xlq 

https://shre.ink/2Xlq
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Presidenta de la Cámara de Diputadas no ha sido 

invitada por AMLO a Desfile Militar 
Por primera vez, la representación del Poder 

Legislativo tendrá su asiento vacío en la 

celebración del Desfile Militar, el próximo 16 

de septiembre, luego de que el jefe del 

Ejecutivo prescindiera de la presencia de 

quienes presiden la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados y de Senadores, que 

en ambos casos en la era de la 4T son dos 

mujeres. 

La priista Marcela Guerra, presidenta de la 

Cámara baja, lamentó que el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, haya decidido no 

invitar a las mujeres a las celebraciones y conmemoraciones de las fiestas patrias, como el 176 

Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, celebrado este miércoles, así 

como tampoco asistir a Palacio Nacional para el Grito de Independencia y el 16 para presenciar el 

Desfile Militar. 

Aunque admitió que le hubiera gustado asistir, pero eso tampoco es impedimento para que los 

representantes populares celebren estas fechas. 

“Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar, ahora 

sí que con el pueblo, con la gente, en un día tan, los días tan importantes para la nación”, dijo Guerra 

Castillo. 

Consideró que sí debieron haber invitado al Poder Legislativo a un acto republicano de la más alta 

relevancia para el país. “Es una fiesta de todos los mexicanos y las mexicanas, y aquí los diputados y 

las diputadas, pues también somos mexicanos y celebramos las fiestas patrias”, dijo la legisladora por 

Nuevo León. 

Marcela Guerra se negó a expresar si el Presidente actúa con actitudes machistas o de misoginia al 

no invitar a las presidentas de las cámaras de Diputados y de Senadores. 

“Desconozco si sea un tema de género o si sea un tema de alguna inconformidad que hay hacia un 

Poder en específico, pero nosotros seguimos trabajando, aquí estamos trabajando”, zanjó Guerra 

Castillo. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/presidenta-camara-diputadas-sido-invitada-amlo-desfile-

militar.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/presidenta-camara-diputadas-sido-invitada-amlo-desfile-militar.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/presidenta-camara-diputadas-sido-invitada-amlo-desfile-militar.html
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Por protocolo, Marcela Guerra debió ser invitada 

de AMLO al grito del 15 de septiembre: “Me 

quedé vestida y alborotada” 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra, señaló que se quedó “vestida y alborotada” 

luego de que, como representante del Poder 

Legislativo, no fue invitada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, a la ceremonia 

conmemorativa del 176 aniversario de la Gesta 

Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec; al 

momento tampoco ha sido convocada al acto 

protocolario del Grito de Independencia, ni al desfile 

militar del 16 de septiembre.  

“Yo lo que les digo que me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el pueblo, 

con la gente los días tan importantes para la nación”, señaló la diputada presidenta en entrevista 

posterior al término de la sesión ordinaria de este miércoles en la Cámara de Diputados. Aunque 

recordó que por protocolo debió ser invitada a la ceremonia, señaló que no pasa nada y los 

diputados celebrarán desde donde estén.    

“Debieron haber invitado al Poder Legislativo, porque no tenemos ningún inconveniente en estar 

presentes en un acto republicano de la más alta relevancia para el país, es una fiesta de todos los 

mexicanos y mexicanas y aquí todos los diputados y las diputadas también somos mexicanos y 

celebramos las fiestas patrias”, 

Al ser cuestionada sobre un posible desdén del titular del Ejecutivo por los Poderes de la Unión, toda 

vez que tampoco la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación fue convocada 

a dicha conmemoración ni a las próximas, la diputada presidenta respetó la decisión del primer 

mandatario, aunque se trata de un acto protocolario en donde en otras administraciones siempre 

habían sido convocados los representantes de los Poderes de la Unión.  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/13/por-protocolo-marcela-guerra-debio-ser-invitada-de-

amlo-al-grito-del-15-de-septiembre-me-quede-vestida-alborotada-538255.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/13/por-protocolo-marcela-guerra-debio-ser-invitada-de-amlo-al-grito-del-15-de-septiembre-me-quede-vestida-alborotada-538255.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/9/13/por-protocolo-marcela-guerra-debio-ser-invitada-de-amlo-al-grito-del-15-de-septiembre-me-quede-vestida-alborotada-538255.html
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Conmemorará AMLO el Grito de Independencia 

sin los poderes Legislativo y Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Andrés Manuel López Obrador encabezó este 

miércoles el 179 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec 

sin los representantes del Poder Judicial y Legislativo.  

Pero unas horas antes, en su conferencia mañanera, anunció que tampoco lo van a 

acompañar en la tradicional Ceremonia del Grito de Independencia del 15 de 

septiembre en Palacio Nacional. (…) 

Este miércoles durante la ceremonia histórica en Chapultepec, ni la ministra presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, ni la diputada 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Marcela Guerra Castillo, estuvieron 

en el Monumento a Los Niños Héroes. 

"Si el pueblo lo decide, cuando entre el nuevo Congreso para que sea el pueblo el que 

rescate, recupere al Poder Judicial. Que se elijan los jueces por el pueblo, que el pueblo 

elija a los magistrados, que el pueblo elija a los ministros para que entonces sí sea 

Suprema Corte de Justicia y haya un auténtico estado de derecho, no un estado de 

chueco”, deploró. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/conmemorara-amlo-el-grito-de-

independencia-sin-los-poderes-legislativo-y-judicial-10688590.html  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/conmemorara-amlo-el-grito-de-independencia-sin-los-poderes-legislativo-y-judicial-10688590.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/conmemorara-amlo-el-grito-de-independencia-sin-los-poderes-legislativo-y-judicial-10688590.html
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Afirma Marcela Guerra que se quedó “vestida y 

alborotada” 
La líder de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, manifestó que se quedó “vestida y 

alborotada”, debido a que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador no la invitó 

a la conmemoración del 176 aniversario de la Gesta Histórica de los Niños Héroes de Chapultepec. 

“Me quede vestida y alborotada porque sí quería ir a 

celebrar con el pueblo, con la gente, estos días tan 

importantes para la nación”. 

En entrevista la diputada federal por Nuevo León 

manifestó que se debió haber invitado al Poder 

Legislativo.  

“Nosotros no tenemos ningún inconveniente en estar en 

un acto republicano de la más alta relevancia para el 

país. Es una fiesta de todos los mexicanos y las 

mexicanas y aquí las diputadas y los diputados también 

somos mexicanos y celebramos las fiestas patrias”. 

Guerra Castillo manifestó que ella esperaba, como ya es tradición, que el Ejecutivo invite a los Poderes 

de la República “a compartir un evento tan importante y republicano para el país”. 

Cuestionada sobre si fue un desdén a los poderes Legislativo y Judicial luego de que no invitó a las 

presidentas de la Cámara de diputados y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Marcela 

Guerra dijo que es un estilo personal del Ejecutivo. 

“Yo no pretendo polemizar sobre un tema que se decidió no invitar a los otros poderes y ya. No pasa 

nada. Aquí celebramos el grito”. 

 Indicó que tampoco ha sido convocada para el Grito de Independencia y el Desfile Militar. 

“No, no hemos sido convocada, pero eso no nos limita a celebrar el 15 y el 16 en donde estemos”. 

Interrogada sobre si se trata de un tema de género o porque ella es del PRI el motivo por el cual no 

fue invitada por el mandatario, la política priista respondió: “Desconozco si es un tema de género o 

de un tema de alguna inconformidad que haya de un poder en específico, pero nosotros seguimos 

trabajando”, externó la legisladora. 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/afirma-marcela-guerra-que-se-quedo-vestida-y-

alborotada/ 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/afirma-marcela-guerra-que-se-quedo-vestida-y-alborotada/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/afirma-marcela-guerra-que-se-quedo-vestida-y-alborotada/
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Me quedé vestida y alborotada: Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- La presidenta de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra, recordó que es una tradición que el Ejecutivo invite a los titulares de 

otros poderes de la Unión a un evento tan importante como es la ceremonia del Grito.  

Comentó que no va a polarizar con la decisión del Presidente. “Yo lo único que les digo 

es que me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el pueblo, 

con la gente, en unos días tan importantes para la nación”, explicó la diputada 

presidenta. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6430?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6430&authkey=!AKMp56ZCaOQxfRg&ithint=video&e=fIpcuV 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6430?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6430&authkey=!AKMp56ZCaOQxfRg&ithint=video&e=fIpcuV
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6430?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6430&authkey=!AKMp56ZCaOQxfRg&ithint=video&e=fIpcuV
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López Obrador “demostró que no cree en las 

instituciones: presidenta de la Cámara de 

Diputados 
Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados, lamentó que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador no la invitara a la conmemoración del 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños 

Héroes de Chapultepec. 

En entrevista para El Universal, Guerra Castillo 

arremetió contra el mandatario mexicano, de 

quien dijo que “no cree en las instituciones”. 

No nos invitó, no tengo ninguna opinión, el 

presidente (López Obrador) ya demostró que no 

cree en las instituciones y bueno nosotros 

seguimos trabajando”, declaró. 

La presidenta de la Cámara de Diputados indicó 

que seguirá en su trabajo legislativo, sin embargo, 

apuntó que le hubiera gustado estar presente en 

dicha conmemoración, llevado a cabo el Altar a 

la Patria del Bosque de Chapultepec. “Este es un poder y a mí me hubiera encantado acompañar al 

señor Presidente en un acto republicano, me hubiera encantado acompañarlo, no se dio así, bueno, 

pues no hay problema, seguimos trabajando desde el poder legislativo”, concluyó. 

El presidente López Obrador encabezó este miércoles la conmemoración del 176 Aniversario de la 

Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec. 

En el Altar a la Patria de la alcaldía Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México, entregó espadines a seis 

cadetes del Heroico Colegio Militar y un reconocimiento al director del Heroico Colegio Militar, Jorge 

Antonio Maldonado Guevara, con motivo del Bicentenario del plantel. 

secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval González y de Marina (Semar), 

José Rafael Ojeda Durán. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/lopez-obrador-demostro-no-cree-instituciones-presidenta-

camara-diputados/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/lopez-obrador-demostro-no-cree-instituciones-presidenta-camara-diputados/
https://lopezdoriga.com/nacional/lopez-obrador-demostro-no-cree-instituciones-presidenta-camara-diputados/
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‘Vestida y alborotada’, dejó AMLO a la presidenta 

de San Lázaro 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, reconoció que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, la dejó “vestida y alborotada”, al no convocarla a la ceremonia del 176 

aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec. 
La congresista indicó que hasta el momento, 

la Presidencia de la República no ha girado 

invitaciones a la Cámara o al Congreso de la 

Unión, para asistir a las ceremonias patrias del 

15 y 16 de septiembre. 

En entrevista en el recinto parlamentario, 

donde encabezó la Sesión Solemne con 

motivo del Dia Nacional del Charro, Guerra 

Castillo dijo no tener información respecto a si 

hubo razones de género por parte del Primer 

Mandatario, para dejar fuera del ceremonial 

en Chapultepec, a las presidentas de las dos Cámaras del Congreso y del Poder Judicial. 

“No, no estamos todavía convocados, pero eso no nos limita a celebrar a nosotros el 15 y el 16, en 

donde estemos, ¿no?”. 

“Desconozco si sea un tema de género o si sea un tema de alguna inconformidad que hay hacia 

algún poder en específico. Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y alborotada, porque 

sí quería ir a celebrar ahora sí que con el pueblo, con la gente, los días tan importantes para la 

nación”. La legisladora del PRI manifestó que el Ejecutivo debió haber convocado a las 

representaciones del Legislativo y el Judicial, por tratarse de ceremonias republicanas, oficiales y de 

gran relevancia para los mexicanos. 

Enfatizó que diputados y senadores, así como los ministros y ministras de la Corte también son 

mexicanos y no sólo tienen derecho a estar presentes, sino a formar parte de los actos protocolarios, 

en cumplimiento de las tradiciones y formalidades de las fiestas patrias. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/vestida-alborotada-dejo-amlo-la-presidenta-de-san-

lazaro-606629.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/vestida-alborotada-dejo-amlo-la-presidenta-de-san-lazaro-606629.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/vestida-alborotada-dejo-amlo-la-presidenta-de-san-lazaro-606629.html
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Comentario / Francisco Grafias (Columnista de Excélsior) 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Sobre la decisión del Presidente, que yo tenga 

memoria, no había sucedido; ni en los largos tiempos del bloque opositor sucedían este 

tipo de cosas. Yo veo un reflejo del desprecio que el mandatario tiene por la división 

de poderes. Las fiestas patrias no son una fiesta privada en casa de un gobernante, a 

la que se puede invitar a quien se le antoje. Esta tarde conversaba con Marcela Guerra 

y me decía que sí había un protocolo y debe haber representantes de los tres poderes 

en un acto que es la celebración de la Independencia. A partir de ahí, puedes sacar 

tus conclusiones si el Presidente está violando alguna ley”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/120pVyPj6wQmVv2EsX7tXwuzeDANSPzzz/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/120pVyPj6wQmVv2EsX7tXwuzeDANSPzzz/view
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Marcela Guerra desconoce los motivos del 

Presidente 

Luego de que el primer mandatario anunciara que no invitará a los 

poderes Legislativo y Judicial a la celebración de las fiestas patria, 

la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la 

priista Marcela Guerra, dijo desconocer si sea un tema de género o 

alguna inconformidad que haya hacia un poder en específico, 

pero aseguró que seguirán trabajando y que habría que 

preguntarle al señor Presidente.  

Lo único que puedo decir, comentó, es que me quedé vestida y 

alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el pueblo en los días 

tan importantes para la nación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gEBXWn9_SoCBnZRkAwjNH_Yu96DaXvPg/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1gEBXWn9_SoCBnZRkAwjNH_Yu96DaXvPg/view
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Se rompió tradición de convocar al Legislativo y Judicial: 

Guerra 

“Me quedé vestida y alborotada”, dijo esta tarde la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), luego de que no fue invitada a la ceremonia por el 176 

aniversario de la gesta de los Niños Héroes. La legisladora consideró que se rompió una tradición de 

convocar al poder Legislativo y al Poder Judicial a la ceremonia, pero acotó que se trata de un “estilo 

personal” de gobernar. “No pretendo polemizar”, dijo cuando se le preguntó si se trató de un desdén a 

los otros dos poderes de la unión. 

 

https://lajornadasanluis.com.mx/ultimas-publicaciones/se-rompio-tradicion-de-convocar-al-legislativo-y-judicial-guerra/ 
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López Obrador dará el Grito de Independencia 

sin la representación de los poderes Legislativo y 

Judicial 
El presidente López Obrador dijo este miércoles que decidió no invitar a representantes de los poderes 

Legislativo y Judicial al Grito de Independencia del próximo 15 de septiembre, y que sólo acudirá una 

representación del Ejecutivo “limitada y 

austera”. 

El mandatario afirmó en su conferencia 

matutina que no mantiene buenas relaciones 

con el Poder Judicial por sus decisiones 

contrarias a la Cuarta Transformación.  

“Ya han cambiado las cosas”, dijo el 

mandatario después de que los medios le 

preguntaran sobre la asistencia en años 

anteriores del ministro Arturo Zaldívar y 

representantes del Legislativo a esta 

ceremonia. 

Ante estas declaraciones, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera, afirmó que 

el Poder Judicial no atiende los intereses del país y por eso no se invitará a sus representantes al Grito 

de Independencia. Ana Lilia Rivera rechazó que la decisión del presidente López Obrador de no 

invitar a funcionarios como la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, 

atente contra la República.  

Por su parte, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, dijo que desconocía si la 

decisión del mandatario se trata de un tema de género.  Sin embargo, aseguró que se encontraba 

entusiasmada de asistir a la ceremonia de este viernes. “Me quedé vestida y alborotada, porque sí 

quería ir”, dijo a los medios de comunicación.  

 

https://latinus.us/2023/09/13/lopez-obrador-grito-independencia-sin-representacion-representantes-

legislativo-judicial/ 

 

 

https://latinus.us/2023/09/13/lopez-obrador-grito-independencia-sin-representacion-representantes-legislativo-judicial/
https://latinus.us/2023/09/13/lopez-obrador-grito-independencia-sin-representacion-representantes-legislativo-judicial/
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Me quedé vestida y alborotada, porque sí quería ir a 

celebrar con el pueblo: Marcela Guerra 

El presidente Andrés Manuel López 

Obrador sigue su pleito contra el Poder 

Judicial, ya dijo que no va a invitar a los 

ministros de la Corte al grito, que 

históricamente es un acto protocolario, 

asisten los representantes de los tres 

poderes por tratarse de una fecha 

conmemorativa.  

Después de la mañanera, sin 

representantes del Poder Judicial ni del Legislativo, el Presidente encabezó la 

ceremonia por el 176 Aniversario de la Gesta de los Niños Héroes en el Altar de la Patria 

del Castillo de Chapultepec.  

Frente al desaire de López Obrador, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista 

Marcela Guerra, consideró que se rompió una tradición, porque normalmente los tres 

poderes se juntan en esta ceremonia patria.  

Dijo que hoy se quedó vestida y alborotada. Señaló que aún no le llega la invitación 

para los festejos del Grito de Independencia ni para el Desfile Militar: “Debieron haber 

invitado, creo yo, al Poder Legislativo. Lo que esperaba es lo que siempre pasa de 

tradición, que el Ejecutivo invite a los poderes de la República, pues a compartir un 

evento tan importante. Yo lo único que les digo, es que me quedé vestida y 

alborotada, porque sí quería ir a celebrar con el pueblo, con la gente”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!790?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B

33844BAA!790&authkey=!ALsBmXvUN82krG8&ithint=video&e=G4colu 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!790?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!790&authkey=!ALsBmXvUN82krG8&ithint=video&e=G4colu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!790?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!790&authkey=!ALsBmXvUN82krG8&ithint=video&e=G4colu
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AMLO conmemora a Niños Héroes sin Norma Piña 

ni presidentas de San Lázaro y Senado 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la 

conmemoración del 176 Aniversario de la Gesta Heroica de 

los Niños Héroes de Chapultepec, sin embargo, este año en 

el acto no tuvo la presencia de representantes del Poderes 

Legislativo y Judicial. 

En el 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños 

Héroes no fueron requeridas las presidentas de la Suprema Corte de Justicia, la Cámara de Diputados y 

el Senado, Norma Piña, Marcela Guerra y Ana Lilia Rivera, respectivamente.  

En el Altar a la Patria de la alcaldía Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México, AMLO entregó espadines a 

seis cadetes del Heroico Colegio Militar y un reconocimiento al director del Heroico Colegio Militar, 

Jorge Antonio Maldonado Guevara, con motivo del Bicentenario del plantel. 

Además el presidente López Obrador develó la placa del Bicentenario del Heroico Colegio Militar, 

colocó una ofrenda floral y montó una Guardia de Honor acompañado de la doctora Beatriz Gutiérrez 

Müller; del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama; de las secretarias de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y de Gobernación, Luisa María 

Alcalde Luján y de los secretarios de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González y de 

Marina, José Rafael Ojeda Durán. 

Sobre el desaire de AMLO, Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados, lamentó que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador no la invitara a la conmemoración del 176 Aniversario de la 

Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec.  

En entrevista para El Universal, la diputada presidenta dijo: “No nos invitó, no tengo ninguna opinión, 

el presidente (López Obrador) ya demostró que no cree en las instituciones y bueno nosotros seguimos 

trabajando”, declaró. 

https://politico.mx/amlo-conmemora-a-a-ninos-heroes-sin-norma-pina-ni-presidentas-de-san-lazaro-

y-senado 

 

https://politico.mx/amlo-conmemora-a-a-ninos-heroes-sin-norma-pina-ni-presidentas-de-san-lazaro-y-senado
https://politico.mx/amlo-conmemora-a-a-ninos-heroes-sin-norma-pina-ni-presidentas-de-san-lazaro-y-senado
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Presidenta de Cámara de Diputados dice que 

quedó ‘vestida y alborotada’ porque AMLO no la 

invitó al Grito 

Marcela Guerra, presidenta de la Cámara 

de Diputados, señaló que, tras las 

declaraciones del presidente Andrés 

Manuel López Obrador sobre que no 

extendió una invitación a representantes 

del Poder Judicial y del Poder Legislativo 

para la celebración del Grito de 

Independencia, se quedó "vestida y 

alborotada", pues afirmó que ella sí quería asistir a Palacio Nacional para festejar esta 

fecha patria.  

Ante los cuestionamientos de la prensa, la diputada federal del PRI indicó que ella no 

estaba enterada de las razones por las que López Obrador decidió no invitar a los 

representantes del Poder Legislativo al festejo de la Independencia de México. 

Sin embargo, enfatizó que si los medios de comunicación querían respuestas sobre el 

tema, deberán de cuestionar al mandatario federal, pues insistió en que ella no sabe 

si es por un tema de género o bien, por alguna inconformidad con el Poder Legislativo.  

"Yo desconozco. Desconozco si sea un tema de género o sí sea un tema de alguna 

inconformidad que haya hacia algún Poder en específico, pero nosotros seguimos 

trabajando. Habría que preguntarle al señor presidente. Yo lo único que les digo es que 

me quedé vestida y alborotada porque si quería ir a celebrar, ahora sí que con el 

pueblo, con la gente, estos días tan importantes para la nación", comentó la diputada 

Guerra Castillo.  Durante su conferencia mañanera de este miércoles 13 de septiembre, 

López Obrador reconoció que no tiene una buena relación con el Poder Judicial, razón 

por la cual decidió no invitar a ningún representante de este poder a la celebración 

del Grito de Independencia del próximo 15 de septiembre.  

https://politico.mx/video-presidenta-de-camara-de-diputados-se-quedo-vestida-y-alborotada-porque-amlo-

no-la-invito-al-grito 

https://politico.mx/video-presidenta-de-camara-de-diputados-se-quedo-vestida-y-alborotada-porque-amlo-no-la-invito-al-grito
https://politico.mx/video-presidenta-de-camara-de-diputados-se-quedo-vestida-y-alborotada-porque-amlo-no-la-invito-al-grito
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Representantes del Legislativo lamentan no formar 

parte de ceremonia del Grito 

 

 

 

 

 

 

Las presidentas de las mesas directivas del Senado, Ana Lilia Rivera, de Morena, y la 

priista Marcela Guerra, presidenta de la Cámara de Diputados lamentaron que no 

hayan sido invitadas, como representantes del Poder Legislativo, a la ceremonia cívica 

del Grito de la Independencia que encabezará el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

…la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara, la priista Guerra, comentó que 

“debieron haber invitado al Poder Legislativo”. 

“Lo que esperaba es lo que siempre pasa de tradición, que el Ejecutivo invite a los 

poderes de la República a un evento republicano”, expuso Guerra, pero es un estilo 

personal y “yo no quiero polemizar, no pasa nada”. 

 

https://bit.ly/3r6anZV 

 

https://bit.ly/3r6anZV
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AMLO cumplió: conmemora a Niños Héroes sin 

poderes Judicial y Legislativo 

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, rindió el homenaje por el 176 Aniversario 

de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec y cumplió con no invitar a 

quienes presiden los poderes Judicial y Legislativo, únicamente acudieron 

representantes de su gabinete legal y ampliado, así como funcionarios militares y 

navales, y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres.  

Tampoco fueron invitadas las presidentas 

de las mesas directivas de la Cámara de 

Senadores Ana Lilia Rivera, de Morena; y de 

Diputados, Marcela Guerra, del PRI. 

El jefe del Ejecutivo federal pasó lista de 

honor a los héroes de 1847, al tiempo que 

cadetes del Heroico Colegio Militar 

realizaron una salva de fusilería. También 

entregó espadines a seis cadetes de segundo año del Heroico Colegio Militar por el 

compromiso de recibir con honor el encargo de defender a la patria. 

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, aseguró que “quienes 

vestimos el uniforme de la República le ratificamos nuestro firme compromiso de seguir 

dando todo por México”, y señaló que los mexicanos “pueden tener certeza de que el 

legado de honor y patriotismo de los héroes de 1847 seguirá siendo la premisa que guíe 

el actuar de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional en todo el territorio durante el 

cumplimiento de cada tarea que se nos asigne para seguir contribuyendo en el 

bienestar colectivo”. 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/9/13/amlo-cumplio-

conmemora-ninos-heroes-sin-poderes-judicial-legislativo-314796.html 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/9/13/amlo-cumplio-conmemora-ninos-heroes-sin-poderes-judicial-legislativo-314796.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/9/13/amlo-cumplio-conmemora-ninos-heroes-sin-poderes-judicial-legislativo-314796.html
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AMLO desaira en eventos a representantes del Poder 

Judicial y Legislativo; desinvita, relega y rompe protocolos 

La priista Marcela Guerra lamentó que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, no la haya invitado 

a la conmemoración del 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec en el 

Altar a la Patria. En entrevista exclusiva, detalló que en una soberanía existen tres poderes, por lo que el 

Primer Mandatario debió ser invitada. “No nos invitó, no tengo ninguna opinión, el Presidente ya 

demostró que no cree en las instituciones y bueno nosotros seguimos trabajando”, declaró. 

 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2023/amlo-desaira-en-eventos-a-representantes-del-poder-judicial-y-legislativo-desinvita-

relega-y-rompe-protocolos.html 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2023/amlo-desaira-en-eventos-a-representantes-del-poder-judicial-y-legislativo-desinvita-relega-y-rompe-protocolos.html
https://eltiempomonclova.mx/noticia/2023/amlo-desaira-en-eventos-a-representantes-del-poder-judicial-y-legislativo-desinvita-relega-y-rompe-protocolos.html
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Junto con Pepe Aguilar, diputados conmemoran 

el Día Nacional del Charro 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- 

Entre saludos y selfies de legisladores con el 

cantante e invitado especial, Pepe Aguilar, 

la Cámara de Diputados celebró hoy una 

sesión solemne para conmemorar el Día 

Nacional del Charro, a fin de reconocer a las 

personas que hacen posible esta expresión 

cultural. 
La presidenta de la Mesa Directiva en el 

Palacio de San Lázaro, Marcela Guerra, 

recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como Patrimonio Cultural 

Inmaterial de la Humanidad desde 2016. 

A nombre de la Cámara de Diputados, felicitó a los charros y escaramuzas de México 

por su entrega, pasión y amor a esta disciplina. 

 

 

https://shre.ink/2XBC 

 

https://shre.ink/2XBC
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Junto con Pepe Aguilar, diputados conmemoran el Día 

Nacional del Charro 

Entre saludos y selfies de legisladores con el cantante e invitado especial, Pepe Aguilar, la Cámara de 

Diputados celebró hoy una sesión solemne para conmemorar el Día Nacional del Charro, a fin de 

reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Marcela Guerra, recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como 

Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad desde 2016. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/diputados-celebran-nacional-charro-pepe-aguilar 
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Nacional del Charro 

Entre saludos y selfies de legisladores con el cantante e invitado especial, Pepe Aguilar, la Cámara de 

Diputados celebró hoy una sesión solemne para conmemorar el Día Nacional del Charro, a fin de 

reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Marcela Guerra, recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como 

Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad desde 2016. 
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Junto con Pepe Aguilar, diputados conmemoran el Día 

Nacional del Charro 

Entre saludos y selfies de legisladores con el cantante e invitado especial, Pepe Aguilar, la Cámara de 

Diputados celebró hoy una sesión solemne para conmemorar el Día Nacional del Charro, a fin de 

reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Marcela Guerra, recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como 

Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad desde 2016. 
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Nacional del Charro 
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reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva 
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Junto con Pepe Aguilar, diputados conmemoran el Día 

Nacional del Charro 
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Diputados celebró hoy una sesión solemne para conmemorar el Día Nacional del Charro, a fin de 
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reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La presidenta de la Mesa Directiva 

en el Palacio de San Lázaro, Marcela Guerra, recordó que la charrería fue declarada por la Unesco como 

Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad desde 2016. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/diputados-celebran-nacional-charro-pepe-aguilar 
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La charrería fue declarada por la UNESCO como 

patrimonio cultural inmaterial de la humanidad desde el 

año 2016 

La Diputada Marcela Guerra Castillo, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en su 

mensaje durante la sesión solemne con motivo del Día Nacional del Charro señaló, hoy estamos de fiesta 

porque conmemoramos el Día Nacional del Charro, ya decretado por el Presidente Abelardo L. Rodríguez 

en el año de 1934, para reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. La charrería 

fue también declarada por la UNESCO como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad desde el 

año 2016. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-charreria-fue-declarada-por-la-unesco-como-patrimonio-cultural-inmaterial-de-la-

humanidad-desde-el-ano-2016/ 
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La Cámara de Diputados realizó sesión solemne con 

motivo del Día Nacional del Charro 
La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), expresó 

que hoy se conmemora el Día Nacional del Charro, decretado por el presidente Abelardo L. Rodríguez 

en 1934, a fin de reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. Recordó que la 

charrería fue declarada por la UNESCO como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad desde 

2016. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-realizo-sesion-solemne-con-motivo-del-dia-nacional-del-charro/ 
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La Cámara de Diputados realizó sesión solemne 
con motivo del Día Nacional del Charro 

 

Boletín No. 4930 

• Trabajar juntos para asegurar su transmisión a futuras generaciones: diputada Marcela Guerra 

• Diputadas y diputados reconocieron a quienes se dedican a esta actividad declarada Patrimonio 

Cultural Inmaterial de la Humanidad  

En el marco del Día Nacional del Charro, que se celebra el 14 de septiembre, la Cámara de 

Diputados llevó a cabo una sesión solemne, en la que diputadas y diputados de todos los grupos 

parlamentarios expresaron sus comentarios. 

La charrería, de las más bellas expresiones de la mexicanidad 

La presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), 

expresó que hoy se conmemora el Día Nacional del Charro, decretado por el presidente Abelardo 

L. Rodríguez en 1934, a fin de reconocer a las personas que hacen posible esta expresión cultural. 

Recordó que la charrería fue declarada por la UNESCO como Patrimonio Cultural Inmaterial de la 

Humanidad desde 2016. 

Puntualizó que la charrería surgió de una práctica natural producto de las faenas ganaderas, de la 

vida rural, de las actividades de los ranchos y para recorrer caminos, brechas y ciudades. La 

conmemoración del Día Nacional del Charro, dijo, invita a celebrar la historia, a proyectar nuestra 

identidad, presumirla y convertirla en orgullo por México. 

A nombre de la Cámara de Diputados, felicitó a todos los charros y escaramuzas de México, por 

su entrega, su pasión y su amor a esta disciplina; sin duda, “son ejemplo para las próximas 

generaciones que desean conocer y valorar esta herencia cultural que nos distingue como país”. 

Guerra Castillo llamó a todas y a todos a no olvidar la importancia de preservar y fomentar 

nuestras tradiciones y valores. La charrería es una las formas más bellas de expresión de la 

mexicanidad y, por lo tanto, debemos trabajar juntos para asegurar su reconocimiento, su 

valoración y su transmisión a futuras generaciones. 
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Reconoció al público entusiasta de este deporte, por su apoyo a este espectáculo; sin ustedes, la 

charrería no tendría el brillo y la alegría que la caracterizan.  

Minuto de aplausos 

A solicitud del diputado Cuauhtémoc Ochoa Fernández (Morena), se otorgó un minuto de aplausos 

en memoria del charro queretano y empresario, Esteban González Ortiz, quien falleció ayer 11 de 

septiembre y perteneció al Comité de Honor y Justicia de la Federación Mexicana de Charrería. 

El traje de charro es del pueblo 

El diputado Cuauhtémoc Ochoa Fernández (Morena) manifestó que el traje de charro es del 

pueblo de México, y portarlo obliga a hacerlo con propiedad, respetando su reglamento para 

conservar la tradición y la identidad, por lo que “rechazamos categóricamente el mal uso del traje 

de charro”. Además, dijo, la charrería es considerada como reserva del Ejército Mexicano y es 

fuerza e inspiración para las Fuerzas Armadas. 

Subrayó que ser charro es continuar con la lucha por un México más próspero y más justo y sin 

privilegios, es luchar para que la soberanía, identidad y mexicanidad sigan siendo respetadas y 

reconocidas en todo el mundo. Hoy, aseguró, este deporte nacional nos une como mexicanos. La 

charrería aporta al país, promueve el turismo. Por ello, planteó que en el presupuesto se consigan 

recursos para seguir impulsando lo que hoy es México y representa la charrería. 

Elemento importante de identidad 

Sonia Rocha Acosta, diputada del PAN, refirió que hablar de la charrería es evocar nuestro 

mestizaje porque es un elemento importante de identidad y patrimonio cultural. Afirmó que la 

soberanía de un país estriba en sus tradiciones, y un país sin tradiciones es como un árbol sin 

raíces. “Hoy rendimos homenaje a nuestro único deporte nacional que sigue siendo parte de la 

identidad mexicana y que hemos exportado como parte de nuestra cultura colectiva”. 

Subrayó que su protocolo está vinculado a la patria ya que incluye los honores a la bandera, y la 

presencia de una banda de guerra en diversos eventos va más allá del carácter deportivo. “Los 

charros poseen un significado institucional pues son considerados parte de la reserva del Ejército 

Mexicano, inclusive participan en los desfiles del 16 de septiembre”. 
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Símbolo de mexicanidad en todo el mundo 

El diputado Mariano González Aguirre (PRI) resaltó que la charrería es símbolo de mexicanidad en 

todo el mundo y esta figura no pasó inadvertida por ninguna de las artes, canciones, poemas, 

pinturas y películas clásicas sobre el tema. Actualmente hay más de 27 mil charros federados y 

más de mil asociaciones entre México y Estados Unidos.   

Destacó que la charrería es un deporte nacional y fue reconocida por la Unesco Patrimonio 

Cultural Inmaterial de la Humanidad. Además de ser un deporte completo, competitivo y eficiente, 

“es nuestro símbolo nacional por excelencia”. Por ello, dijo, “hoy en día reconocemos a los 

hombres y mujeres que hacen del deporte nacional un motivo de orgullo permanente”.   

Ayuda a entender la identidad nacional y cultural 

Del PVEM, el diputado Carlos Alberto Puente Salas afirmó que vestirse de charro es vestirse de 

México, y en el marco del Día Nacional del Charro, que se celebra cada 14 de septiembre, hacer 

mención a esa actividad es “hablar de la familia mexicana, de valores, principios, disciplina y de 

México. La charrería representa unidad, al permitir acercar la gente del campo con la gente de la 

ciudad”. 

Precisó que hoy por primera vez se reconoce en el Congreso mexicano al deporte nacional, a la 

charrería, “eso que nos da la identidad nacional”. Abundó que la familia charra está conformada 

por mil 200 equipos, que representan más de 27 mil 500 federados, más de mil asociaciones 

charras y más de 650 escaramuzas. “Nos ayuda entender la identidad nacional y cultural como 

mexicanos. Reconocemos este deporte nacional”. 

La charrería fue declarada patrimonio cultural 

El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) subrayó que su grupo parlamentario se suma con 

orgullo a esta conmemoración, que es una exaltación de la charrería y de las tradiciones que 

forman parte de nuestra mexicanidad. Agregó que esta actividad también es conocida como 

deporte nacional en México. 

Este arte ecuestre, agregó, tiene raíces históricas que se remontan a la época de la conquista 

española y ha evolucionado a lo largo de los años convirtiéndose en una parte esencial de la 

identidad mexicana. “Es un deporte de alto rendimiento, una tradición que nos define como 

mexicanos, y no es casualidad que haya sido declarada por la UNESCO como Patrimonio Cultural, 

Inmaterial de la Humanidad en 2016”. 
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Parte invaluable de la enorme diversidad y riqueza cultural 

La diputada María Leticia Chávez Pérez (MC) afirmó que la charrería forma parte invaluable de la 

enorme diversidad y riqueza cultural de nuestro país, misma que ha inspirado a la música, 

literatura, pintura y a la poesía, así como a organizaciones de la sociedad civil que buscan fortalecer 

la identidad de los mexicanos.     

La charrería, precisó, es cultura porque reúne todas las condiciones para que se considere un 

fenómeno cultural. A los ojos del mundo se le reconoce como un rasgo de identidad de nuestro 

país, sus exponentes denotan caballerosidad, tradición, orgullo, valores, herencia y honor. “En este 

día y todos los días tengamos presente en cada charro a un hermano”.   

Orgullo de mexicanas y mexicanos 

Edna Gisel Díaz Acevedo, diputada del PRD, expresó que pocas actividades conjugan tanto valores 

como inclusión, acompañamiento, solidaridad, cooperación, disciplina, perseverancia, amistad, 

patriotismo, arte, cultura y tradición como es la charrería, “a la que hoy nos honramos en 

reconocerla como deporte nacional, y orgullo de mexicanas y mexicanos”. 

Indicó que fue hasta el siglo XX que se fundó la Asociación Nacional del Charros, el 4 de junio de 

1921; en la década de los cuarentas se le reconoció como deporte nacional y el 1º de diciembre de 

2016 la Unesco declaró a la charrería como Patrimonio Cultural inmaterial de la Humanidad. “Sin 

las mujeres la charrería no sería lo mismo. Pocos pueden hacer visible el binomio charro-caballo”. 

Un orgullo representar al deporte nacional 

El presidente de la Federación Mexicana de la Charrería, José Antonio Salcedo López, afirmó que 

es un orgullo portar el traje charro y representar al deporte nacional que la UNESCO estableció 

como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad. Refirió que son la federación más grande 

del país, la única con identidad en México y en 18 estados de la Unión Americana.  

Pidió a las y los diputados ayuda para que se puedan gestionar más recursos, ya que “no tenemos 

recursos para hacer charrería. Consideró que ésta debe estar en los libros de texto para que las 

niñas y los niños sepan lo que es la mexicanidad, portar el traje con orgullo y representar a México 

ante el mundo. Destacó la importancia de que desde los lienzos charros de los municipios se 

puede ayudar para que haya más escaramuzas y equipos de charro.   
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A la sesión solemne, acudió el gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona; José 

Antonio “Pepe” Aguilar, cantante, compositor y representante de la charrería, y Elisa Aceves 

Sánchez, presidenta del Comité de Damas Charras de la Federación Mexicana de Charrería.  

De igual modo, el secretario general de la Federación Mexicana de Charrería, Alejandro Vera 

Vázquez; el secretario de Tesorería y Finanzas, Rafael Rodríguez Fuentes; el comisario Rafael 

Osornio Sánchez. Además, la reina nacional de la charrería, Luisa Echeverría Aguirre, así como 

charros y escaramuzas.  

Al concluir las intervenciones, la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo 

(PRI), pidió a las y los diputados ponerse de pie para entonar el Himno Nacional mexicano.   

Enseguida, se dio lectura al acta de la sesión solemne en modalidad presencial, misma que fue 

aprobada en votación económica. 

Entrega de reconocimientos 

Al finalizar la sesión solemne, la diputada presidenta, Marcela Guerra, asistió a la entrega de 

reconocimientos por parte de la Federación Mexicana de Charrería, en el frontispicio de la Cámara, 

donde externó que “la figura del charro es emblemática y va a permanecer por siempre en nuestra 

memoria y en las próximas generaciones”. 

“Todos los mexicanos y las mexicanas estamos obligados a preservar esta tradición, que esta 

tradición también sea la modernidad que sea el presente, que sea el futuro y que lo tengamos 

siempre en nuestra sangre”, manifestó. 

Este evento tuvo como invitados al intérprete de música regional mexicana José Antonio Aguilar, 

conocido como Pepe Aguilar; al gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo Cardona; a la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN); al coordinador 

del grupo parlamentario del PVEM, diputado Carlos Alberto Puente Salas, y a José Antonio Salcedo 

López, presidente de la Federación Nacional de la Charrería. 
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Trabajar en conjunto para fortalecer la cultura, la lengua y 

la educación indígenas, plantea hablante de otomí 

En la tribuna del salón de sesiones, Aurora Barquera Pedraza, hablante de lengua “hñähñu” otomí, llamó 

a las y a los integrantes de la Cámara de Diputados para que “juntos trabajemos por fortalecer la cultura, 

la lengua y la educación indígenas”. La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Marcela Guerra Castillo (PRI), dijo que Aurora Barquera Pedraza se ha desempeñado como delegada 

municipal en dos ocasiones y es miembro de un grupo cultural otomí dedicado al rescate, difusión y 

preservación de la cultura indígena en el Valle del Mezquital, Hidalgo, desde julio de 1985. 

 

https://hojaderutadigital.mx/trabajar-en-conjunto-para-fortalecer-la-cultura-la-lengua-y-la-educacion-indigenas-plantea-hablante-

de-otomi/ 
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Trabajar en conjunto para fortalecer la cultura, 
la lengua y la educación indígenas, plantea 

hablante de otomí 
 

Boletín No. 4931 

• En la sesión de este miércoles participó Aurora Barquera Pedraza 

En la tribuna del salón de sesiones, Aurora Barquera Pedraza, hablante de lengua “hñähñu” otomí, 

llamó a las y a los integrantes de la Cámara de Diputados para que “juntos trabajemos por 

fortalecer la cultura, la lengua y la educación indígenas”. 

Dijo sentirse orgullosa de ser una mujer indígena del Valle del Mezquital, Hidalgo, y la oportunidad 

de usar esta tribuna, para expresar que difundir y preservar las lenguas indígenas debe ser una 

obligación moral de todas las generaciones, más allá de una buena intención. 

 “Nuestra lengua como todos los idiomas y dialectos se nutre de la ancestral tradición oral y escrita 

de nuestros pueblos, y tiene diversas variantes que dependen del estado o región en la que uno 

se encuentre. Ésa es la razón por la cual la riqueza de nuestra lengua está en su gente”, destacó. 

Barquera Pedraza argumentó que desde pequeña ha enfrentado las difíciles condiciones 

económicas y obstáculos sociales y culturales que viven los pueblos originarios de este país. Por 

eso, añadió, “vengo a transmitirles un breve mensaje desde el corazón mismo de los pueblos 

originarios de mi región, que son los más antiguos de México”.  

Relató que todos los que hablan una lengua indígena “somos parte de un pasado y un futuro que 

puede interrumpirse si no trabajamos juntos, porque ser testigos de la desaparición de los últimos 

hablantes de una lengua debería ser considerado un acto vergonzoso y de deshonra a nuestras 

raíces”. 

Si bien, añadió, son un pueblo mestizo y pluricultural, la sangre indígena que corre por las venas 

de todos debería enorgullecerlos, sobre todo, hoy que las raíces de la tierra que los vio nacer como 

pueblo libre e independiente están en peligro de extinción, debido a la rápida transformación del 

entorno. 
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La hablante de otomí manifestó que sí es verdad México ha mejorado en muchos aspectos, hoy, 

la desigualdad y la pobreza se combaten no sólo con esfuerzo propio, sino con la ayuda de un 

gobierno más preocupado por los más vulnerables.  

“Sin embargo, no es suficiente. Hay muchos aspectos por corregir y, en especial, para alcanzar la 

máxima difusión de nuestra amplia diversidad cultural indígena. Como maestra indígena les digo 

que no sólo se enseña desde las aulas y con los libros, sino también con el ejemplo cotidiano y las 

buenas costumbres, de las cuales también surgen las leyes”, añadió. 

Dijo a las diputadas y a los diputados que “tienen la oportunidad de dejar un legado que permita 

preservar y fortalecer las tradiciones y costumbres que hacen posible que la cultura indígena, pese 

a todas sus adversidades, continúe siendo el corazón de la patria. Que siempre pervivan las 

lenguas indígenas nacionales”. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo (PRI), dijo 

que Aurora Barquera Pedraza se ha desempeñado como delegada municipal en dos ocasiones y 

es miembro de un grupo cultural otomí dedicado al rescate, difusión y preservación de la cultura 

indígena en el Valle del Mezquital, Hidalgo, desde julio de 1985. 

 

 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        14/09/2023 LEGISLATIVO 

 
 
  
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/recibe-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo-al-
embajador-de-china-en-mexico-y-a-la-ministra-consejera/  
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Hablante de mazateco llama a impulsar la enseñanza y 

aprendizaje de su lengua originaria en la sociedad 
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), informó que Isidoro Cristino 
Gregorio es licenciado en pedagogía y actualmente está por finalizar su maestría en Educación. Uno de 
sus proyectos es la realización de talleres sobre el rescate de la lengua indígena y la publicación de la 
revista titulada “Lengua indígena, un tesoro maravilloso”.  
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38330 
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En sesión presencial, diputadas y diputados 
presentan 19 iniciativas que reforman la 

Constitución Política y diversas leyes 
 

Boletín No. 4934 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentaron 19 iniciativas 

relacionadas con pensión alimentaria, uso de imágenes de menores de edad, pensiones no 

contributivas, vivienda adecuada, tamiz neurológico, Seguro Universal en Salud y abasto de 

vacunas. 

También, sobre diabetes en la niñez, combate a la discriminación, humedales y manglares, 

ciudades sustentables, áreas urbanas, acoso cibernético, día nacional por Chiapas, penas por 

abuso sexual de personas con discapacidad, tarifas eléctricas, órdenes de protección y educación 

sexual.  

Responsabilidad parental y pago efectivo de pensión alimenticia 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) presentó iniciativa que reforma y adiciona 

el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares y las leyes de Instituciones de Crédito, 

de Ahorro y Crédito Popular, de Uniones de Crédito, para Regular las Actividades de las Sociedades 

Cooperativas de Ahorro y Préstamo, de Fondos de Inversión, para Regular las Instituciones de 

Tecnología Financiera, General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, y de los 

Sistemas de Ahorro para el Retiro. 

La propuesta se refiere a la responsabilidad parental, el pago efectivo de pensión alimenticia y a 

la intervención de recursos del deudor cualquiera que sea la sede donde se encuentren éstos. Se 

remitió a las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y de Justicia. 
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Evitar un mal uso de datos e imágenes de menores de edad 

José Antonio Zapata Meraz, diputado del PAN, impulsa reformas a los artículos 76 y 77 de la Ley 

General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objeto de determinar la obligación 

de abstenerse de transmitir imágenes de menores de edad que vulneren sus derechos y puedan 

poner en riesgo su integridad, así como evitar un mal uso de datos e imágenes de menores de 

edad. Fue turnada a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia. 

Pensiones no contributivas 

Por el PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria, planteó modificar el artículo 4º de la 

Constitución Política, a efecto de determinar que todas las personas mayores de 60 años tienen 

derecho a recibir por parte del Estado una pensión no contributiva en los términos que fije la Ley, 

que incluiría a las personas indígenas y afrodescendientes en el mismo apartado y evitaría 

segregación por necesidad o discriminación particular. Será analizada por la Comisión de Puntos 

Constitucionales. 

Vivienda adecuada 

La Mesa Directiva turnó a las comisiones de Gobernación y Población y a la de Vivienda, iniciativa 

de la diputada Lilia Aguilar Gil (PT) que propone modificar el artículo 83 de la Ley General de 

Población, en materia de vivienda adecuada.  

Practicar tamiz neurológico a los recién nacidos 

En la tribuna, la diputada Aguilar Gil presentó iniciativa para adicionar una fracción V Bis al artículo 

61 de la Ley General de Salud, con el objetivo de que se practique un tamiz neurológico a los recién 

nacidos en todos los hospitales y centros de salud del país, para detectar anomalías y dar atención 

y tratamiento temprano en caso de daños cerebrales. 

Que la ley defina el “Seguro Universal en Salud” 

El diputado Salomon Chertorivski Woldenberg (MC) presentó dos iniciativas. La primera, reforma 

el artículo 4° de la Constitución Política, para establecer que la ley definirá el “Seguro Universal en 

Salud”, a fin de garantizar el acceso a los servicios de salud. Se envió a la Comisión de Puntos 

Constitucionales.  
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La segunda propone modificar diversos artículos de la Ley General de Salud, a fin de estipular el 

Seguro Universal de Salud para las personas que no cuenten con seguridad social tengan acceso 

a los servicios de salud. Fue enviada a la Comisión de Salud. 

Que el Estado garantice abasto de vacunas  

Mauricio Prieto Gómez, diputado del PRD, propuso reformar el artículo 157 Bis 12 de la Ley 

General de Salud, para establecer que el Estado garantizará el abasto, distribución oportuna y 

gratuita, así como la disponibilidad de los insumos necesarios para las acciones de vacunación. En 

los transitorios solicita que la Secretaría de Salud actualice la Cartilla Nacional de Vacunación para 

incluir la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano en niñas y niños en quinto año de primaria 

o de 11 años de edad. Se mandó a la Comisión de Salud.    

Establecer medidas que atiendan casos de diabetes en la niñez 

La diputada Karla Verónica González Cruz (PAN) planteó reformar el artículo 50 de la Ley General 

de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objeto de establecer las medidas para que 

los servicios de salud prevengan, detecten y atiendan de manera especial los casos de diabetes en 

la niñez y adolescencia. Se remitió a las comisiones de Derechos de la Niñez y Adolescencia para 

dictamen y a la de Salud para opinión. 

Impulsar acciones que contrarresten la discriminación 

De Morena, la diputada Rosa María Alvarado Murguía propuso modificar el artículo 6 de la Ley de 

los Derechos de las Personas Adultas Mayores, a efecto de impulsar acciones que permitan 

contrarrestar la discriminación que padece este sector. Se establece que el Estado compensará las 

condiciones que discriminan a las personas adultas mayores del ejercicio de sus derechos. Se 

envió a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables. 

Proteger humedales y manglares 

También de Morena, la diputada Rocío Hernández Villanueva presentó reformas a los artículos 

194-W y 198 de la Ley Federal de Derechos, con la intención de conservar y proteger los humedales 

y manglares y que haya recursos para ello. Se canalizó a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público para dictamen y a la de Medio Ambiente y Recurso Naturales para opinión. 
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Ciudades más eficientes y sustentables 

Gabriel Ricardo Quadri de la Torre, diputado del PAN, leyó iniciativa que reforma el artículo 6° de 

la Ley de Vivienda, a efecto de que los proyectos urbanos y arquitectónicos de vivienda sean de 

manera vertical con el fin de aumentar la densificación, lograr ciudades más eficientes y 

sustentables y precisar que las acciones de vivienda contribuyan a la mitigación cuantificable y 

verificable del cambio climático. Se turnó a la Comisión de Vivienda.  

Delimitación y relocalización de las áreas urbanas 

Del PRI, el diputado Óscar Gustavo Cárdenas Monroy presentó iniciativa que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley Agraria, en materia de delimitación y relocalización de las áreas 

urbanas, al precisar que la enajenación de tierras ejidales en cualquiera de sus modalidades 

deberá atender preferentemente a su uso agrícola, pecuario y forestal, así como de conservación 

ecológica, no tendrá como fin su incorporación al desarrollo urbano. Fue remitida a la Comisión 

de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial. 

Tipificar y sancionar el acoso cibernético 

A la Comisión de Justicia se canalizó iniciativa de la diputada Esther Berenice Martínez Díaz 

(Morena), que adiciona diversas disposiciones del Código Penal Federal, a efecto de incorporar un 

capitulo denominado “Acoso cibernético y Protección de la Privacidad”, y señalar que comete el 

delito de acoso cibernético el que realice algún tipo de asedio a través de tecnologías digitales que 

tenga por objeto perseguir, atemorizar, intimidar o humillar a otra persona, y al responsable se le 

impondrán de 2 a 4 años de prisión y hasta doscientos días multa, así como el pago de la 

reparación integral de los daños y perjuicios ocasionados. 

Piden declarar el 2024 como “Año de Chiapas” 

A la Comisión de Gobernación y Población se remitió iniciativa del diputado Luis Armando Melgar 

Bravo (PVEM), la cual busca que el Congreso de la Unión declare el 2024 como “Año de Chiapas”, 

para conmemorar el bicentenario de la anexión de este estado a México y reflexionar sobre los 

logros y desafíos que se han enfrentado en estos 200 años.   
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Aumentar penas de abuso sexual de personas con discapacidad 

La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) expuso una iniciativa para adicionar una 

fracción VI al artículo 266 Bis del Código Penal Federal, a fin de que las penas previstas para el 

abuso sexual y la violación aumenten hasta en una mitad en su mínimo y máximo, cuando el delito 

fuere cometido contra una persona con discapacidad o perteneciente al grupo de la tercera edad. 

Será analizada por las comisiones de Justicia para dictamen y de Atención a Grupos Vulnerables 

para opinión.  

Tarifas eléctricas distintas para áreas de atención prioritaria 

Miguel Ángel Varela Pinedo, diputado del PAN, presentó reforma al artículo 139 de la Ley de la 

Industria Eléctrica, suscrita también por diputadas y diputados integrantes del PAN, con el objetivo 

de que se fije una tarifa de energía eléctrica distinta para los Usuarios del Suministro Básico 

“privilegiando las Áreas de Atención Prioritaria”. Fue turnada a la Comisión de Energía.   

Órdenes de protección 

La diputada Martha Barajas García (Morena) solicitó reformar el artículo 27 la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con el objeto de precisar que, frente a las 

medidas y órdenes de protección de la mujer, no cabrá medio de defensa o recurso legal alguno, 

atendiendo con ello el interés superior, es decir equilibrar el proceso legal, a la víctima que ha sido 

afectada por actos de violencia en materia de género. Será analizada por la Comisión de Igualdad 

de Género. 

Programas de educación sexual para personas con discapacidad 

De Morena, la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz propuso modificar los artículos 7 y 12 

de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, para que la Secretaría de 

Salud promueva programas de rehabilitación sexual, educación sexual integral y reproductiva que 

impliquen el ejercicio responsable de la sexualidad, la planeación familiar, la maternidad y la 

paternidad responsable. Se envió a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables. 
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México y el Reino de España acuerdan 
fortalecer lazos comerciales, ambientales, 

culturales y tecnológicos 
 

Boletín No. 4937 

• El Grupo de Amistad entre ambas naciones define su plan de trabajo 

El Grupo de Amistad México-Reino de España, que preside el diputado Anuar Roberto Azar 

Figueroa (PAN), se reunió con el embajador de esta nación europea, Juan Duarte Cuadrado, a fin 

de diseñar el plan de trabajo, que se enfocará en refrendar los lazos históricos, institucionales, 

ambientales, comerciales, culturales y tecnológicos.  

 El diputado Anuar Roberto Azar Figueroa indicó que el Grupo de Amistad tiene como objetivo 

conservar y promover la hermandad binacional. 

Por ello, enfatizó que enfocará sus trabajos hacia la generación de las condiciones de cooperación 

refrendadas durante la Reunión Interparlamentaria celebrada en Madrid, en noviembre del 2022, 

con el propósito de alcanzar una vida digna para todas y todos.  

La diputada de MC, María Elena Limón García, señaló que México y España comparten múltiples 

similitudes, por lo que se pueden apoyar en la generación de políticas públicas que beneficien a 

ambos países.  

En tanto, la diputada del PAN, Paulina Aguado Romero, indicó que México y España son testimonio 

vivo de cómo el pasado puede sentar las bases para un futuro prometedor. Agregó que la cultura 

y la lengua son vínculos que fortalecen su conexión y, por ello, propuso trabajar en favor de su 

promoción, así como de la paz, la justicia y la prosperidad del mundo.   

Del PT, el diputado Leobardo Alcántara Martínez se congratuló de esta reunión, ya que se busca 

construir una agenda que impulse la inversión de España en la República Mexicana y viceversa. 

Mariana Gómez del Campo Gurza, diputada del PAN, subrayó que ambos países comparten 

espacio en diferentes foros internacionales, por lo que consideró que el plan de trabajo debe 

contemplar temas como el Acuerdo Global con la Unión Europea.    
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La diputada Celestina Castillo Secundino (Morena) dijo que es un acierto que el plan de trabajo 

incluya impulsar el comercio de los productos artesanales de los pueblos originarios. 

El diputado del PRI, Marco Antonio Mendoza Bustamante, propuso que en el plan se integren 

temas educativos y culturales. Resaltó que la relación bilateral se caracteriza por la hermandad, 

no solamente la historia, sino por la lengua, que nos hace compartir el presente, pasado y futuro.  

En su participación, la diputada Lidia García Anaya (Morena) celebró esta reunión, toda vez que la 

amistad entre México y España se caracteriza por lazos de cooperación en el ámbito educativo y 

demás temas de interés mutuo. 

La diputada de Morena, Yolis Jiménez Ramírez, agradeció el interés del Reino de España por 

fortalecer los lazos con México, ya que ambos países están unidos por la historia, cultura, lengua 

y música.  

De MC, el diputado Pablo Gil Delgado Ventura mencionó que, en el caso de San Luis Potosí, los 

lazos con España nacen a propósito de los yacimientos de oro y plata, en 1592, cuando inició una 

tradición minera que durante varios años impulsó a la economía y el desarrollo de la región 

potosina. 

Juan Pablo Sánchez Rodríguez, diputado de Morena, sostuvo que México y España son dos países 

con una historia compartida y una relación estrecha y duradera, la cual ha sido fundamental para 

el desarrollo y el progreso de ambas naciones; de ahí la importancia de fortalecer los lazos 

diplomáticos. 

El diputado del PAN, Jorge Ernesto Inzunza Armas, expuso que España es un socio estratégico para 

México, pues la inversión de esta nación es de 76 mil millones de dólares, que la ubica como el 

segundo inversor extranjero en este país; es decir, las empresas españolas aportan al crecimiento 

económico en ramos como el energético, financiero, telecomunicaciones, servicios, turismo. “Es 

una relación que enriquece a ambas economías”. 

El diputado Pedro David Ortega Fonseca (Morena) sugirió que este plan de trabajo promueva la 

inversión española en el país, genere acciones estratégicas en materia de economía, educación, 

turismo, atención a grupos vulnerables e impulse la lengua española en los diferentes ámbitos de 

justicia como idioma oficial. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/09/2023 LEGISLATIVO 

Mónica Herrera Villavicencio, diputada de Morena, consideró que un elemento que debe 

replicarse en México son las acciones que ha implementado España en materia de inclusión y 

movilidad. 

El diputado del PAN, Carlos Madrazo Limón, comentó que ha seguido muy de cerca las acciones 

que realiza el Reino de España respecto de las políticas públicas dirigidas a los adultos mayores; 

por ello, planteó que éstas sean dadas a conocer a este Grupo de Amistad. 

Intensificar las relaciones bilaterales con México 

En su intervención, el embajador extraordinario y plenipotenciario del Reino de España, Juan 

Duarte Cuadrado, indicó que su nación tiene el interés de intensificar las relaciones bilaterales con 

México. 

Subrayó que se tenderán puentes de amistad, por lo que este Grupo de Amistad es fundamental. 

Agregó que una de sus encomiendas es conocer cada una de las entidades de la República, para 

lo cual ha visitado la Ciudad de México, Estado de México, Oaxaca, Yucatán, Querétaro, Puebla, 

Guerrero, Quintana Roo, Baja California Sur, Tlaxcala y Nuevo León. 

Agregó que en todas sus visitas hay un componente cultural, turístico e institucional, a fin de 

intensificar las vías bilaterales a través de la inversión y enfrentar retos comunes como los 

ambientales. 

Manifestó que el interés de España por México es claro al instituir siete mil empresas; además, es 

el segundo inversor y está abierta para hacer más colaboraciones en el ámbito hídrico, financiero 

y de infraestructura.  

Apuntó que México y España pueden seguir una agenda de cooperación en el ámbito migratorio 

y de movilidad, con el propósito de identificar problemas y que el sector empresarial contribuya a 

mejorar las condiciones de vida de las personas migrantes. 

Plan de Trabajo 

El diputado Azar Figueroa expuso que el Plan de Trabajo del Grupo de Amistad tiene como 

finalidad impulsar la relación bilateral a través de la diplomacia parlamentaria para potenciar los 

beneficios y fortalecer el intercambio internacional mirando siempre por el bienestar de ambas 

naciones. 
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Agregó que un objetivo primordial será dar seguimiento a los acuerdos emanados de la pasada 

Reunión Parlamentaria celebrada en Madrid, España, en noviembre del 2022, referentes a la 

cooperación comercial, igualdad, educación, salud, cultura, cambio climático, seguridad y 

fortalecimiento del Estado de derecho. 

Informó que, para alcanzar lo anterior, se realizará un acercamiento político, comercial y de 

inversión, así como conferencias, foros, conversatorios y la promoción cultural mediante 

exposiciones de fotografía, música, gastronómica y artesanías. 

A esta reunión asistió la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe 

Torres (PAN). 
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Reconoce la Cámara de Diputados labor y 
compromiso de la corporación Ángeles Verdes 

 

Boletín No. 4935 

• Este 15 de septiembre se conmemora el 63 aniversario de su creación  

• Brinda asistencia, orientación y auxilio a los viajeros que recorren las carreteras del país: diputada 

Felipe Torres 

Con motivo del 63 aniversario de la creación de la corporación de servicios al turista Ángeles 

Verdes, la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento. 

La diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva, expresó 

que el 15 de septiembre se conmemora el 63 aniversario de la creación de los Ángeles Verdes, un 

servicio que distingue a México, que brinda asistencia, orientación y auxilio a los viajeros 

nacionales, connacionales y extranjeros que recorren las carreteras del país. 

“Hoy, al celebrar su creación, les expresamos nuestro más sincero agradecimiento y admiración 

por su emblemática labor. Los Ángeles Verdes son un orgullo para México y un auxilio permanente 

para los turistas que recorren las carreteras en nuestro país”, enfatizó. 

Los Ángeles Verdes, dijo, es una cooperación de la Secretaría de Turismo que se creó el 15 de 

septiembre de 1960 con el propósito de ofrecer orientación, asesoría, asistencia telefónica y 

mecánica, auxilio y apoyo durante las 24 horas del día, los 365 días del año, a los turistas, así como 

a la población en general en caso de contingencia o desastres naturales. 

Por su importante labor, añadió, su capital humano ha sido símbolo de la hospitalidad y de la 

solidaridad mexicana, las cuales se reflejan en su lema “Servir con calidad al turista es nuestra 

razón de ser”. 

Dicho cuerpo, relató, no solo está compuesto por mecánicos y técnicos en emergencias médicas 

sino por guardianes en la vía, “ángeles custodios que han salvado vidas y han aliviado el estrés y 

la incertidumbre de enfrentar un obstáculo en la carretera”. 
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Precisó que actualmente los Ángeles Verdes están integrados por un equipo de cerca de 700 

servidores públicos, que se trasladan en 323 unidades que recorren hasta 22 millones de 

kilómetros por año, en 205 carreteras de las 32 entidades del país.  

Dicha agrupación, subrayó, es un ejemplo de profesionalismo, eficiencia y calidad en el servicio. 

Su trabajo es reconocido nacional e internacionalmente por diversas organizaciones e 

instituciones. En 2019 recibieron el Premio Nacional del Mérito Turístico en la categoría de 

servicios distinguidos. Además, han implementado programas que buscan impulsar el turismo 

interno y social.  

Cita próxima sesión 

En términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y 

proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, 

publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Se levantó la sesión y se citó para la próxima que tendrá lugar el martes 19 de septiembre, a las 

11:00 horas, en modalidad presencial.  
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Se tardaron, pero ¡al fin!, el grupo parlamentario del PRI, partido que fue gobierno durante siete 

décadas, fijó su postura en relación al paquete económico del próximo año. 

A través de la diputada Carolina Viggiano Austria, la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, señala brutal mancha que presenta una cifra macroeconómica: el déficit. O sea, adquirir 

deuda pública. 

Durante la sesión de antier, mesa directiva en Cámara de Diputados, turnó a comisiones del ramo, 

Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y Cuenta Pública, los Decretos que integran las iniciativas 

de Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Ley de Ingresos y el PEF, para ejercicio fiscal 2024, se turnaron a esas comisiones, “para su 

conocimiento”; Ley Federal de Derechos, se remitió a comisión de Hacienda; Declaratoria de las 

Zonas de Atención Prioritaria para el siguiente año, se remitió a la comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, para dictamen y a comisión de Bienestar, “para opinión”. 

El informe sobre el uso de facultad del Ejecutivo Federal, en materia arancelaria, que se presenta 

en el paquete económico, cual obliga artículo 131 en nuestra Ley de leyes, se turnó a comisión de 

Hacienda y Crédito Público, para dictamen. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PRI: EN 2024, CADA MEXICANO AL NACER, YA DEBE 127 MIL PESOS, 14 MIL MÁS QUE EN 2022; 

AMLO, “SECUESTRA” PARA ÉL, LOS FESTEJOS PATRIOS 
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Con esos Decretos que recibieron como representantes populares desde viernes pasado, la bancada 

priista, de plano, fustigó la política económica del presidente Andrés Manuel López Obrador, para 

el ejercicio fiscal que inicia el siguiente 1 de enero y que hasta el 30 de septiembre 2024, ejercerá el 

gobierno federa, 9 billones de pesos, para gasto público, cuando, reiteramos, los ingresos, ascienden 

a  7.3 bdp. 

Hay que decirlo, para 2024, no cuadran, Ingresos con los Egresos, en la secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, por lo que resulta más que obvio, ese déficit, lo cubrirá el régimen que entrega el 

poder, el 1 de octubre de ese año, con más deuda. 

Diferencia que un estudiante del primer semestre de Contaduría y Administración Pública, o de 

economía y finanzas, distingue y deduce cómo se cubrirá el gasto faltante. Es decir, adquirir pasivos 

que, hay que decirlo, nadie sabe cuándo terminarán de pagarse, pero sí, cuando se adquirirán: en 

los últimos 10 meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

“Déficit, deuda pública, que, de no llevarse con delicadeza este asunto en el encargado y 

responsables de las finanzas nacionales,  van a dejar el país en crisis como en la transición Salinas-

Zedillo-, anotamos ayer. 

Contexto que, ayer, fustiga el grupo parlamentario del Revolucionario Institucional, en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66, tras análisis que hicieron al paquete económico. 

-“El objetivo de la presente rueda de prensa, es manifestar nuestra enorme preocupación y fijar 

postura en contra del Paquete Económico entregado a esta soberanía el pasado viernes 8”, 

puntualizó ante representantes de medios de comunicación, la  diputada Carolina Viggiano. 

-“Los legisladores del grupo parlamentario del PRI, estamos convencidos de que las finanzas 

públicas del país y el Presupuesto de Egresos de la Federación, deben manejarse bajo el principio 

fundamental, pues se trata de dinero de todos los mexicanos, no de un gobierno, ni de una persona 

que se empeña en cumplir caprichos”. 
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Luego de hacer alusión al Presidente, la diputada, pondera: 

-“¡Imagínese! la gravedad delo que estamos viviendo, el gobierno que se hace llamar de la cuarta 

transformación, está comprometiendo el futuro de los mexicanos a tal grado que cada mexicano 

que nazca en el 2024, le tocará pagar 127 mil pesos de deuda pública; 14 mil pesos más que el año 

pasado, pues la deuda al término del año próximo está previsto que va a tener un incremento del 

60 por ciento de lo que recibió el actual gobierno”. 

-“Sí hay deuda pública y hay deuda cuando se gasta más de lo que podemos ingresar, pero, sobre 

todo, cuando se gasta mal, con opacidad, con despilfarro, con corrupción y sin planeación”, critica. 

Déficit, deuda pública, que proyectan en próximo año, es 4.9% del Producto Interno Bruto. 

Visceral, lapidaria, la postura del PRI a través de la diputada hidalguense: 

-“Además de irresponsable este tipo de decisiones hacen explícito el claro retroceso que estamos 

viviendo”. 

-“A este gobierno que le gusta o dice le gusta consultar, por qué no preguntó a los mexicanos si 

estaban de acuerdo con este nivel histórico de endeudamiento”. 

Coincidente con su coordinador parlamentario, en calificar el paquete económico 2024: 

-“Es ficticio, porque parte de un nivel de crecimiento que no es real (en un rango de 2.5 a 3.5% real 

anual), no va a suceder; es insuficiente, porque no atiende las principales demandas en materia de 

salud, seguridad y economía”. 

-“Es centralista, porque 20 entidades de la República, presentan retrocesos en sus participaciones”, 

agrega la Carolina Viggiano, 

Ildefonso Guajardo Villarreal, fue uno de los diputados que acompañaron a la diputada de Hidalgo, 

para dar el posicionamiento del PRI en Cámara de Diputados, en torno al paquete económico. 
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Tajante, acusó que el “mantra” del régimen: no mentir, no robar y no traicionar, fueron mentiras. 

-“El techo de la deuda para el 24, será 40% superior que el techo de la deuda del 2023, con 1.9 

billones de pesos de endeudamiento máximo para el 24. 

Puya al gobierno de López Obrador: 

-“¡Imagínense! ustedes, este gobierno, desde el día primero de diciembre del 18, se está 

endeudando ¡a un ritmo de 2 mil 546 millones por día! ¡Ese es el ritmo del endeudamiento!”. 

-“¿Cuál es la consecuencia de mentir en materia de deuda?”, cuestiona. 

-“Enfrentar una presión del servicio de la deuda que este año será de mil 263 millones de pesos 

(pago de intereses), el doble del servicio de la deuda que se pagó en el 2018. Y esto, 

lamentablemente, le quita espacio a salud, a transferencias sociales, a los programas de 

conservación de caminos que están destruidos en el país”. 

El asunto, pondera, no es un tema neoliberal, es un tema de erectos sociales que no tienen remedio 

si no controlamos justamente el costo financiero a través de una buena política monetaria y de 

contención del endeudamiento”. 

En el delicado asunto de disminuir el Presupuesto al sector Salud, el diputado del PRI, señala que 

hay reducción en recursos para las vacunas, y en cuanto al provisionamiento de medicinas, los 

trabajadores al servicio del sector público, tendrán una reducción de 6 mil 500 mdp. 

-“De nuevo nos mintieron no solamente no nos acercamos a Dinamarca, sino que tenemos a 50 

millones de mexicanos fuera de la cobertura del sistema de salud”, acusa y critica despilfarro en las 

obras emblemáticas del gobierno de López Obrador: 

-“La refinería, supuestamente iba a costar 8 mil 500 millones y ahora resulta, al remate de este 

Presupuesto, dólares, 8 mil 500 mdd, al final de este Presupuesto, nos costará 18 mil 500 mdd”. 
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-“El Tren Maya, nos iba a costar 160 mil millones de dólares y resulta que ahora nos va a costar 360 

mil mdd” 

Ildefonso Guajardo, fustigó el “mantra” del régimen: no robar: 

-“Pues nada más les pongo un ejemplo los 15 mil millones de pesos que se robaron en Segalmex, y 

es fecha que todavía no hay responsables al máximo nivel de ese robo”. 

En materia del campo, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras, advierte que el PEF-2024, no 

garantiza a los mexicanos en ningún omento alcanzar la seguridad y la autosuficiencia alimentaria, 

pues van pequeños subsidios solamente al autoconsumo, no a la producción. 

-“Siguen los subsidios asistenciales que, en ningún momento están provocando productividad que 

le permita al país no depender de las importaciones para pode generarle tranquilidad y seguridad 

en su comida a las familias mexicanas”. 

-“El programa de fomento a la agricultura, de fomento a la ganadería, a la pesca y a la acuacultura, 

viene desaparecido del Presupuesto”, observa. 

Por la sequía, adelanta la diputada, María de Jesús Aguirre, productores de frijol, Durango y 

Zacatecas, registraron una baja en superficies de siembra. Para el caso de Zacatecas, de 500 ml 

hectáreas programas para el ciclo primavera-verano, solamente siembran de los 8 principales 

municipios, 70 mil únicamente. 

-“Y si nos vamos a Durango, pues es igual de alarmante, de 170 mil hectáreas programadas para 

sembrar frijol, de esos 6 principales municipios, se sembraron únicamente 45 mil, una caída del 74 

por ciento en lo que es la producción del frijol, un alimento básico en los hogares mexicanos”. 

Si actualmente, el kilo de esa semilla fluctúa entre 40, 60 pesos, ¿a cómo se pagará en el 2024? 

Duele, en verdad, lo que resaltó la diputada priista de Nuevo León, viene en el PEF-2024: 
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-“En este momento, en lugar de 74 mil millones de pesos, ya deberíamos de estar rebasando los 100 

mil millones de pesos para el campo mexicano”. 

-“Es importante atender, no solamente atender a los campesinos, atender a los productores de 

alimentos en México, sino los atendemos, en las mesas de nuestros hogares, en las mesas de 

México, no habrá alimento y no solamente eso, el alimento que haya, va a ser cada vez más caro”. 

Luego de advertir y presagiar, puntualiza: 

-“Por lo tanto la inflación se eleva para todos los hogares de México, no solamente para los hogares 

de los productores de alimentos en México”. 

Diputada Frinné Azuara Yarzábal, cuestiona el rubro salud: 

-“¿Dónde quedó, dónde quedó la promesa al inicio de esta administración de un sistema de salud  

con cobertura universal, gratuito para todos los mexicanos? ¿Dónde quedó ese incremento de 

cuando menos un punto del PIB para poderlo construir? Otra promesa incumplida para los 

mexicanos y ya no la van a poder cumplir”. 

-“También a los maestros les tengo muy malas noticias a os maestros que tanto dice querer, esta 

4T, les tengo la muy mala noticia de que el ISSSTE también tendrá un recorte de mil 829 mdp, para 

la compra de medicamento”. 

El diputado Francisco Yunes, expresó preocupación en el asunto fiscal, “porque creemos que las 

variables que sirven para calcular los ingresos nacionales están sobreestimadas”. 

 -“Hoy, los ingresos presupuestales son menores a los que se estimaron en el paquete de hace un 

año y esto trae repercusiones”, señala. Menciona que el gobierno exagera plataforma de 

producción petrolera “y eso va a impactar a la baja los ingresos presupuestarios”. 

El diputado priista advierte que preocupa al grupo parlamentario, el perfil fiscal y gasto del paquete 

económico, que no contribuyan al crecimiento del país y al desarrollo de las regiones nacionales. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/09/2023 OPINIÓN 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Desde ayer y, hasta pasado mañana, la nación, festeja un aniversario más de la Independencia, 

ceremonias que en el gobierno federal, inician  por el 176 aniversario de la Gesta Heroica de los 

Niños Héroes de Chapultepec, ante el Altar a la Patria; el tradicional “Grito” que hace el Presidente 

de la República en turno, desde el balcón central de Palacio Nacional, el “austero” convivio que 

ofrece el anfitrión a sus invitados especiales y el tradicional desfile militar del 16 de septiembre… 

Festejos patrios que, hay que decirlo, en este 213 aniversario de nuestra Independencia, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, de facto, “se apropia” de esos actos cívicos, para él 

mismo y sus invitados especiales, porque decidió no invitar a la presidenta del Poder Judicial, Norma 

Lucía Piña Hernández y a las presidentas en mesa directiva, Cámara de Diputados y de Senadores, 

Marcela Guerra Castillo y Ana Lilia Rivera Rivera, respectivamente… Con su discurso de violencia y 

repudio a Suprema Corte de Justicia en la Nación, el mandatario, decidió no invitar a la ministro ni 

a su correligionaria que preside mesa directiva en el Senado, como tampoco a la representante 

popular de Nuevo León, que hoy preside la directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66… Total que, el Presidente de la República, exhibe su aversión a contrapesos del poder 

en este país y de manera virtual, “secuestra”, para él, su personalidad e investidura, los festejos 

patrios… Institucional, de respeto a la investidura de su correligionario en Palacio Nacional, 

senadora Ana Lilia Rivera, declaró: “yo creo firmemente en la división de Poderes, trato de que, a 

través de mi labor, se mantenga ese mandato constitucional”. Admite distanciamiento entre el 

Poder Ejecutivo y Judicial, y externó que no siente que haya una agresión, “al contrario, es 

importante que, conforme pasan los años, la división de Poderes sea cada vez más marcada y que 

esto que hoy pudiera no ser lo normal, se convierte en lo cotidiano”… Así comentó Marcela Guerra, 

el desdén presidencial: “debieron haber invitado, creo yo, al Poder Legislativo, porque, pues no 

tenemos ningún inconveniente en estar presentes en un acto republicano de la más alta relevancia 
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para el país”… Puyó al Presidente: “es una fiesta de todos los mexicanos y las mexicanas y aquí, los 

diputados y las diputadas, pues también somos mexicanos, celebramos las fiestas patrias”… Con 

franqueza norteña, la diputada del PRI, reveló: “Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y 

alborotada, porque sí quería ir a celebrar, ahora sí que con el pueblo, con la gente, en un día tan, 

los días tan importantes para la nación”… Hay que decirlo, el nivel del Presidente, refleja solo una 

cosa; politiquería y ausencia de visión de un Jefe de Estado… ¡Qué lástima! que el político de 

Tabasco, se ubique en ese nivel… Pleno del Senado aprobó acuerdo en Junta de Coordinación 

Política, que preside el Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para el análisis del V Informe de Gobierno: 

próximo martes, política exterior; miércoles 20, política económica; política social, 26 del mes en 

curso y política interior, al día siguiente. Acuden ante el pleno, los titulares de esos rubros… ¡Vaya!, 

que sí, aún influye Marcelo Luis Ebrard Casaubón, en la bancada de Morena, en Cámara de 

Diputados: amenazas de desertar del grupo parlamentario y de la bancada, obligaron a ir a San 

Lázaro, a Claudia Sheinbaum Pardo, a pedir “unidad”… Reiteramos: la dignidad, no tiene precio ni 

sexenio. ¡Imagínense!, que dejen sin mayoría absoluta -la mitad más uno de 500 legisladores-, al 

Presidente y al diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ¡Cuidado!, porque Ebrard, sólo aplica 

sabiduría milenaria: con la vara que mides... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redessociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Paquete Económico 2024 estima el déficit presupuestal 

más alto en los últimos sexenios: Jorge Romero 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, señaló que el Paquete 
Económico 2024 estima el déficit presupuestal más alto en los últimos sexenios y según las cifras oficiales 
muestran un techo de endeudamiento de 2 billones de pesos. 
 
https://efekto10.com/paquete-economico-2024-estima-el-deficit-presupuestal-mas-alto-en-los-ultimos-sexenios-jorge-
romero/ 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/paquete-economico-2024-estima-el-deficit-presupuestal-mas-alto-en-los-ultimos-sexenios-jorge-romero/
https://efekto10.com/paquete-economico-2024-estima-el-deficit-presupuestal-mas-alto-en-los-ultimos-sexenios-jorge-romero/
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TEPJF sostendrá reunión con Jucopo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sobre los recortes al INE, el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, se reunirá con Jorge Romero, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro y con Ignacio Mier para 

analizar las reducciones sugeridas por Morena a su presupuesto.  

 

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6395?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6395&authkey=!AMSlty_eeDi9Q-o&ithint=video&e=CfT9yS
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Ignacio Mier Velazco (Coordinador Diputados-Morena) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 “Logramos anteponer el bien de la población. El movimiento que 

se construyó con sangre, sudor y lágrimas de muchos mexicanos, 

esos 30 millones que le dieron al presidente Manuel López Obrador, 

y debemos terminar esta primera etapa de la trasformación de 

México con unidad. Quien tiene esa tarea por decisión libre es 

Claudia Sheinbaum. En la Cámara de Diputados somos una 

expresión de la representación de todo el país: Esta reunión fue muy 

cálida, de festejo y reafirmamos nuestro compromiso para concluir 

unidos esta legislatura y continuar”.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1So-xnF5hxBE8adTNfFrxeNqb7MQ3AwwW/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1So-xnF5hxBE8adTNfFrxeNqb7MQ3AwwW/view
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Morena va por recorte al INE 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Morena no quita el dedo del renglón, ahora va por un recorte de cuatro mil millones 

de pesos al presupuesto solicitado para el 2024 por el Instituto Nacional Electoral.  

A decir de Ignacio Mier, esta cifra corresponde a la requerida por el INE para la 

construcción de dos edificios, proyectos que, al parecer del coordinador 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, es innecesario.  

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6394?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6394&authkey=!AL_Ney0fz3zeWHU&ithint=video&e=wCgvdD
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Ignacio Mier justifica recorte al INE por cosas no 

sustantivas 
El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, explicó que el 

recorte al INE que se plantea es para dos 

rubros, una posible consulta popular de 3 mil 

500 millones de pesos que no se hará y la 

construcción de dos edificios por 400 

millones.  

Mier afirmó: “hay cosas no sustantivas que 

yo les puedo adelantar, por ejemplo, toda vez que Morena toma la decisión y la 

coalición en su conjunto para que forme parte de nuestra plataforma electoral 

ofrecerles a los mexicanos que voten por nosotros y que estén a favor de una reforma 

al Poder Judicial, ya no es necesaria la consulta que yo había anunciado, entonces 

ahí se liberan 3 mil 500 millones de pesos.  

Por otro lado, hay otros 400 millones de pesos que yo creo que en este momento 

pueden esperar”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6390?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6390&authkey=!ALpw7VwPrxCorCo&ithint=video&e=eDJacg
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Guadalupe Taddei defiende su solicitud de 

presupuesto ante la Jucopo 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, se reunió en privado con la Jucopo de la 

Cámara de Diputados para defender su solicitud de presupuesto de más de 23 mil 

millones de pesos para el próximo año.  

Antes del encuentro, el líder de la bancada morenista, Ignacio Mier, dijo que prevén 

recortes por casi 4 mil millones de pesos al INE.  

Por su parte, diputados de oposición celebraron que el INE no esté en la mira de los 

recortes excesivos que se han advertido. 

 

 

 

 [TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!781?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!781&authkey=!AD419JQcCpVJk7g&ithint=video&e=eOLvMX
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¿Legisladores serán generosos con el presupuesto para el 

2024 del INE? 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, aseguró que se 
perfila un “ajuste” de 4,000 millones de pesos al INE en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, 
debido a que no se realizará la consulta ciudadana en torno a la reforma al Poder Judicial que 
anteriormente se había propuesto y que tendría un costo de 3 mil 500 millones de pesos; también afirmó 
que se pedirá posponer la construcción de dos edificios que contempla el INE, con un costo de 400 
millones de pesos y esto, dijo, deberá ser restado al presupuesto. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Legisladores-seran-generosos-con-el-presupuesto-para-el-2024-
del-INE-20230913-0030.html 
 
 
  

https://www.debate.com.mx/politica/Legisladores-seran-generosos-con-el-presupuesto-para-el-2024-del-INE-20230913-0030.html
https://www.debate.com.mx/politica/Legisladores-seran-generosos-con-el-presupuesto-para-el-2024-del-INE-20230913-0030.html
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Morena plantea ajuste de 4 mil millones al INE 

 

 

 

 

 
 

Legisladores de Morena alistan un recorte de hasta 4 mil millones de pesos al 

presupuesto del INE en 2024.  

 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena, dijo que planean eliminar la partida para 

una eventual consulta popular y el presupuesto para dos edificios.  

 

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6393?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6393&authkey=!AMf8R29MRSzARX8&ithint=video&e=ZpiXgb
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Seguirán tómbolas y encuestas.- Sheinbaum 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ Y 

CLAUDIA SALAZAR).- Claudia Sheinbaum se 

reunión con diputados de Morena, PT y el 

Partido Verde Ecologista a quienes llamó a 

la unidad, pero también les advirtió que no 

habrá premios, porque las encuestas y las 

tómbolas continuarán siendo los métodos 

para la elección de candidatos para 2024. 

Durante el encuentro que sostuvo con 

legisladores en San Lázaro, indicó que 

definir a los abanderados del movimiento por capacidades es "fifí", en referencia a la 

candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, quien ha afirmado que esa 

una de las características que busca en sus colaboradores. 

 

https://shre.ink/2XHv 

 

 

https://shre.ink/2XHv
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Sheinbaum llama a la unidad a diputados de 

Morena, PT y PVEM en reunión 

CIUDAD DE MÉXICO (XIMENA 

MEJÍA).- Claudia Sheinbaum, la 

coordinadora de la Defensa de la 

Transformación, llegó a la Cámara 

de Diputados donde (…) indicó a 

los medios de comunicación que 

su visita corresponde a un llamado 

de unidad. 

La exjefa de Gobierno y virtual 

candidata presidencial de Morena 

fue recibida por el coordinador de 

los diputados de Morena, Ignacio 

Mier Velazco, la vicecoordinadora 

de Morena, Aleida Alavez, el vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña. 

Cuestionado sobre la participación de las y los diputados afines al excanciller Marcelo 

Ebrard, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aseguró que 

“estarían todos” y que la visita de Sheinbaum no se trataba de un mitin, sino de la 

unidad que existe en el partido. 

Ignacio Mier dijo que en dicho encuentro reiterarán la unidad del movimiento de 

cuarta transformación y la lealtad al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://shre.ink/2XWU 

 

https://shre.ink/2XWU
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Sheinbaum llama a diputados a trabajar en 

"territorio" 
Claudia Sheinbaum Pardo pidió a los diputados federales de Morena, PT y PVEM trabajar en el 

territorio, puerta por puerta, calle por calle, colonia por colonia. 

En una reunión con los diputados de las tres bancadas, a la que asistieron 269 legisladores, planteó a 

las bancadas dejar atrás la etapa de la encuesta, no olvidarse del movimiento, así como proteger, 

respaldar y acompañar al presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Durante una conferencia de prensa donde anunció a Gerardo Fernández Noroña como su vocero, 

informó que cambiará el lugar de inicio de su recorrido nacional, pues el presidente tiene prevista 

una gira el domingo por Oaxaca. 

“No queremos estar el mismo día en el mismo lugar. Cada uno tiene su espacio en este momento. 

Nosotros somos partido, somos movimiento. El presidente, por supuesto, con la labor que tiene. 

Estamos por definir qué lugar va a ser el próximo domingo. Pero son reuniones privadas, internas y 

después van a ser asambleas dentro del marco electoral, y también la invitación a la firma ya de este 

acuerdo por la transformación”. 

Nuevamente hizo un llamado a la unidad e insistió que las puertas del movimiento están abiertas para 

todos. 

“Les plantee, terminar la encuesta, vamos hacia un nuevo proceso y me da mucho gusto además 

que hayan estado todos y todas, porque siempre vamos a seguir haciendo un llamado a la unidad. 

“Como lo he dicho aquí, no sobra nadie, al contrario. Va a haber una convocatoria para que muchas 

más personas sean parte de este gran movimiento de transformación. 

Sheinbaum Pardo confirmó que hizo un llamado a todos los diputados a “ir al territorio”. 

Los diputados, dijo, siempre han estado cerca de quien los eligió, pero hoy es todavía más importante, 

para seguir conformando los comités de defensa y promoción de la Cuarta Transformación. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/09/13/politica/sheinbaum-llama-a-diputados-a-trabajar-en-

territorio/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/09/13/politica/sheinbaum-llama-a-diputados-a-trabajar-en-territorio/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/09/13/politica/sheinbaum-llama-a-diputados-a-trabajar-en-territorio/
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Ignacio Mier llama a diputados de Morena a 

mantener unidad en torno a Claudia Sheinbaum 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, llamó a sus compañeros de 

bancada a mantenerse unidos en torno a la coordinadora de los comités de defensa 

de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.  

 

 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1X5nsY8QwDrwyvxoP2l2ZCu_uf8er0GHI/view
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En San Lázaro los Marcelistas van con Morena 

Los diputados federales que dieron su apoyo al excanciller Marcelo Ebrard en la contienda interna 

de Morena continuarán apoyando el trabajo legislativo del grupo parlamentario oficialista, 

aseguró Ignacio Mier. El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados agregó que 

el conflicto que se suscitó con Ebrard y su inconformidad por el resultado de las encuestas que dieron el 

triunfo a Claudia Sheinbaum, nada tiene que ver con la vida interna de San Lázaro. 

 

https://24horasyucatan.mx/2023/09/13/en-san-lazaro-los-marcelistas-van-con-morena/ 

 

 
 

https://24horasyucatan.mx/2023/09/13/en-san-lazaro-los-marcelistas-van-con-morena/
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Llama Sheinbaum a la unidad a diputados 

morenistas y aliados 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Claudia Sheinbaum estuvo hoy en la 

Cámara de Diputados, se reunió con legisladores de Morena, Partido del Trabajo y el 

Verde Ecologista, 269 de 275 diputados, prácticamente todos los que conforman el 

bloque. Durante la reunión, Sheinbaum les pidió mayor trabajo de territorio rumbo a la 

elección presidencial, defender el paquete económico 2024, así como refrendar la 

unidad al interior del partido. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6432?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6432&authkey=!ALBfvwGttXMQ-0Q&ithint=video&e=qmHerE 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6432?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6432&authkey=!ALBfvwGttXMQ-0Q&ithint=video&e=qmHerE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6432?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6432&authkey=!ALBfvwGttXMQ-0Q&ithint=video&e=qmHerE
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Se reúne Sheinbaum con diputados en San Lázaro 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- La coordinadora de Defensa de la 

Transformación, Claudia Sheinbaum se reunió este día con diputados de las bancadas 

Morena, PT y PVEM para hacer un llamado a la unidad y en defensa de la 4T.  

También conversaron sobre el paquete económico para el próximo año.  

Sheinbaum confirmó la asistencia de legisladores afines a Marcelo Ebrard. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6429?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6429&authkey=!AOpURlg8-I6Gx90&ithint=video&e=uk4bNa 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6429?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6429&authkey=!AOpURlg8-I6Gx90&ithint=video&e=uk4bNa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6429?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6429&authkey=!AOpURlg8-I6Gx90&ithint=video&e=uk4bNa
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Claudia Sheinbaum llama a la unidad a los 

diputados 

 

 

 

 

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, se reunió esta tarde 

con diputados de su partido, encabezados por Ignacio Mier y aliados. En el auditorio 

‘Aurora Jiménez’ se reunió a puerta cerrada con más de 260 legisladores del Verde 

Ecologista y PT ante los que hizo un llamado a la unidad. “Me da mucho gusto que 

hayan estado todos y todas, nosotros siempre vamos a seguir haciendo un llamado a 

la unidad”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6428?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6428&authkey=!ALTFKaPQQOLObXA&ithint=video&e=7AhcqT 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6428?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6428&authkey=!ALTFKaPQQOLObXA&ithint=video&e=7AhcqT
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6428?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6428&authkey=!ALTFKaPQQOLObXA&ithint=video&e=7AhcqT
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Sheinbaum se reúne con diputados de Morena en 

San Lázaro 

La coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, 

nombró a Gerardo Fernández Noroña como su vocero de campaña. Previo a una 

reunión en la Cámara de Diputados con legisladores de Morena, PT y Verde, 

Sheinbaum Pardo dio a conocer este nombramiento.  

También explicó que será su vínculo con organizaciones sociales y civiles. Al salir del 

diálogo con legisladores sobre las actividades de cara al proceso electoral del 2024, 

Sheinbaum aseguró que la reunión tuvo mucha unidad y apoyo.  

“Hablamos de la importancia de la unidad del movimiento y las tareas que vienen 

hacia adelante. Fue una excelente reunión, estuvieron todas y todos. Vamos hacía un 

nuevo proceso y me da mucho gusto que hayan estado todos y todas. Aquí no sobra 

nadie”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/125jYp6eiP2z8oh1AvcUMVi3IAlSzNH9Z/view 

 

https://drive.google.com/file/d/125jYp6eiP2z8oh1AvcUMVi3IAlSzNH9Z/view
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Diputados morenistas y aliados reciben a 

Sheinbaum en la Cámara de Diputados 

La aspirante presidencial Claudia Sheinbaum fue recibida en la Cámara de Diputados 

al grito de ¡Coordinadora, coordinadora! Le acompañaron todos los que siempre la 

han apoyado, los que apoyaron a Adán Augusto y a Monreal, pero no se vio a ningún 

marcelista.  

Ya en las fotos, sí estaban María José Alcalá, Javier López Casarín, Federica Quijano, 

pero ningún morenista de los que apoyaban a Marcelo Ebrard estuvieron presentes, 

dicen que son casi 120; ni siquiera se presentaron a la sesión. 

 

https://drive.google.com/file/d/1VbrD7D3_Akyl3Oa1cQJNcJZ6eHv3slZ0/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1VbrD7D3_Akyl3Oa1cQJNcJZ6eHv3slZ0/view
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Claudia Sheinbaum se reúne con diputados de 

Morena y aliados, hace llamado a la unidad 
La coordinadora nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia 

Sheinbaum, acudió el día de hoy a la Cámara de Diputados para reunirse en privado 

con los poco más de 200 legisladores de Morena y sus aliados. Sheinbaum fue recibida 

entre porras con la consigna, ‘es un honor estar con Claudia hoy’.  

La aspirante morenista insistió en el llamado a la unidad y les pidió a los diputados tanto 

de su partido como del PT y del Partido Verde, salir a las calles para hablar de la 

necesidad de continuar con la transformación de nuestro país.  

A la reunión asistieron los seguidores de Marcelo Ebrard y se nombró a Gerardo 

Fernández Noroña como el vocero de la campaña.  

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1zOujQmtIN9nIQ7qvltWaqv9r_DxB2dbu/view
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Sheinbaum se reunió con diputados federales de 

Morena, PT y Verde 

Concluyó la reunión entre Claudia 

Sheinbaum, coordinadora de Defensa de la 

Cuarta Transformación con diputados 

federales de Morena, del Partido del Trabajo 

y del Partido Verde.  

El objetivo de este encuentro fue el llamado 

a la unidad después de algunos roces entre 

los legisladores, por apoyar a uno u otro 

aspirante. 

La coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la 4T fue invitada por el grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados que encabeza el poblano 

Ignacio Mier. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/sheinbaum-se-reune-con-diputados-en-

san-lazaro 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/sheinbaum-se-reune-con-diputados-en-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/elecciones/sheinbaum-se-reune-con-diputados-en-san-lazaro
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Así luce el busto de AMLO que fue regalado a Sheinbaum - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/14/asi-luce-el-busto-de-amlo-que-fue-regalado-a-sheinbaum/
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Sheinbaum se impone en San Lázaro pese a que diputados marcelistas le hicieron vacío al encuentro (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/sheinbaum-se-impone-en-san-lazaro-pese-a-que-diputados-marcelistas-le-hicieron-vacio-al-encuentro/
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Dejan vacío Pleno por reunión con Sheinbaum 

En medio de las presiones para evitar la desbandada de diputados afines a Marcelo Ebrard, la 

Coordinadora de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, se reúne con las bancadas 

de Morena, del Partido del Trabajo y del Partido Verde Ecologista en la Cámara de Diputados. Mientras, 

el Pleno de San Lázaro luce vacío, lo que causó la molestia de la Oposición."Una vergüenza lo que sucede 

en la @Mx_Diputados. En lugar de legislar, que es para lo que cobran, los diputados de Morena están 

en el besamanos de Claudia Sheinbaum. Su irresponsabilidad no tiene límites", expresó Jorge Álvarez 

Máynez, de MC. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/dejan-vacio-pleno-por-reunion-con-sheinbaum-20230913-2098367.html 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/dejan-vacio-pleno-por-reunion-con-sheinbaum-20230913-2098367.html
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Mier descarta ruptura en la bancada morenista 
En San Lázaro, el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, 

descartó que exista una ruptura entre la bancada tras la impugnación presentada por 

el excanciller Marcelo Ebrard al proceso interno de Morena ante el propio partido por 

la Coordinación Nacional de los comités en Defensa de la Cuarta Transformación.  

 

Señaló el morenista que sus compañeros legisladores son maduros e incluso llamó a la 

unidad tras el encuentro que sostuvieron legisladores el día de ayer con Ebrard.  

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6398?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6398&authkey=!ANN4xIB-yCZbinM&ithint=video&e=ZmExyz
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PRI advierte riesgos en Paquete Económico 2024 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE 

ALMAQUIO GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- 

El Partido Revolucionario Institucional 

advirtió que de mantenerse la 

continuidad de la 4T y no realizar 

modificaciones en el Paquete 

Económico 2024, principalmente en el 

Presupuesto de Egresos de la 

Federación, al próximo gobierno, le 

podría estallar en las manos una crisis 

de gran magnitud.  

La secretaría general del PRI, Carolina Viggiano, expresó que la actual administración, ha 

gastado más de lo que percibe, lo que pone en riesgo las finanzas públicas del país porque, 

apuntó, no se puede gastar más de lo que se ingresa. 

Ildefonso Guajardo, diputado federal del PRI, señaló que el presupuesto del 2024 viola 

los pseudo principios de no mentir, no robar y no traicionar, porque mienten en materia 

de deuda, que afecta, a diversos rubros ya que enfrentan una presión del servicio de 

la deuda por mil 263 millones de pesos, el doble de lo que se pagó en el 2018. 

 

https://shre.ink/2Xg3 

 

https://shre.ink/2Xg3
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Diputados del PRI piden al INE un pacto nacional 

 

 

 

 

 

 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados pidió al Instituto Nacional Electoral 

convocar a un gran pacto nacional rumbo a las elecciones del 2024, ahí se expresó un 

deseo para que se diseñe un observatorio de seguridad que permita identificar las 

zonas de riesgo ante la violencia política que se vive en distintos estados del país y que 

cobró muchas víctimas en la elección federal pasada.  

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6396?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6396&authkey=!AERwPdLnu5vobLs&ithint=video&e=bU6mqb
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Senado aprobó reforma para evitar “doble Congreso” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/13/senado-aprobo-reforma-para-evitar-doble-congreso/
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El INE debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de 
evitar que el narcotráfico decida sobre las elecciones: 

Rubén Moreira 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, consideró que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) debe convocar a un gran pacto nacional, a fin de evitar que el narcotráfico decida 
sobre las elecciones. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38329 
 
 
 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=38329
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PAN busca amarrar la candidatura del Frente 

Amplio en CDMX; tres aspirantes levantan la 

mano 

CIUDAD DE MÉXICO 

(GABRIELA SOTO).- En el 

Partido Acción Nacional 

(PAN) se alistan por lo menos 

tres aspirantes a la 

candidatura a la Jefatura de 

Gobierno de la CDMX, por 

parte del Frente Amplio por 

México: la alcaldesa de 

Álvaro Obregón, Lía Limón; el 

alcalde de Benito Juárez, 

Santiago Taboada; y la senadora de la República, Kenia López Rabadán. 

La carrera en el PAN prácticamente ha arrancado, pese a que las negociaciones en 

el Frente Amplio por México sobre las candidaturas estatales no se han formalizado, y 

cuando existen al menos cinco aspirantes de otros partidos: la alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien fue impulsada por el PRD para llegar al cargo en 

2021, el alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; la priista Mariana Moguel, 

hija de Rosario Robles; el diputado federal perredista Luis Espinoza Cházaro, y la 

presidenta del PRD en la CDMX, Nora Arias. 

 

https://tinyurl.com/ycksk8wh 

 

https://tinyurl.com/ycksk8wh
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Dejan vacío Pleno por reunión con Sheinbaum 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ Y 

CLAUDIA SALAZAR).- En medio de las 

presiones para evitar la desbandada de 

diputados afines a Marcelo Ebrard, la 

Coordinadora de Defensa de la Cuarta 

Transformación, Claudia Sheinbaum, se 

reúne con las bancadas de Morena, del 

Partido del Trabajo y del Partido Verde 

Ecologista en la Cámara de Diputados. 

Mientras, el Pleno de San Lázaro luce 

vacío, lo que causó la molestia de la Oposición. "Una vergüenza lo que sucede en la 

@Mx_Diputados. En lugar de legislar, que es para lo que cobran, los diputados de 

Morena están en el besamanos de Claudia Sheinbaum. Su irresponsabilidad no tiene 

límites", expresó Jorge Álvarez Máynez, de MC.  

La eventual candidata presidencial de la coalición Juntos Hacemos Historia llegó a las 

12:40 horas al Palacio Legislativo de San Lázaro, en donde fue recibida por un grupo 

de alrededor de 20 diputados, entre quienes no se encontraba alguno identificado 

como "marcelista". 

Sheinbaum llegó acompañada del petista Gerardo Fernández Noroña, quien también 

compitió en el proceso interno de la coalición por la candidatura presidencial. 

Entre los asistentes al encuentro que se lleva a cabo de manera privada se encuentran 

Aleida Alavez, Patricia Armendáriz, Sergio Pérez, Reginaldo Sandoval, Guadalupe 

Chavira, María Clemente, Erasmo González e Ivonne Cisneros, todos afines a 

Sheinbaum. 

 

https://shre.ink/2XRi 

 

https://shre.ink/2XRi
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Luce sesión semivacía en San Lázaro por reunión 

con Sheinbaum 

Esta tarde, en la Cámara de Diputados, la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum 

se reunió en privado con algunos legisladores de Morena, Partido Verde y del Trabajo 

por lo que el pleno de San Lázaro lució semivacío, lo que originó críticas de la oposición.  

Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, dijo que en lugar de legislar, que es 

para lo que cobran, los diputados están en el besamanos de Sheinbaum. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14acRos0m_46rjin74MM4aoewfk00lSwn/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/14acRos0m_46rjin74MM4aoewfk00lSwn/view
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Análisis en materia de la política económica del 
Quinto Informe se realizará el 19 de septiembre 

 

Boletín No. 4932 

• Pleno avaló licencia por tiempo indefinido a la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

La Cámara de Diputados aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para 

modificar el resolutivo segundo del acuerdo referente al análisis del Quinto Informe de Gobierno 

del presidente de la República, conforme a lo dispuesto en el segundo párrafo del artículo 69 de 

la Constitución Política. 

Con ello, se dispuso que el análisis en materia de la política económica se realice el 19 de 

septiembre, en lugar del 20 de septiembre como se había previsto en el acuerdo avalado por el 

Pleno el pasado 5 de septiembre.  

Avalan licencia de diputada 

En sesión presencial, el Pleno cameral aprobó en votación económica la licencia por tiempo 

indefinido a la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena-Distrito 4-Estado de México), a 

partir del 13 de septiembre. 

La legisladora fungía como presidenta de la Comisión de Derechos Humanos e integrante en las 

comisiones de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, y de Bienestar, así como de los 

grupos de amistad República de Colombia, Reino de Suecia y República Árabe Saharaui 

Democrática. 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 14/09/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       11 14/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/09/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONMEMORACIÓN DEL 176 ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA DE LOS NIÑOS HÉROES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezó la conmemoración del 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de 

Chapultepec. En el Altar a la Patria de la alcaldía Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México, entregó espadines a seis cadetes del Heroico Colegio 

Militar y un reconocimiento al director del Heroico Colegio Militar, Jorge Antonio Maldonado Guevara, con motivo del Bicentenario del plantel. 

Lopez Obrador develó la placa del Bicentenario del Heroico Colegio Militar, colocó una ofrenda floral y montó una Guardia de Honor acompañado 

de la doctora Beatriz Gutiérrez Müller; del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama; de las secretarias de Seguridad 

y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y de los secretarios de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. 

 

SENADOR EDUARDO RAMIREZ; RECONOCEN EN EL SENADO AL PRESIDENTE MUNICIPAL DE ATIZAPÁN POR SU IMPULSO AL 

DESARROLLO TECNOLÓGICO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, informo que el Pleno del Senado de la República, a través de la Junta de Coordinación Política y de las 

comisiones de Ciencia y Tecnología de ambas Cámaras, otorgó un reconocimiento al presidente municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro 

Rodríguez Villegas, por su destacada trayectoria y decidido impulso a la innovación y desarrollo tecnológico. El presidente de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología, Jorge Carlos Ramírez Marín, destacó que este reconocimiento se entrega porque el uso de la inteligencia artificial toca 

directamente a las personas, pues los trámites digitales impulsados por el gobierno municipal ayudan a que la ciudadanía gaste menos y a 

impactar lo menos posible al medio ambiente. El senador del Grupo Parlamentario del PRI aseveró que el Senado de la República lidera la 

discusión sobre la inteligencia artificial, así como sus aplicaciones, riesgos y costos. Pedro Rodríguez Villegas afirmó que todas las personas 

que ocupan un puesto de representación popular tienen la obligación de trascender a través de la generación de obras que perduren, como el 

caso de la implementación de sistemas que permitan a la ciudadanía tener un contacto permanente con las autoridades. Puntualizó que los 

trámites para becas, para abrir un negocio, o para reportar temas de infraestructura y de seguridad, lo cual facilita la vida de las y los habitantes 

de esa localidad, ayuda a mejorar la seguridad pública y que el municipio esté a la vanguardia. Agradezco muchísimo la oportunidad de estar en 

este recinto. Es un gran honor para todos los miembros del cabildo y para nuestro municipio que seamos reconocidos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SE COMPROMETIÓ A INCLUIR EN LAS ENCUESTAS PARA PARTICIPAR EN LAS CANDIDATURAS AL 2024, A 

LIDERAZGOS EMERGENTES O NUEVOS  

 

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, se comprometió a incluir en las encuestas, para poder participar en las 

candidaturas al 2024, a liderazgos emergentes o nuevos. No cerremos las puertas para la participación, porque hay liderazgos muy buenos, que 

son liderazgos que han surgido espontáneamente y que tienen mucho acompañamiento social, y que no son liderazgos tradicionales e históricos, 

sino emergentes. Por eso no dejen de trabajar, no dejen de caminar. Por su parte Ricardo Monreal el recién nombrado coordinador de 

Organización y Enlace Territorial en el proyecto de Claudia Sheinbaum, se reunió con los liderazgos y colaboradores que lo apoyaron en el 

proceso interno de Morena por la candidatura presidencial, a quienes le dijo que tienen el derecho a participar para ocupar una candidatura y les 

pidió su autorización para decirle a la virtual candidata que sí. Tenemos el derecho a participar para ocupar una representación popular, una 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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candidatura que la gente quiera y pida que lo hagamos, nadie, absolutamente nadie puede y debe renunciar a ese derecho legítimo. Monreal 

Ávila afirmó que el encuentro con su equipo se dio por 3 razones, la primera para saludarlos, segundo para reconocer el gran trabajo que hicieron 

estos meses, y para informarles lo que sigue de ahora en adelante. Quiero valorar, y al mismo tiempo agradecer el trabajo en equipo que 

desplegaron, a lo largo y ancho del país durante estos 70 días, en todos los estados de la república pero también en las 16 alcaldías de la CDMX, 

hicimos este recorrido sin recursos económicos, sin gasto publicitario ostentoso, sin estructuras oficiales, pero todo eso que es necesario en un 

recorrido nacional, lo sustituimos con voluntad, con esperanza, con mucho corazón. Señalo que viene de una etapa de ostracismo y marginación, 

producto de la intriga, de la desinformación de la guerra sucia en su contra, sin embargo, destacó que finalmente se impuso la verdad, la razón 

y volvieron a caminar en la ruta correcta en este proceso de transformación que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador: No ganamos, 

pero tampoco perdimos, porque ustedes lo saben muy bien, lo saben perfectamente, la política es un oficio de larga duración y aprendizaje 

constante. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DIPUTADOS DE MORENA SE REÚNEN CON CLAUDIA SHEINBAUM Y REFRENDAN UNIDAD POR LA 

CONSOLIDACIÓN DE LA 4T 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y las legisladoras y los legisladores que integran la coalición 

“Juntos Hacemos Historia”, sostuvieron una reunión con Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la 

Cuarta Transformación, en donde refrendaron su compromiso por mantener la unidad del movimiento para la consolidación del proyecto. Hoy es 

un día muy importante para nuestro movimiento, muy importante para la consolidación de la Cuarta Transformación y muy importante porque es 

el inicio de la defensa de un proyecto transformador que le ha llevado sangre, sudor, lágrimas al pueblo de México. Implica una manifestación 

explícita, una definición puntual, pero requiere también la unidad como instrumento para lograr defender nuestro proyecto transformador, apuntó 

Mier Velazco. Destacó que el pueblo de México, en un ejercicio democrático, se encargó de decidir que una mujer brillante, la doctora 

Sheinbaum, sea quien tenga el bastón de mando y encabece los esfuerzos de Morena y la coalición con el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). Una mujer transformadora, inteligente, brillante, nuestra compañera, nuestra coordinadora, la jefa política 

del movimiento que es Claudia Sheinbaum. Asimismo reiteró el respaldo y la unidad de las legisladoras y los legisladores. Acá están tus 

compañeras diputadas y diputados de la Coalición, unidos en torno a nuestra coordinadora. Eres nuestra comandanta y nosotros tus soldados y 

soldadas. Finalmente, reconoció que gracias a la unidad y el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, después de 30 años 

lograron llegar a ser gobierno y en ese tenor celebró que hoy por hoy gobiernan 23 estados de la República y en más de 20 congresos locales 

son mayoría, al igual que en el congreso federal. Gobernamos de la mano, con una conducción magistral la administración pública federal, al 

lado del Presidente, del gran presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 

 

ENRIQUE GRAUE; ENTREGA LA PRESIDENCIA DE LA RED DE MACRO UNIVERSIDADES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE 

 

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, terminó su encargo como presidente de la Red de Macro Universidades de América Latina y el 

Caribe y será sustituido por el rector de la Universidad de Buenos Aires (UBA), Ricardo Jorge Gelpi. Por unanimidad, rectoras, rectores y 

representantes de 20 universidades de la región, aprobaron designar a Gelpi como su nuevo presidente, en la XII Asamblea General de esta 

Red, efectuada en formato a distancia. Ha sido un verdadero privilegio representar, en mi calidad de rector, a la Universidad Nacional Autónoma 

de México en esta gran Red, así como presidirla y colaborar con todos ustedes. Agradezco profundamente la confianza que depositaron en mí y 

en la UNAM. Estoy seguro de que, bajo tu mandato, vendrán tiempos mejores, expresó Graue Wiechers a su homólogo Ricardo Jorge Gelpi. 

Jorge Gelpi destacó su alegría por coordinar los esfuerzos de las instituciones de educación superior de la región; señaló que la pos pandemia 

presenta grandes desafíos como son: regresar a la normalidad y adaptarse a un mundo educativo diferente. Hizo un reconocimiento a lo 

alcanzado por la Red durante la presidencia del rector Enrique Graue, y expuso que se deben profundizar los procesos de digitalización y la 

incorporación de nuevos modelos que combinen lo virtual con lo presencial; crear más posgrados relacionados con la inteligencia artificial, las 

ciencias de datos; así como aumentar la movilidad de estudiantes de licenciatura y posgrado.  

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; SI TIRAN MI CASA, MUCHOS MEXICANOS ME VAN ABRIR LAS PURTAS DE LA SUYA 

 

La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que está segura que, si tiran su casa, millones de 

mexicanos le van a abrir la suya. La legisladora acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de querer imponerse a como dé lugar en 

lo que llamó una elección de Estado. Gálvez ha negado que se cometiera algún ilícito en la casa que habita en la colonia Reforma Social, se 

refirió a la petición de Morena en la Ciudad de México para que el inmueble sea demolido. Asimismo denunció que la orquesta de la 4T es dirigida 
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desde Palacio Nacional, esta es una elección de Estado, lo que está en juego es el poder y el presidente se va a imponer a como dé lugar. La 

verdad es que no encuentran cómo bajarme de la candidatura, están muertos del miedo y este miedo se convierte en pavor. Quiero decirles que 

la casa donde vivo está completamente dentro de la ley. Yo compré en preventa esta casa, posteriormente el notario que hizo la escritura revisó 

todos los documentos, el certificado de uso de suelo, la manifestación de obra y el banco que me otorgó el crédito por supuesto que volvió a 

hacer una revisión de los documentos; o sea, el banco no va a poner en riesgo un recurso que te presta si hay alguna ilegalidad en la obra. La 

aspirante presidencial aseguró que está subiendo en las encuestas y eso tiene muertos de miedo a los integrantes del oficialismo. 

 

SENADORA MALÚ MICHER; LEGISLADORES AFINES A EBRARD ACUSAN PRESIÓN DE GOBERNADORES DE MORENA 

 

La senadora Malú Micher, denuncio que legisladores de Morena afines a Marcelo Ebrard han sido presionados por gobernadores del 

movimiento para que desistan de su apoyo a la ex corcholata. La senadora Malú Micher, quien es representante de Ebrard ante los órganos del 

partido guinda, confirmó que continúa apoyando a Marcelo Ebrard desde el interior de Morena: Claro, evidentemente al interior de Morena y 

nadie nos lo puede prohibir. No obstante, denunció que legisladores han recibido presiones por parte de los gobernadores y gobernadoras de 

los estados que representan, por lo que hay algunos morenistas que han decidido hacerse a un lado del proyecto de Marcelo Ebrard. 

Agradecemos la libertad y la franqueza con la que lo han dicho, hemos recibido presiones pero no vamos a ceder, estamos en este proyecto por 

convicción. Micher Camarena también se refirió a las y los diputados afines a Marcelo Ebrard, que asistieron al encuentro con Claudia 

Sheinbaum. Dijo que aunque hayan participado, siguen apoyando a la ex corcholata.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; RECIBE RAMÓN VARGAS RECONOCIMIENTO POR 40 AÑOS DE TRAYECTORIA ARTÍSTICA 

 

El Coordinador de Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Ángel Mancera Espinosa. Informo que con el fin de 

reconocer a uno de los talentos mexicanos más importantes en la actualidad, el Senado de la República galardonó al tenor Ramón Vargas, 

quien es considerado una estrella del firmamento operístico mundial. Miguel Ángel Mancera, externó que con ello se deja claro el papel del arte 

en el quehacer legislativo, así como las aportaciones de Ramón Vargas a la cultura de nuestro país. Solamente comentarles que el 

reconocimiento que se ha entregado al maestro Vargas para nosotros representa muchísimo porque él ha sido reconocido internacionalmente 

en muchísimos escenarios, es un orgullo de nuestro país y ahora el Pleno por eso es que ha hecho este reconocimiento. Asimismo, destacó que 

el formar parte de la memoria auditiva de México lo ha convertido en embajador de las tradiciones, paisajes, colorido y muestras que le dan 

identidad a México ante el mundo. Cabe señalar que Ramón Vargas tuvo su debut profesional en 1983 en el Palacio de Bellas Artes y luego de 

diversas actuaciones en las que obtuvo la aprobación unánime del público y de la crítica especializada, se presentó en teatros de Europa, donde 

pronto se convirtió en uno de los tenores lírico-ligeros más solicitados para interpretar algunos de los papeles más demandantes del belcanto 

romántico italiano. Vargas se dijo honrado al recibir el documento e invitó a que desde el Senado se trabaja para consolidar la enseñanza de la 

música como una herramienta para aprender a trabajar en equipo y formar comunidad. Integrar el estudio de la música es sumamente importante 

porque va a dar mucha sensibilización a los jóvenes y a los niños. El maestro Vargas estuvo acompañado por su esposa, Amalia Herrera 

Cabello; su hijo, Fernando Vargas Herrera; el crítico y promotor cultural, Gerardo Kleinburg; así como otros invitados especiales. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; LA GUARDIA NACIONAL DEBE GARANTIZAR CAPACITACIÓN PERMANENTE DE SUS ELEMENTOS 

PARA EVITAR ABUSOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) aseveró que es necesario que los elementos de la Guardia Nacional, sin excepción, reciban 

adiestramiento y capacitación en materia de derechos humanos, perspectiva de género, uso de la fuerza, debido proceso y técnicas de 

investigación. Lo anterior, al presentar una iniciativa para reformar la fracción IX del artículo 26 de la Ley de la Guardia Nacional. El legislador 

precisó que la reforma plantea que los expedientes del personal de la Guardia Nacional deberán incluir, al menos, los grados, antigüedad, 

reconocimientos obtenidos, así como el resultado de los procesos de promoción, constancias que acrediten su capacitación continua en el uso 

de la fuerza, debido proceso, técnicas de investigación y derechos humanos, correcciones disciplinarias y sanciones que, en su caso, haya 

acumulado, en particular las relacionadas con recomendaciones de derechos humanos, y resultados de las evaluaciones a que sean sometidos. 

El diputado recordó que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha acreditado violaciones a los derechos humanos, integridad 

personal, a la vida, al principio del interés superior de la niñez y uso desproporcionado de la fuerza, por lo que es urgente que se capacite a los 

elementos para evitar abusos.  
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KIM JONG-UN; DICE ANTE PUTIN ESTAR CONVENCIDO DE LA VICTORIA DE RUSIA EN LA GUERRA CON UCRANIA 

 

El líder norcoreano, Kim Jong-un, se mostró convencido de la victoria del Ejército y el pueblo de la gran Rusia en Ucrania, durante un almuerzo 

ofrecido en su honor por el presidente ruso, Vladímir Putin. Estoy convencido de que el heroico Ejército y el pueblo ruso, que heredó 

brillantemente las tradiciones de la victoria, demostrará dignidad y honor en dos frentes: en la operación militar especial y en la edificación de un 

Estado fuerte. Según el presidente norcoreano, su país pretende construir unas relaciones estables y duraderas con Rusia con ayuda del jefe 

del Kremlin. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Siempre vamos a legislar a favor de los niños 

Durante la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados, el diputado federal, Jorge Llaven Abarca, votó a 

favor del proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones del Código Penal 

Federal, en materia de imprescriptibilidad del ejercicio de la acción penal y de sanciones de los delitos 

sexuales cometidos en contra de menores de 18 años, destacando que este dictamen contribuirá a 

inhibir y combatir esta conducta delictiva que atenta contra la integridad de niños, niñas y jóvenes de 

zonas indígenas en Chiapas. 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/siempre-vamos-a-legislar-a-favor-de-los-ninos/463677 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/siempre-vamos-a-legislar-a-favor-de-los-ninos/463677
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Reconocen a la Charrería en Cámara de 

Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO.- El cantante Pepe Aguilar acudió como invitado especial a la 

Cámara de Diputados para una sesión solemne por el día nacional del Charro que se 

festeja mañana.  

Durante la sesión, los diputados de todos los partidos reconocieron la importancia 

cultural de la charrería para México y también como el deporte nacional por 

excelencia.  

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6433?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6433&authkey=!APkeSVqtlvOUTHs&ithint=video&e=1b0tFe 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6433?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6433&authkey=!APkeSVqtlvOUTHs&ithint=video&e=1b0tFe
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6433?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6433&authkey=!APkeSVqtlvOUTHs&ithint=video&e=1b0tFe
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¿Entrará a la política? Captan a Pepe Aguilar en la Cámara de Diputados | VIDEO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/13/entrara-a-la-politica-captan-a-pepe-aguilar-en-la-camara-de-diputados-video/
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Aleida Alavez (Diputada-Morena) 

Entrevista con Carlos Allende 

 

 

 

 
  

 

“Muy contenta de haber recibido en la Cámara de Diputados a nuestra coordinadora 

nacional de los Comités para la Defensa de la Transformación, a la doctora Claudia 

Sheinbaum. Nosotros tenemos una enorme responsabilidad de representar a la gente 

en términos formales como Poder Legislativo, sacar adelante el Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2024, un presupuesto muy responsable. Ella vino a sugerirnos respaldar 

este proyecto, claro que lo haremos; además de pedir nuestra intervención para 

mantener el contacto con la población de manera muy cercana”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!789?cid=BEBB992B33844BAA&r

esId=BEBB992B33844BAA!789&authkey=!AKYuvWdLpiBSSMc&ithint=video&e=dfNy6V 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!789?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!789&authkey=!AKYuvWdLpiBSSMc&ithint=video&e=dfNy6V
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!789?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!789&authkey=!AKYuvWdLpiBSSMc&ithint=video&e=dfNy6V
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TFE no tendrá aumento de su presupuesto en 2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

El magistrado presidente del TFE, Reyes Rodríguez Mondragón, aseguró que el Tribunal 

no tendrá aumento en el presupuesto para el año que viene, a pesar de la carga que 

representará la elección en todo el país.  

El Magistrado Presidente afirmó estar confiado en que el presupuesto será revisado por 

los legisladores para que entiendan los retos y las cargas de trabajo que habrá el 

próximo año.  

 

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!782?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!782&authkey=!AImZzFFvxhmQ1B0&ithint=video&e=Yg1jWi
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Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la 

SCJN) 
 

 

 

 

 

 

 

 

“El Poder Judicial está haciendo una solicitud de 18%, un poquito más, respecto al 

presupuesto del año pasado, desde luego hay que considerar los criterios de inflación 

que fueron presentados el viernes pasado, los criterios generales de política económica 

por la Secretaría de Hacienda. El presupuesto del Poder Judicial se propone de manera 

autónoma y le corresponderá a la Cámara de Diputados aprobar o modificar esa 

propuesta, yo creo que aquí lo interesante es darnos cuenta, no de si es mucho o si es 

poco o nos parece mucho o poco sino para qué lo está solicitando el Poder Judicial 

de la Federación y lo está solicitando básicamente para el manejo de sueldos, salarios, 

equipo y todo lo que tiene que ver con la función jurisdiccional. Creo que de verdad 

no es un presupuesto exagerado considerando la inflación y las tareas que el propio 

Congreso de la Unión, entre ellos la Cámara de Diputados, le impuso recientemente al 

Poder Judicial”.  

 

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6399?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6399&authkey=!AG0w3O2ngx3jCi8&ithint=video&e=96xaQy
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Empresa estatal Litio para México recibirá su primer presupuesto en 2024 (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/empresa-estatal-litio-para-mexico-recibira-su-primer-presupuesto-en-2024/
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Menor gasto de capital deteriorará la producción y reservas de Pemex: Moody's (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/menor-gasto-de-capital-deteriorara-la-produccion-y-reservas-de-pemex-moodys/
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Prevén que SAT haga auditorías a grandes contribuyentes para aumentar ingresos en 2024 (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/preven-que-sat-use-auditorias-con-grandes-contribuyentes-para-aumentar-ingresos-en-2024/
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Ana Guevara es señalada de desaparecer 500 

millones de pesos; asegura diputada 

CIUDAD DE MÉXICO (ARTURO SANGUINO).- 

Ana Gabriela Guevara, directora de la 

Comisión Nacional de Cultura Física y 

Deporte (Conade), vuelve a vivir una 

polémica, debido a las declaraciones de la 

diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño, 

fue quien la señaló de desaparecer 500 

millones de pesos.  

Pérez-Jaén fue entrevistada por Carlos 

Alazraki y puntualizó que existen un total de 

47 denuncias en contra de la Conade y en contra de Ana Guevara. 

La diputada relató cómo presentó dichas denuncias y la cantidad que supuestamente 

desapareció la directora del organismo. 

“Cuando yo estaba en la fiscalía, alguien le aviso a la fiscal especial en materia en 

combate a la corrupción María de la Luz Mijangos Borja que yo estaba ahí. Voy a su 

oficina y me dice ‘¿Ahora qué me traes?’ Te traigo 47 denuncias de Conade y Ana 

Gabriela Guevara. Me la paso investigando, alguien lo tiene que hacer. Hay un 

quebranto de casi 500 millones de pesos, desapareció 500 millones de pesos”, aseguró 

María Elena Pérez-Jaén 

 

https://shre.ink/2XDg 

 

https://shre.ink/2XDg
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UNAM frena el ‘tren’ de los aliens: dice que no hay 

evidencia de que nos visiten 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DIANA SOTO).- Luego de que Jaime Maussan, comunicador 

mexicano, presentara ante la Cámara de Diputados presuntos restos no humanos, el 

Instituto de Astronomía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) negó 

que exista evidencia observable o experimental de vida fuera de la Tierra.  

El pasado 12 de septiembre, Jaime Maussan presentó dos cuerpos disecados ante los 

legisladores mexicanos y aseguró que se trataban de restos extraterrestres con mil años 

de antigüedad, según pruebas de carbono 14 hechas por especialistas de la “Máxima 

Casa de Estudios”.  

En la Cámara de Diputados, Jaime Maussan negó la posibilidad de que los restos 

presentados fueran momias. En cambio, reiteró que se trataba de seres extraterrestres 

y presentó imágenes de presuntos huevos de una especie con vida fuera de la Tierra 

en uno de ellos. 

 

 

https://tinyurl.com/mr3cn8n6 

https://tinyurl.com/mr3cn8n6
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Mexicanos nacidos a partir del 2024 pagarán 127 

mil pesos de deuda pública, 14 mil más que el 

año pasado: PRI 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ GERARDO MEJÍA).- Carolina Viggiano, diputada federal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que por los caprichos de la Cuarta 

Transformación “los mexicanos que nazcan en el 2024 deberán pagar 127 mil pesos de 

deuda pública, 14 mil pesos más que el año pasado”. 

“Imagínense la gravedad de lo que 

estamos viviendo, el gobierno de la 

llamada Cuarta Transformación está 

comprometiendo el futuro de los 

mexicanos”, subrayó la 

vicecoordinadora del grupo 

parlamentario del PRI.  

En conferencia de prensa con 

legisladores del tricolor, Viggiano 

afirmó que luego de un análisis riguroso, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación del año próximo es “ficticio, insuficiente y centralista”.  

“Tenemos tres adjetivos que lo describen perfectamente: es ficticio porque parte de un 

nivel de crecimiento irreal; es insuficiente porque no atiende las principales demandas 

en materia de salud, seguridad y economía; es centralista porque 20 entidades de la 

república presentan retrocesos en sus participaciones”, explicó. 

 

 

 

https://shre.ink/2X0E 

 

https://shre.ink/2X0E
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Aprueba Cámara de Diputados reformas para que delitos 

sexuales contra menores de 18 años sean imprescriptibles 

Por unanimidad de 425 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen a la minuta con 

proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal Federal, con el 

objetivo de que los delitos sexuales cometidos contra personas menores de 18 años sean 

imprescriptibles. Las modificaciones a los artículos 107 Bis, 205 Bis, 261, 266 y 266 Ter de dicho Código, 

se enviaron al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales. 

 

https://almomento.mx/aprueba-camara-de-diputados-reformas-para-que-delitos-sexuales-contra-menores-de-18-anos-sean-

imprescriptibles/ 

 

  

 

 

 

 

https://almomento.mx/aprueba-camara-de-diputados-reformas-para-que-delitos-sexuales-contra-menores-de-18-anos-sean-imprescriptibles/
https://almomento.mx/aprueba-camara-de-diputados-reformas-para-que-delitos-sexuales-contra-menores-de-18-anos-sean-imprescriptibles/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

14/09/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Criminales que cometan delitos sexuales contra menores 

serán perseguidos de por vida hasta que paguen con 

cárcel: Diputada Lorena Piñón 

La diputada federal Lorena Piñón Rivera, en su firme compromiso con la protección de los derechos de 

la niñez en México, ha anunciado una serie de reformas al Código Penal Federal que establecen la 

imprescriptibilidad de los delitos sexuales contra menores de edad. Esta histórica medida es un paso 

significativo en la lucha contra el abuso sexual infantil en el país. En marzo de 2022, la diputada 

veracruzana presentó una iniciativa para que todos los delitos sexuales sean imprescriptibles. Esta 

propuesta surgió en respuesta a una triste realidad: México ocupa el primer lugar mundial en abuso 

sexual contra menores, con un alarmante registro de 4.5 millones de víctimas al año. 

 

https://hojaderutadigital.mx/criminales-que-cometan-delitos-sexuales-contra-menores-seran-perseguidos-de-por-vida-hasta-que-

paguen-con-carcel-diputada-lorena-pinon-2/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/criminales-que-cometan-delitos-sexuales-contra-menores-seran-perseguidos-de-por-vida-hasta-que-paguen-con-carcel-diputada-lorena-pinon-2/
https://hojaderutadigital.mx/criminales-que-cometan-delitos-sexuales-contra-menores-seran-perseguidos-de-por-vida-hasta-que-paguen-con-carcel-diputada-lorena-pinon-2/
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Frena Corte amparos contra el nuevo Conahcyt; 

tribunales deberán esperar la sentencia del Pleno 

 
 

 

 

 

  

La Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenó a los tribunales federales frenar las resoluciones de las 

impugnaciones a la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación.  
El aplazamiento tiene como propósito esperar a que el Pleno del Máximo Tribunal resuelva las acciones 

de inconstitucionalidad presentadas contra la reforma, aprobada la noche del 28 de abril en el Congreso 

de la Unión, con la ausencia de casi todos los legisladores de oposición.  

 

 

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6391?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6391&authkey=!AAVh9YKPJjoDUfc&ithint=video&e=MrZxXw
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Pederastia, migración, humedales y violencia de género: las claves de las leyes aprobadas por el Congreso | EL PAÍS 
México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-09-13/pederastia-migracion-humedales-y-violencia-de-genero-las-claves-de-las-leyes-aprobadas-por-el-congreso.html
https://elpais.com/mexico/2023-09-13/pederastia-migracion-humedales-y-violencia-de-genero-las-claves-de-las-leyes-aprobadas-por-el-congreso.html
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Aprueban iniciativa de Andrea Chávez para que se evalúen 

estaciones migratorias del país 
Ayer el pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la iniciativa presentada por la diputada 
federal, Andrea Chávez Treviño, con la cual se reforma el artículo 6o de la Ley de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH), para que en su informe anual presente el diagnóstico y verificación de 
las estancias migratorias del país. Esto con la finalidad de proteger la integridad y derechos humanos de 
las personas migrantes en su paso por México.  
 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/285160/aprueban-iniciativa-de-andrea-chavez-para-que-se-
evaluen-estaciones-migratorias- 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/285160/aprueban-iniciativa-de-andrea-chavez-para-que-se-evaluen-estaciones-migratorias-
https://www.omnia.com.mx/noticia/285160/aprueban-iniciativa-de-andrea-chavez-para-que-se-evaluen-estaciones-migratorias-
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Diputadas y alcaldes del PRI y PAN de Nuevo León acusan a Samuel García de “terrorismo político” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/13/diputadas-y-alcaldes-del-pri-y-pan-de-nuevo-leon-acusan-a-samuel-garcia-de-terrorismo-politico/
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Con todo y manta frente a San Lázaro, 

Movimiento Ciudadano propone "revivir" el 

Seguro Popular 

El diputado Salomón Chertorivski 

(Movimiento Ciudadano) presentó 

una iniciativa que plantea reformar 

el artículo 4 de la Constitución para 

establecer que la Ley definirá el 

Seguro Universal en Salud, con el fin 

de garantizar el acceso a los 

servicios de salud para la atención 

integral de las personas que no 

cuenten con seguridad social. 

Dicho seguro sería el equivalente al desaparecido Seguro Popular, que fue sustituido 

con el Insabi, que debido a su fracaso, también fue extinto. 

Posteriormente, en el Frontispicio de San Lázaro, la bancada de MC, al grito de “Más 

seguro, más popular”, se manifestó con una manta para visibilizar su propuesta para 

atender a más de 50 millones de mexicanos que no tienen seguridad social. 

Chertorivski estimó que su propuesta, en los primeros años, necesitará una inversión de 

2.9% del PIB, “en una primera etapa tendríamos que invertir 1% más del PIB, ese es nada 

más en un primer saque. 

 

https://bit.ly/3rcdBem 

 

https://bit.ly/3rcdBem
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PAN pide exhortar a la SSa y a Cofepris para que 

autoricen entrada de vacunas actualizadas 

contra Covid-19 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El diputado 

Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) propuso que la 

Cámara de Diputados exhorte a la Secretaría de 

Salud (SSa) y a la Comisión Federal para la Protección 

contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) a que se autorice 

de manera inmediata el uso y circulación de las 

vacunas contra el Covid-19 que sean eficaces contra 

las nuevas variantes del virus. 

En un punto de acuerdo, señaló que es deseable que 

estén disponibles para la campaña de vacunación 

programada para iniciar en el mes de octubre 

próximo. 

También planteó que dichas dependencias eliminen las restricciones que han surgido 

como resultado de la autorización de uso de emergencia para las vacunas y 

medicamentos contra el Covid-19. 

 

https://tinyurl.com/mwfnft3f 

 

https://tinyurl.com/mwfnft3f
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¡Aliens en la Cámara de Diputados! 

 “No estamos solos. Resulta trascendental reconocer estos fenómenos en México, convertir a nuestro 

país en uno de los primeros en aceptar la presencia de los no humanos en nuestro planeta”, señaló el 

reconocido ufólogo mexicano, Jaime Maussan en una audiencia pública en la Cámara de Diputados. El 

periodista y también presentador del programa Tercer Milenio, que lleva décadas investigando 

fenómenos paranormales y ovnis, ha comparecido en el Congreso en una Audiencia Pública sin 

precedentes para pedir a los diputados legislar para reconocer la vida extraterrestre. En concreto 

propuso a los legisladores modificar la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano para ello. 

 
https://almomento.mx/aliens-en-la-camara-de-diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/aliens-en-la-camara-de-diputados/
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Diputados abordan el fenómeno OVNI 

CIUDAD DE MÉXICO 

(CRYSTAL MENDIVIL).- Por 

primera vez, la Cámara de 

Diputados abordó el 

fenómeno OVNI. En reunión 

encabezada por el 

diputado Sergio Gutiérrez 

Luna, Jaime Maussan y otros 

especialistas explicaron la 

importancia de los hoy 

llamados Fenómenos Aéreos 

no Identificados.  

Al recordar que él fue el primero en recibir testimonios de las fuerzas armadas sobre el 

tema, Maussan presentó a los legisladores los restos que, desde 2016, él asegura 

pertenecen a alienígenas, las momias de tres dedos encontradas en Nazca, Perú. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6422?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6422&authkey=!ANo2-IZLJD8MkDY&ithint=video&e=2FtT7t 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6422?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6422&authkey=!ANo2-IZLJD8MkDY&ithint=video&e=2FtT7t
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6422?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6422&authkey=!ANo2-IZLJD8MkDY&ithint=video&e=2FtT7t
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Cámara de Diputados en México realiza por 

primera vez una audiencia pública sobre 

fenómenos aéreos anómalos 
Por primera vez en la historia de México, la 

Cámara de Diputados recibió a funcionarios 

nacionales y de los Estados Unidos para dar a 

conocer estudios e información sobre los 

Fenómenos Aéreos No Identificados, conocido por 

sus siglas (FANI). 

Una de las figuras que más destaco en San Lázaro, 

fue la presencia del periodista Jaime Maussan, 

quien exhibió dos cadáveres “no humanos” de 

aproximadamente mil años de antigüedad que fueron encontrados en Cusco, Perú. 

En este primer acto único, pilotos en retiro de Estados Unidos, incluyendo a Ryan Graves, director de 

la Marina norteamericana en retiro, así como controladores y pilotos mexicanos, un congresista 

japonés, y otros especialistas involucrados en el estudio de ese tipo de fenómenos no identificados, 

provenientes de Francia, Brasil, Argentina y Perú, dieron testimonio. 

El ufólogo, Jaime Maussan también dio a conocer un video que corresponde al 5 de marzo de 2004 

donde "un avión C-26 de la Fuerza Aérea Mexicana utilizó una cámara infrarroja (que en ese 

momento era exclusiva del ejército) y pudo captar la actividad de 11 objetos anómalos no 

identificados". 

Este fue el primer video de su tipo, el cual, fue liberado por la Fuerza Aérea del país, donde Maussan 

aseguró que le fue entregado por el entonces Secretario de la Defensa, Ricardo Clemente Vega 

García. 

Esta actividad fue organizada por el diputado federal de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, tal y como 

lo había anunciado desde el pasado mes de agosto, y que reiteró su invitación para acudir a la 

audiencia pública sobre “Fenómenos Aéreos Anómalos No Identificados”. 

Jaime Maussan destacó que en México, este tema no debe ser considerado de un partido político, 

sino de la humanidad. El Foro de Fenómenos Anómalos que se llevó a cabo en la Cámara de 

Diputados ha causado impacto a nivel mundial. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/camara-de-diputados-en-mexico-realiza-por-primera-

vez-una-audiencia-publica-sobre-fenomenos-aereos-anomalos-606517.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/camara-de-diputados-en-mexico-realiza-por-primera-vez-una-audiencia-publica-sobre-fenomenos-aereos-anomalos-606517.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/9/13/camara-de-diputados-en-mexico-realiza-por-primera-vez-una-audiencia-publica-sobre-fenomenos-aereos-anomalos-606517.html
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Maussan pide a diputados modificar Ley de 

Protección al Espacio Aéreo para reconocer 

fenómeno extraterrestre 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- En la Cámara de Diputados se 

organizó el día de ayer, el foro Audiencia Pública, Fenómenos Anómalos no 

Identificados.  

En dicho foro, Jaime Maussan pidió a los diputados modificar la Ley de Protección al 

Espacio Aéreo Mexicano, para que se reconozcan estos fenómenos extraterrestres y 

afirmó “resulta trascendental reconocer estos fenómenos en México, convertir a 

nuestro país en uno de los primeros en el mundo en aceptar la presencia de los no 

humanos en nuestro planeta, es inevitable, tarde o temprano lo tendremos que hacer, 

aquí la oportunidad para realizar una enmienda a la Ley de Protección del Espacio 

Aéreo Mexicano para reconocer al Fenómeno Anómalo no Identificado”. 

  
https://drive.google.com/file/d/1LJxsr3LIOmNiRcayxwykR_sht2rzemO1/view 

 

  

 

https://drive.google.com/file/d/1LJxsr3LIOmNiRcayxwykR_sht2rzemO1/view
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"Seres no humanos" en la Cámara de Diputados; ¿los ovnis 

llegan al Congreso? 
La Cámara de Diputados de México se convirtió en el escenario de un inusual evento que captó la 
atención del público. Jaime Maussan, conocido investigador del fenómeno OVNI, junto con otros 
expertos en la materia, hizo una presentación en la que mostró dos cuerpos momificados de seres no 
humanos y exigió a los legisladores el reconocimiento de la vida extraterrestre en México. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Seres-no-humanos-en-la-Camara-de-Diputados-los-ovnis-llegan-
al-Congreso-20230913-0037.html 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Seres-no-humanos-en-la-Camara-de-Diputados-los-ovnis-llegan-al-Congreso-20230913-0037.html
https://www.debate.com.mx/politica/Seres-no-humanos-en-la-Camara-de-Diputados-los-ovnis-llegan-al-Congreso-20230913-0037.html
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Ufólogos muestran en el Congreso de México presuntos cuerpos extraterrestres para convencer de su existencia (eldebate.com) 

 

 

 

 

https://www.eldebate.com/ciencia/20230913/ufologos-muestran-congreso-mexico-presuntos-cuerpos-extraterrestres-convencer-existencia_139547.html
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Realizan audiencia pública sobre fenómeno OVNI en 

Congreso 
El día de hoy, el Congreso Mexicano celebra una Audiencia Pública sobre los Fenómenos Anómalos No 
Identificados (FANI), conocidos anteriormente como OVNI. Uno de los tres testigos que declararon en el 
Capitolio, Ryan Graves ex piloto de la armada tuvo una participación en la audiencia.  
Es la primera vez que México organiza un evento oficial sobre este tema. A las 16:00 horas de hoy 12 de 
septiembre, la audiencia presentada por el diputado de Morena, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, reunió 
a expertos de Perú, Japón, Francia, México y Estados Unidos. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Realizan-audiencia-publica-sobre-fenomeno-OVNI-en-Congreso-
20230912-0227.html 

 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Realizan-audiencia-publica-sobre-fenomeno-OVNI-en-Congreso-20230912-0227.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Realizan-audiencia-publica-sobre-fenomeno-OVNI-en-Congreso-20230912-0227.html
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Cuerpos "alienígenas" de mil años de 

antigüedad mostrados al Congreso 

mexicano en una audiencia sobre ovnis 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Los cadáveres de "extraterrestres" milenarios fueron mostrados al Congreso mexicano en una audiencia 

sobre ovnis. El ufólogo Jaime Maussan y otros expertos instan al Gobierno mexicano y a los líderes 

políticos a facilitar la investigación científica de este fenómeno. "No estamos solos en este universo", 

afirman. 

Mientras que el Departamento de Defensa de EE.UU. ha creado recientemente una línea directa 

sobre ovnis, el Congreso mexicano organizó el martes una audiencia pública sobre el fenómeno para 

sus líderes políticos. 

El ufólogo Jaime Maussan, especialista mexicano en la materia, ha tenido que dar explicaciones. 

Según los medios de comunicación mexicanos, lleva décadas investigando los ovnis, la vida 

extraterrestre y los fenómenos inexplicables en el cielo. Ha hecho un llamamiento a los políticos para 

que reconozcan los fenómenos anómalos no identificados (FANI), término que sustituye al de objetos 

voladores no identificados (OVNI). 

Des corps “d’extraterrestres” millénaires montrés au Congrès mexicain lors d’une audition sur les OVNI | Monde | 

7sur7.be 

https://www.7sur7.be/monde/des-corps-dextraterrestres-millenaires-montres-au-congres-mexicain-lors-dune-audition-sur-les-ovni~afd9f6e4/?referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F
https://www.7sur7.be/monde/des-corps-dextraterrestres-millenaires-montres-au-congres-mexicain-lors-dune-audition-sur-les-ovni~afd9f6e4/?referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F&referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F
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Experto presenta supuestos seres "no humanos" en primera audiencia pública sobre FANI en Cámara de Diputados de México 

(cnn.com) 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/13/experto-seres-no-humanos-audiencia-publica-fani-camara-diputados-mexico-orix/
https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/13/experto-seres-no-humanos-audiencia-publica-fani-camara-diputados-mexico-orix/
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Jaime Maussan | Nazca | Perú: La UNAM niega haber comprobado vida extraterrestre en un estudio | México | Congreso | UFO | 

MUNDO | EL COMERCIO PERÚ 

https://elcomercio.pe/mundo/mexico/jaime-maussan-nazca-peru-la-unam-niega-haber-comprobado-vida-extraterrestre-en-un-estudio-mexico-congreso-ufo-noticia/?ref=ecr
https://elcomercio.pe/mundo/mexico/jaime-maussan-nazca-peru-la-unam-niega-haber-comprobado-vida-extraterrestre-en-un-estudio-mexico-congreso-ufo-noticia/?ref=ecr
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¿Sí existen? Esto opina la UNAM sobre el fenómeno OVNI y la controversial audiencia en la Cámara de Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/13/si-existen-esto-opina-la-unam-sobre-el-fenomeno-ovni-y-la-controversial-audiencia-en-la-camara-de-diputados/
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Desmiente la UNAM a supuestos cuerpos 

alienígenas presentados en San Lázaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- El Instituto de Física de la UNAM rechazó que 

a partir de sus estudios se pueda aseverar, que dos cuerpos disecados mostrados ayer 

por el ufólogo y comunicador Jaime Maussan en el Congreso mexicano, sean ‘seres 

no humanos’ y pertenezcan a extraterrestres como afirmó el experto.  

Durante su exposición, presumió además que los dos cuerpos encontrados en Perú 

tenían más de mil años. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6431?cid=75F18D3264FEE48F&re

sId=75F18D3264FEE48F!6431&authkey=!ANd0i9XIjvo0JvQ&ithint=video&e=RVrlgS 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6431?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6431&authkey=!ANd0i9XIjvo0JvQ&ithint=video&e=RVrlgS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6431?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6431&authkey=!ANd0i9XIjvo0JvQ&ithint=video&e=RVrlgS
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¿Extraterrestres en México? Un ufólogo lleva cuerpos de 'alienígenas' al Congreso azteca: "Somos visitados por otras inteligencias" 

(20minutos.es) 

 

 

 

https://www.20minutos.es/noticia/5172010/0/ufologo-cuerpos-supuestos-extraterrestres-congreso-mexicano-piden-reconocer-vida-alienigena/
https://www.20minutos.es/noticia/5172010/0/ufologo-cuerpos-supuestos-extraterrestres-congreso-mexicano-piden-reconocer-vida-alienigena/
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México: presentaron dos supuestos cuerpos de seres no humanos en la Cámara de Diputados | Canal 26 

 

 

https://www.canal26.com/internacionales/mexico-presentaron-dos-supuestos-cuerpos-de-seres-no-humanos-en-la-camara-de-diputados--351622
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Presentaron dos cadáveres “no humanos” en la cámara de diputados de México y causó impacto mundial (losandes.com.ar) 

 

https://www.losandes.com.ar/mundo/presentaron-dos-cadaveres-no-humanos-en-la-camara-de-diputados-de-mexico-y-causo-impacto-mundial/
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¿Entonces hay vida extraterrestre? UNAM reitera precisiones sobre ‘evidencia’ de Maussan (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/entonces-hay-vida-extraterrestre-unam-reitera-precisiones-sobre-evidencia-de-maussan/
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Autoproclamado experto en ovnis muestra 

supuestos extraterrestres al Congreso de México 

 

 

 

 

 

Un periodista mexicano y autoproclamado "ufólogo" presentó lo que dijo que eran cadáveres "no humanos" de 

mil años de antigüedad al Congreso de México, revelando dos cuerpos escuálidos y caricaturescos durante una 

audiencia el martes. 

 

"Esta es la primera vez que [la vida extraterrestre] se presenta en tal forma y creo que hay una clara 

demostración de que estamos tratando con especímenes no humanos que no están relacionados con ninguna otra 

especie en nuestro mundo", dijo Jaime Maussan a los legisladores, hablando bajo juramento. "No estamos 

solos". 

 

Los pequeños supuestos extraterrestres, que yacían en dos cajas durante la audiencia, probablemente tengan 

unos 1.000 años de antigüedad, según los análisis realizados por la Universidad Nacional Autónoma de México, 

dijo. Los cuerpos fueron recuperados bajo tierra en Perú en 2017 y encontrados envueltos en algas, lo que ayudó 

a preservarlos, dijo. 

 

Las figuras parecían similares a E.T., la película ficticia alienígena. Ambos eran blancos, con cabezas 

agrandadas, tres dedos por mano y extremidades largas y delgadas. 

 

 
Proof of alien life presented to Mexico’s congress by self-proclaimed expert - The Washington Post 

 

 
 

 

 

https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/13/aliens-mexico-congress/
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Cadáveres extraterrestres "no humanos" en el Congreso de México: tienen 1.000 años y están en perfecto estado (clarin.com) 

 

 

https://www.clarin.com/internacional/cadaveres-extraterrestres-humanos-congreso-mexico-1000-anos-perfecto_0_YdtHeu6GjJ.html
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Presentan ante el Congreso de México cuerpos "no humanos" – DW – 13/09/2023 

 

 

https://www.dw.com/es/cient%C3%ADficos-presentan-en-el-congreso-mexicano-cuerpos-de-seres-no-humanos/a-66803799
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¿Momias del espacio exterior? El 
Congreso de México tiene una mirada 

de primera mano 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Congreso de México generalmente está destinado a ser un lugar para presentaciones solemnes 
sobre presupuestos y otras leyes serias. Pero esta semana, los legisladores escucharon el testimonio de 
un autoproclamado investigador de la OVNI que trajo consigo algunos objetos inusuales: dos 
especímenes momificados que, según él, eran cuerpos de seres extraterrestres. 

La presentación de las momias el martes por Jaime Maussan, un periodista que ha especulado 
ampliamente sobre extraterrestres, causó que las mandíbulas cayeran y los memes se multiplicaran en 
todo el país. Los dos especímenes, que Maussan dijo que se encontraron en Perú en 2017, eran 
pequeños en estatura y de color calcáreo; Cada uno tenía manos de tres dedos y lo que parecían ser 
cabezas encogidas o desecadas. 

"Estos son seres no humanos que no son parte de nuestra evolución terrestre", declaró Maussan bajo 
juramento, con un intérprete de lenguaje de señas a su lado. 

Los especímenes, agregó, habían sido enterrados en un sitio remoto en Perú y tenían unos 1.000 años 
de antigüedad, según las pruebas de carbono realizadas por investigadores de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Los investigadores, sin embargo, se distanciaron de las conclusiones del Sr. 
Maussan. 

 

Ufologist Claims to Show Mummified Alien Specimens to Mexico's Congress - The New York Times (nytimes.com) 

 

https://twitter.com/UHN_Plus/status/1701769579461058661
https://www.infobae.com/mexico/2023/09/13/los-memes-de-jaime-maussan-y-los-presuntos-extraterrestres-que-mostro-en-la-camara-de-diputados/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1694573923
https://www.nytimes.com/2023/09/13/world/americas/alien-mummy-congress-mexico.html?searchResultPosition=2
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Un periodista llevó dos extraterrestres a la Cámara de Diputados de México - RosarioPlus 

 

 

 

https://www.rosarioplus.com/en-la-reposera/tendencias/un-periodista-llevo-dos-extraterrestres-a-la-camara-de-diputados-de-mexico_a65018b77fd228093cae5e612
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Periodista muestra "seres no humanos" de "1.000 años de antigüedad" en el Congreso mexicano - RT 

 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/479735-periodista-mexicano-extraterrestres-congreso


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/09/2023 LEGISLATIVO 

Un experto en ovnis presenta en Congreso 
Mexicano cuerpos "extraterrestres" con 

manos de tres dedos, "ADN desconocido y 
huevos en su interior"; se dice que los "no 

humanos" hallados en Perú tienen 1.000 
años de antigüedad 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jaime Maussan, que ha dirigido investigaciones sobre fenómenos extraterrestres durante décadas, 
estuvo junto a científicos para descubrir dos cadáveres en lo que calificó de acontecimiento "decisivo" 
ante el Congreso mexicano el martes. 
 
Los investigadores hicieron la extraordinaria afirmación de que los cadáveres, presentados en cajas 
con ventanas y supuestamente recuperados en Cuzco (Perú), no formaban parte de "nuestra evolución 
terrestre", y que el 30 por ciento de su composición genética seguía siendo "desconocida", según los 
medios de comunicación mexicanos. 

La datación por carbono realizada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
determinó que los cuerpos, fotografiados con manos de tres dedos, sin dientes y con visión 
estereoscópica, tenían más de 1.000 años de antigüedad, según Maussan. 

 

'Alien' bodies with three-fingered hands, 'unknown DNA and eggs inside' are presented by UFO expert at Mexican congress - with 

the 'non-humans' found in Peru said to be 1,000 years old | Daily Mail Online 

https://www.dailymail.co.uk/news/article-12512509/alien-mexico-congress-corpses.html
https://www.dailymail.co.uk/news/article-12512509/alien-mexico-congress-corpses.html
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La pseudociencia entra en el Congreso de México con la forma de dos falsos alienígenas (eldiario.es) 

 

https://www.eldiario.es/rastreador/pseudociencia-entra-congreso-mexico-forma-falsos-alienigenas_132_10512262.html
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Periodista presentó supuestos cuerpos momificados de “seres no humanos” en el Congreso de México (elnacional.com) 

 

https://www.elnacional.com/mundo/periodista-presento-supuestos-cuerpos-momificados-de-seres-no-humanos-en-el-congreso-de-mexico/
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Cadáveres extraterrestres "reales" en México: el polémico hallazgo que está dando la vuelta al mundo (elespanol.com) 

 

 

https://www.elespanol.com/reportajes/20230913/cadaveres-extraterrestres-reales-mexico-polemico-hallazgo-dando-vuelta-mundo/794170823_0.html
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Conoce al hombre que desveló 'cadáveres 
alienígenas' en el Congreso de México: 

¿Quién es el ovniólogo Jaime Maussan? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Congreso de México fue testigo el martes de un acontecimiento extraordinario en el que se 

expusieron dos supuestos "cadáveres alienígenas" momificados en presencia de científicos e 

investigadores de seres extraterrestres (ET). El acto estuvo encabezado por Jaime Maussan, que 

afirma ser un experto en objetos voladores no identificados (ovnis) y extraterrestres. 

 

En 2015, Maussan afirmó que una momia descubierta en Perú, cerca de las líneas de Nazca, era la 

de un extraterrestre. Sin embargo, según una verificación de hechos realizada por Snopes.com, la 

afirmación resultó ser falsa. Según su informe, el cadáver momificado era el de un niño humano. Por 

todo ello, Maussan es considerado un promotor de bulos. 

 
 

Meet the man who unveiled ‘alien corpses’: Who is UFOlogist Jaime Maussan? | World News - Hindustan Times 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.hindustantimes.com/world-news/two-non-human-alien-corpses-unveiled-in-mexico-congress-who-is-ufologist-jaime-maussan-101694597362929.html
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Un ufólogo muestra en la Cámara de Diputados de México dos supuestos extraterrestres: "Es una farsa, un burdo montaje" | 

Ciencia (elmundo.es) 

https://www.elmundo.es/ciencia-y-salud/ciencia/2023/09/13/6501b5e0e85ece7b518b45cd.html
https://www.elmundo.es/ciencia-y-salud/ciencia/2023/09/13/6501b5e0e85ece7b518b45cd.html
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Experto en ovnis muestra supuestos cadáveres de 
alienígenas "no humanos" en el Congreso de 

México: No estamos solos 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta semana se mostraron a políticos mexicanos dos cadáveres momificados que, según un experto 
en ovnis, son "una clara demostración" de la existencia de extraterrestres "no humanos". 
 
Los dos cadáveres -con sólo tres dedos en cada mano y cabezas alargadas al estilo de los 
extraterrestres- fueron expuestos el martes en cajas con ventanas para una audiencia pública del 
Congreso sobre fenómenos anómalos no identificados (FANI). 
 
Los cadáveres tienen entre 700 y 1.800 años de antigüedad, y las radiografías muestran que uno de 
ellos tiene unos misteriosos "huevos" en su interior, según explicó en la audiencia el ufólogo Jaime 
Maussan. 
 
"No estamos solos", afirmó Maussan. 
 
El veterano entusiasta de los ovnis dijo a los legisladores que las pruebas de ADN demostraban que 
"estos especímenes no forman parte de nuestra evolución terrestre." 
 
"Es la primera vez que (la vida extraterrestre) se presenta de esta forma y creo que hay una clara 
demostración de que se trata de especímenes no humanos que no están relacionados con ninguna 
otra especie de nuestro mundo". 

Supposed 'non-human' alien corpses shown in Mexico Congress (nypost.com) 

 

https://nypost.com/2023/09/13/supposed-non-human-alien-corpses-shown-in-mexico-congress/
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Los extraterrestres aterrizan en política: el Congreso mexicano exhibe dos cuerpos de "seres no humanos" (antena3.com) 

 

https://www.antena3.com/noticias/mundo/extraterrestres-aterrizan-politica-congreso-mexicano-exhibe-dos-cuerpos-seres-humanos_2023091365018db1d60bc60001ca8b6e.html
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México: presentan supuestos cuerpos “no humanos” en Congreso que fueron hallados en Perú | Jaime Maussan | ufólogo | 

Mundo | La República (larepublica.pe) 

 

https://larepublica.pe/mundo/2023/09/13/presentan-en-mexico-cuerpos-no-humanos-hallados-en-peru-y-piden-reconocer-vida-extraterrestre-jaime-maussan-406406
https://larepublica.pe/mundo/2023/09/13/presentan-en-mexico-cuerpos-no-humanos-hallados-en-peru-y-piden-reconocer-vida-extraterrestre-jaime-maussan-406406
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El Congreso mexicano celebra una audiencia 

sobre ovnis con supuestos cuerpos "alienígenas 

 

 

 
 

 

 

Legisladores mexicanos escucharon testimonios de que "no estamos solos" en el universo y vieron los supuestos 

restos de seres no humanos en una audiencia extraordinaria que marcó el primer evento sobre ovnis en el 

Congreso del país latinoamericano. 

 

En la audiencia celebrada el martes sobre los FANI (Fenómenos Anómalos No Identificados), se mostraron a los 

políticos dos artefactos que, según el periodista mexicano Jaime Maussan, aficionado a los ovnis desde hace 

muchos años, eran cadáveres de extraterrestres. 

Los especímenes no estaban relacionados con ningún tipo de vida en la Tierra, dijo Maussan. 

 

Los dos diminutos "cuerpos", expuestos en cajas, tienen tres dedos en cada mano y cabezas alargadas. Maussan 

dijo que fueron recuperados en Perú cerca de las antiguas Líneas de Nazca en 2017. Dijo que tenían unos 1.000 

años de antigüedad. 

 

 

"Esta es la primera vez que la vida extraterrestre se presenta de tal forma y creo que hay una clara demostración 

de que se trata de especímenes no humanos que no están relacionados con ninguna otra especie en nuestro 

mundo y que cualquier institución científica puede investigar", dijo Maussan. 

 

Mexican Congress holds hearing on UFOs featuring purported 'alien' bodies | Reuters 

 

https://www.reuters.com/world/americas/mexican-congress-holds-hearing-ufos-featuring-purported-alien-bodies-2023-09-13/
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Ufólogo lleva supuestos cuerpos de ‘seres no humanos’ disecados a Congreso de México | Internacional | Noticias | El Universo 

 

 

 

https://www.eluniverso.com/noticias/internacional/aliens-alienigenas-congreso-de-mexico-nota/
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Exposición "extraterrestre" en el Congreso mexicano: Se exponen fósiles que supuestamente no pertenecen al ser humano | 

Euronews 

 

 

 

https://es.euronews.com/next/2023/09/13/exposicion-extraterrestre-en-el-congreso-mexicano-se-exponen-fosiles-que-supuestamente-no-
https://es.euronews.com/next/2023/09/13/exposicion-extraterrestre-en-el-congreso-mexicano-se-exponen-fosiles-que-supuestamente-no-
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Experto en ovnis Jaime Maussan exhibe presuntos “cadáveres alienígenas” ante la Cámara de Diputados | Independent Español 
(independentespanol.com) 

 

https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/mexico/extraterrestres-mexico-jaime-maussan-ovnis-b2410805.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/mexico/extraterrestres-mexico-jaime-maussan-ovnis-b2410805.html
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Las fotos y videos de supuestos extraterrestres que se expusieron en México | En una audiencia sobre “fenómenos aéreos no 

identificados” | Página|12 (pagina12.com.ar) 

 

https://www.pagina12.com.ar/587732-las-fotos-y-videos-de-supuestos-extraterrestres-que-se-expus
https://www.pagina12.com.ar/587732-las-fotos-y-videos-de-supuestos-extraterrestres-que-se-expus
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EXTRATERRESTRES | El ufólogo Jaime Maussan muestra dos cuerpos "no humanos" de supuestos extraterrestres | VÍDEO 

(elperiodico.com) 

 

https://www.elperiodico.com/es/ciencia/20230913/extraterrestres-jaime-maussan-mexico-dv-92035585
https://www.elperiodico.com/es/ciencia/20230913/extraterrestres-jaime-maussan-mexico-dv-92035585
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Jaime Maussan presenta falsas momias extraterrestres en el Congreso de México | VIDEO | OVNIS | UFO | Viral | MUNDO | 

PERU21 

 

https://peru21.pe/mundo/jaime-maussan-presenta-falsas-momias-extraterrestres-en-el-congreso-de-mexico-video-ovnis-ufo-viral-noticia/
https://peru21.pe/mundo/jaime-maussan-presenta-falsas-momias-extraterrestres-en-el-congreso-de-mexico-video-ovnis-ufo-viral-noticia/
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Presentan cuerpos no humanos en Congreso mexicano y piden reconocer la vida extraterrestre - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ovni_presentan-cuerpos-no-humanos-en-congreso-mexicano-y-piden-reconocer-la-vida-extraterrestre/48807626
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Presunto cadáver de extraterrestre se presenta durante audiencia pública en el Congreso de México - Bizarrice - Trends BR 

 

 

https://www.trendsbr.com.br/bizarrice/suposto-cadaver-de-extraterrestre-e-apresentado-durante-audiencia-publica-no-congresso-do-mexico
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Defenderán diputaciones en elecciones 

Parte de los esfuerzos que se deben de realizar en las elecciones de 2024 deben de estar enfocados en 
defender las diputaciones federales de los diferentes distritos de Querétaro, las cuales se encuentran en 
estos momentos bajo los colores del Partido Acción Nacional (PAN), señaló la legisladora federal que 
representa a los municipios de San Juan del Río, Tequisquiapan y Ezequiel Montes, Marcia Solórzano 
Gallego. 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/defenderan-diputaciones-en-elecciones-
10686100.html 
 
 

 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/defenderan-diputaciones-en-elecciones-10686100.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/defenderan-diputaciones-en-elecciones-10686100.html
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Gerardo Fernández (Coordinador de Vocerías de Sheinbaum) 

Entrevista con Azucena Uresti 

 “Empezaría haciendo precisiones. Nunca tuvo Marcelo Ebrard 120 diputados; ya los 

hubiera querido cualquiera de nosotros. Yo creo que es un puñado, pero no importa, 

si fueran tres o 120, todos deben ser atendidos y atendidas, los puentes están 

planteados. Yo recuerdo que Salma Luevano, que fue muy beligerante, estaba ahí. La 

vicepresidenta de la Cámara, nuestra compañera diputada por Texcoco Almanza, ahí 

estaba. Estaban 261 diputados”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15A2o22JLSZc0Jqtdyy3X4R0MKCBuSeyi/view  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15A2o22JLSZc0Jqtdyy3X4R0MKCBuSeyi/view
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El CESOP impartió curso sobre herramientas 
para la eficiencia documental parlamentaria 

 

Boletín No. 4933 

• El objetivo, gestionar referencias bibliográficas de manera automatizada con opciones gratuitas 

y accesibles 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) impartió el curso “Herramientas para 

la eficiencia documental parlamentaria”, cuyo objetivo es gestionar referencias bibliográficas de 

manera automatizada con opciones gratuitas y accesibles. 

La maestra Hasuba Villa Bedolla, directora de Estudios Sociales y encargada de despacho de la 

Dirección General del CESOP, indicó que la correcta gestión de la información y la documentación 

son columna vertebral del trabajo de las y los legisladores porque permite tomar decisiones 

informadas, promover leyes efectivas, así como rendir cuentas a los electores de manera efectiva. 

Agregó que una Legislatura eficiente y bien gestionada es esencial para el funcionamiento 

democrático del país, por lo que no es menor el propósito del curso ya que contribuirá a un 

parlamento más eficiente y efectivo.  

Consideró que la eficiencia documental es fundamental para el funcionamiento de las legislaturas. 

“No solamente implica el manejo de documentos individuales, sino también la capacidad de 

trabajo en equipo de manera fluida, compartiendo información y transmitiendo conocimientos de 

forma efectiva”. 

Mencionó que el curso fue avalado por la secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, y el secretario 

de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas De León. Dijo que se busca abordar diversas 

herramientas y estrategias diseñadas para optimizar la gestión de documentos en el ámbito 

parlamentario. 

Asimismo, transmitir cómo utilizar las herramientas tecnológicas y las mejores prácticas que 

permitan ser más eficientes y productivos en el trabajo diario, además de fomentar la colaboración 

e intercambio de conocimientos, fortalecer capacidades individuales y contribuir al fortalecimiento 

de la institución parlamentaria. 
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Al impartir el curso dirigido a diputadas, diputados, asesoras, asesores, funcionarias y funcionarios 

de la Cámara de Diputados, así como al público interesado, Elena Beatriz Bolio López, 

investigadora “C” adscrita a la Subdirección de Opinión Pública del CESOP, señaló que mejorar la 

gestión de la información incidirá positivamente en el trabajo al interior del Poder Legislativo. 

El objetivo es brindar, tanto al personal de la Cámara, como al público en general, herramientas 

para contar con buscadores de información personal y personalizado, lo que eficientará el trabajo 

en equipo y profundizar en la fineza de los datos y en la obtención de información, subrayó.  

Gestionar la información, explicó, permitirá su consulta y reutilización en cualquier momento, así 

como acumular datos, sistematizarlos y optimizarlos. 
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Jaime Maussan presenta supuestos cuerpos 

extraterrestres en Cámara de Diputados 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISSE MAERKER).- Un tema que suscita muchas reacciones es 

lo ocurrido ayer en la Cámara de Diputados, en donde acudió Jaime Maussan en una 

foro público para la regulación de Fenómenos Aéreos Anómalos no Identificados.  

El encuentro fue organizado por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, ahí el investigador 

Maussan presentó unos presuntos cuerpos no humanos de 60 centímetros y los presentó 

como extraterrestres, informó que estudios que se les han realizado durante años, 

determinaron que no son de alguna especie conocida. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WBCpJmHBRbwexjkYZo3xu4IwR6CK5mz_/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WBCpJmHBRbwexjkYZo3xu4IwR6CK5mz_/view
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Un conocido ufólogo presenta dos presuntos cuerpos no humanos en el Congreso de México y reclama que se reconozca la vida 

extraterrestre (abc.es) 

 

https://www.abc.es/sociedad/conocido-ufologo-presenta-dos-presuntos-cuerpos-humanos-20230913071652-nt.html
https://www.abc.es/sociedad/conocido-ufologo-presenta-dos-presuntos-cuerpos-humanos-20230913071652-nt.html
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Video: periodista mexicano presentó en el Congreso de México supuestos cuerpos de extraterrestres (airedesantafe.com.ar) 

 

https://www.airedesantafe.com.ar/viral/video-periodista-mexicano-presento-el-congreso-mexico-supuestos-cuerpos-extraterrestres-n510410
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Un periodista e investigador sobre fenómenos anómalos no identificados , u ovnis como son más conocidos, 

presentó los restos de supuestos seres "no humanos" a los legisladores en México el martes durante la primera 

audiencia pública del Congreso del país sobre el tema. 

Jamie Maussan trajo dos cajas que contenían lo que dijo que eran los pequeños cuerpos disecados de 

extraterrestres recuperados en Perú en 2017. Dijo que la datación por carbono 14 llevada a cabo por la 

Universidad Nacional Autónoma de México había determinado que los restos tenían entre 700 y 1.800 años de 

antigüedad. Cada una de las figuras tiene solo tres dedos en cada mano y cabezas alargadas, parecidas, al menos 

superficialmente, al personaje ET nacido en Hollywood. 

Maussan, quien aparece regularmente en los medios de comunicación de México para presentar su investigación 

e informes sobre ovnis, fue acompañado para la audiencia en la Cámara de Diputados del Congreso mexicano 

por un ex piloto de la Marina de los Estados Unidos que recientemente presentó un caso similar a los políticos 

estadounidenses en Washington. 

Investigador muestra cuerpos de supuestos seres "no humanos" al congreso mexicano en audiencia OVNI - CBS News 

https://www.cbsnews.com/news/what-are-uaps-unexplained-aerial-phenomenon-ufos-new-name/
https://www.cbsnews.com/news/mexico-ufo-researcher-shows-purported-non-human-being-bodies-to-congress/
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Video: Jaime Maussan presenta en Congreso de México supuestos cuerpos de alienígenas (dallasnews.com) 

 

 

 

 

https://www.dallasnews.com/espanol/al-dia/mexico/2023/09/13/jaime-maussan-cuerpos-fosiles-alienigenas-congreso-mexico/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 14/09/2023 LEGISLATIVO 

Congreso mexicano escucha testimonio sobre 
vida extraterrestre: 'No estamos solos' 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados mexicanos han escuchado testimonios de que "no estamos solos" en el universo y se les 
han presentado los supuestos restos de momias "no humanas", en el primer evento oficial del país 
sobre vida extraterrestre. 

En una audiencia del Congreso el martes, a los legisladores se les mostraron dos cuerpos arrugados 
con cabezas encogidas, junto con imágenes de video de "fenómenos anómalos inexplicables", por 
Jaime Maussan, un periodista deportivo convertido en entusiasta de los ovnis. 

Maussan dijo que los restos tenían más de 1.000 años de antigüedad y pertenecían a "seres no 
humanos que no son parte de nuestra evolución terrestre". 

"Es la reina de todas las pruebas", afirmó Maussan. "Es decir, si el ADN nos muestra que no son seres 
humanos y que no hay nada que se parezca a esto en el mundo, deberíamos tomarlo como tal". 

 

Mexican senate hears testimony on extraterrestrial life: ‘We are not alone’ | Mexico | The Guardian 

 

 

 

 

https://www.theguardian.com/world/2023/sep/13/mexican-senate-hearing-ufos
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Un ufólogo mexicano mostró 2 cadáveres 
de extraterrestres al Congreso 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

El Congreso de México escuchó el martes el testimonio de expertos que estudian a los extraterrestres. 
 
Y la audiencia comenzó con una gran sorpresa. 
 
Jaime Maussan, ufólogo, introdujo dos ataúdes en el hemiciclo. Mientras Maussan hablaba, dos hombres 
destaparon los ataúdes, para revelar dos cuerpos.  

Los cadáveres parecían blancos y se asemejaban a representaciones estereotipadas de alienígenas: cabeza 
grande, cuerpo pequeño y tres dedos. Maussan dijo que fueron encontrados en Perú en 2017 y se estima que 
tienen 1.000 años de antigüedad. Uno de los cuerpos había estado embarazado, afirmó. 
 
"Estas no son momias", dijo. "Son cuerpos completos que no han sido manipulados". Hablando bajo 
juramento, Maussan afirmó que los cuerpos no eran humanos. 
 
Maussan y otros han presentado afirmaciones similares sobre supuestos restos alienígenas en el pasado. Los 
científicos han descartado que se trate de momias peruanas antiguas o de momias manipuladas. 

 

A Mexican ufologist claims to show 2 alien corpses to Congress : NPR 

 

 

 

https://www.npr.org/2023/09/13/1199251336/mexico-alien-corpses-congress
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Exponen dos cuerpos no humanos en Congreso de México - La Tercera 

https://www.latercera.com/tendencias/noticia/exponen-dos-cuerpos-no-humanos-en-el-congreso-de-mexico-piden-reconocer-vida-extraterrestre/ADVHA26LAFFUXBDAL6QTAANSPA/
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El Congreso mexicano muestra supuestos 
cuerpos y radiografías de “cadáveres 

alienígenas no humanos” en una audiencia 
sobre ovnis 

Restos de supuestos seres "no humanos" fueron presentados el martes ante el 

Congreso mexicano por un autoproclamado experto en ovnis que ya ha presentado en 

otras ocasiones supuestos descubrimientos alienígenas que luego fueron desmentidos. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Las criaturas, con sus cuerpos diminutos, manos de tres dedos y cabezas alargadas, parecían sacadas 
de una superproducción de Hollywood sobre invasiones alienígenas. 
 
Pero si creemos al investigador de ovnis Jaime Maussan, los restos que presentó a los legisladores 
mexicanos son auténticos. 
 
Algunas de las afirmaciones anteriores de Maussan han resultado ser falsas, pero a principios de esta 
semana, el famoso periodista y autoproclamado experto en ovnis compareció ante los legisladores 
mexicanos, donde presentó los restos de lo que afirmó eran dos antiguos cadáveres alienígenas "no 
humanos". Los cuerpos, testificó, fueron recuperados en 2017 en Cusco, Perú, antes de que la datación 
por radiocarbono revelara que tenían hasta 1.800 años de antigüedad. 

Were the 'alien' corpses shown to Mexican lawmakers real? What we know: (usatoday.com) 

 

https://www.usatoday.com/story/news/nation/2023/09/13/mexico-alien-x-ray-claims/70843076007/
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Respaldan diputadas de Morena a padres de familia que 

exigen que se permita la entrega de los libros de texto 

gratuitos 

Las diputadas de Morena Nelly Minerca Carrasco Godínez y Marisol García Segura respaldaron a la 

Asociación Nacional de Padres de Familia que demandan que se deje de obstaculizar la entrega de los 

Nuevos Libros de Texto Gratuitos, especialmente en Chihuahua y Coahuila. Cuestionaron que la Unión 

Nacional de Padres de Familia (UNPF) obtuviera un amparo para frenar la distribución de los ejemplares 

elaborados por la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

 

https://efekto10.com/respaldan-diputadas-de-morena-a-padres-de-familia-que-exigen-que-se-permita-la-entrega-de-los-libros-de-

texto-gratuitos/ 

 

 

https://efekto10.com/respaldan-diputadas-de-morena-a-padres-de-familia-que-exigen-que-se-permita-la-entrega-de-los-libros-de-texto-gratuitos/
https://efekto10.com/respaldan-diputadas-de-morena-a-padres-de-familia-que-exigen-que-se-permita-la-entrega-de-los-libros-de-texto-gratuitos/
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Se aprueba reforma legislativa para la protección y 

conservación de los humedales en México 

La reforma promovida por la diputada Adriana Bustamante Castellanos, Coordinadora Temática de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales del Grupo Parlamentario de Morena, obra en favor de la 

protección y conservación de la biodiversidad, la acción climática y el derecho humano a un medio 

ambiente limpio, sano y sostenible. “Los humedales son hábitats de gran cantidad de flora y fauna, 

muchas de ellas endémicas; son, además, grandes receptores de anfibios y aves migratorias; son 

cruciales para la recarga de acuíferos y el almacenamiento de agua; sin embargo, al no estar 

debidamente regulada su conservación y protección por nuestra legislación ambiental vigente, muchos 

de estos ecosistemas han sido impactados por la acción humana, sufren muchísima presión inmobiliaria, 

son observados y tratados por diversos ayuntamientos cómo lotes o predios en dónde se pueden llevar 

a cabo obras y actividades de construcción para nuevos condominios, aeropuertos, calles y algunos hasta 

cómo vertederos de aguas residuales” sostuvo la diputada durante la presentación de su iniciativa de 

reforma ante el pleno de la Cámara de Diputados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-aprueba-reforma-legislativa-para-la-proteccion-y-conservacion-de-los-humedales-en-mexico/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-aprueba-reforma-legislativa-para-la-proteccion-y-conservacion-de-los-humedales-en-mexico/
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Diputada de Morena denuncia al gobierno de Puebla por desfalco de 4 mil 400 millones de pesos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/14/diputada-de-morena-denuncia-al-gobierno-de-puebla-por-desfalco-de-4-mil-400-millones-de-pesos/
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Gobernadores de Morena presionan a diputados para abandonar a Ebrard, acusó Malú Mícher - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/09/14/gobernadores-de-morena-presionan-a-diputados-para-abandonar-a-ebrard-acuso-malu-micher/
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Presupuesto de Egresos de la Federación endeudará al 

país, acusa Gina Campuzano 

Los legisladores del partido Morena van aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 

el cual tienen programado un crecimiento del 1.8 por ciento, a través de la recaudación, cuando tienen 

más del 4.6 extra del gasto y se tendrá un mayor endeudamiento para el país, de ahí que este partido le 

está fallando a los mexicanos. Lo anterior lo informó Gina Campuzano, diputada federal del Partido 

Acción Nacional (PAN), comentó que el panorama para México para el 2024 con este presupuesto no es 

nada esperanzador, ya que además será más electorero por el próximo proceso de 2024. 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/municipios/presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-endeudara-al-pais-acusa-gina-

campuzano-10688571.html 

 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/municipios/presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-endeudara-al-pais-acusa-gina-campuzano-10688571.html
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/municipios/presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-endeudara-al-pais-acusa-gina-campuzano-10688571.html
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Guardia Nacional debe garantizar capacitación 

permanente de sus elementos para evitar abusos en 

materia de derechos humanos: PAN 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) aseveró que “es necesario que los elementos de la Guardia 

Nacional, sin excepción, reciban adiestramiento y capacitación en materia de derechos humanos, 

perspectiva de género, uso de la fuerza, debido proceso y técnicas de investigación”. Lo anterior, al 

presentar una iniciativa para reformar la fracción IX del artículo 26 de la Ley de la Guardia Nacional. 

 

https://efekto10.com/guardia-nacional-debe-garantizar-capacitacion-permanente-de-sus-elementos-para-evitar-abusos-en-

materia-de-derechos-humanos-pan/ 

 

https://efekto10.com/guardia-nacional-debe-garantizar-capacitacion-permanente-de-sus-elementos-para-evitar-abusos-en-materia-de-derechos-humanos-pan/
https://efekto10.com/guardia-nacional-debe-garantizar-capacitacion-permanente-de-sus-elementos-para-evitar-abusos-en-materia-de-derechos-humanos-pan/
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Comisión de Economía, Comercio y Competitividad se 

reúne con representantes de Semarnat y Profepa 
La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, que preside el diputado del PAN, Jorge Ernesto 
Inzunza Armas, se reunió con representantes de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y especialistas, con el fin de 
analizar la iniciativa de reformas a la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, 
para permitir la venta al extranjero de carne de totoaba. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-comercio-y-competitividad-se-reune-con-
representantes-de-semarnat-y-profepa/ 
 
  
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-comercio-y-competitividad-se-reune-con-representantes-de-semarnat-y-profepa/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-economia-comercio-y-competitividad-se-reune-con-representantes-de-semarnat-y-profepa/
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Exhortan a titular del IMSS a responder ante Cámara de 

Diputados por caso de guardería de Juárez 

Daniela Álvarez Hernandes, diputada federal por el Partido Acción Nacional, solicitó a través de un 

exhorto agendado el día de hoy en la Cámara de Diputados, la comparecencia del titular del Instituto 

Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto, para que brinde un informe detallado sobre el caso de 

la guardería subrogada del IMSS en Ciudad Juárez, donde varios niños fueron sexualmente violentados. 

 

https://nortedigital.mx/exhortan-a-titular-del-imss-a-responder-ante-camara-de-diputados-por-caso-de-guarderia-de-juarez/ 
 

 
 

https://nortedigital.mx/exhortan-a-titular-del-imss-a-responder-ante-camara-de-diputados-por-caso-de-guarderia-de-juarez/
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Sí se endeudó al gobierno con la 4T, reclama PRI 

La fracción del PRI en la Cámara de Diputados acusó que el Gobierno federal mintió a los mexicanos 

durante cinco años de que no había recurrido a la deuda, pero que la propuesta económica del 2024 

demuestra que sí lo ha hecho y que ahora quiere pedir 1.9 billones de pesos. Los diputados Carolina 

Viggiano e Ildefonso Guajardo advirtieron que las finanzas del país están en riesgo y que el fin de sexenio 

podría generar una crisis por el desequilibrio entre el ingreso y el gasto. 

 

https://www.elnorte.com/reclama-pri-mentira-del-endeudamiento-con-4t/ar2674921?v=1 

 

 

https://www.elnorte.com/reclama-pri-mentira-del-endeudamiento-con-4t/ar2674921?v=1
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Sí se endeudó al gobierno con la 4T, reclama PRI 

La fracción del PRI en la Cámara de Diputados acusó que el Gobierno federal mintió a los mexicanos 

durante cinco años de que no había recurrido a la deuda, pero que la propuesta económica del 2024 

demuestra que sí lo ha hecho y que ahora quiere pedir 1.9 billones de pesos. Los diputados Carolina 

Viggiano e Ildefonso Guajardo advirtieron que las finanzas del país están en riesgo y que el fin de sexenio 

podría generar una crisis por el desequilibrio entre el ingreso y el gasto. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/si-se-endeudo-al-gobierno-con-la-4t-reclama-pri-20230913-2098417.html 

 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/si-se-endeudo-al-gobierno-con-la-4t-reclama-pri-20230913-2098417.html
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PT: cárcel para quienes organicen corridas de toros 

Bajo la premisa de que todos los animales deben ser tratados con respeto y dignidad a su vida, la 
diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) presentó una iniciativa que plantea reformar el Código Penal 
Federal para castigar con cárcel a quienes organicen o asistan a corridas de toros. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/pt-carcel-para-quienes-organicen-corridas-de-toros/463635 
 
 
 
 
 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pt-carcel-para-quienes-organicen-corridas-de-toros/463635
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Libros de texto son la principal herramienta en cada una 

de las escuelas de México: Shirley Vázquez 

En el marco de la reunión de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados con representantes 

de la Secretaría de Educación Pública (SEP), relativa a los Libros de Texto Gratuitos, la diputada federal 

Shirley Vázquez Romero (PT) aseguró que éstos son la principal herramienta de los docentes en cada una 

de las escuelas de México, toda vez que favorecen al desarrollo del pensamiento lógico, crítico y analítico 

de los niños, niñas y adolescentes de nuestro país. 

 

https://efekto10.com/libros-de-texto-son-la-principal-herramienta-en-cada-una-de-las-escuelas-de-mexico-shirley-vazquez/ 

 

https://efekto10.com/libros-de-texto-son-la-principal-herramienta-en-cada-una-de-las-escuelas-de-mexico-shirley-vazquez/
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Grupo de Amistad México-Malasia se reúne con 
cámaras de comercio nacionales y el embajador 

de esa nación asiática 
 

Boletín No. 4936 

• El objetivo, generar estrategias que contribuyan a fortalecer las relaciones comerciales bilaterales 

El Grupo de Amistad México-Malasia, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), se reunió con 

representantes de Concanaco, Coparmex, CMIC y el embajador de Malasia en México, Muzafar 

Shah Bin Mustafa, a fin de generar estrategias que contribuyan a fortalecer las relaciones 

comerciales bilaterales.  

Al dar la bienvenida, la diputada Sodi afirmó que por medio de la diplomacia parlamentaria hoy 

dos naciones se vuelven a reunir con el propósito de continuar una fructífera relación bilateral, 

además de contribuir en la generación de nuevas formas de comunicación y cooperación 

económica.  

Destacó que el encuentro con las cámaras de comercio de México pretende generar políticas 

públicas que contribuyan a fortalecer los esfuerzos de dos pueblos y enriquecer las relaciones 

políticas, económicas, comerciales, científicas, educativas, culturales, inversión y turismo. 

Por ello, exhortó a los representantes comerciales a expresar con libertad su opinión, con el 

objetivo de que la Cámara de Diputados los recapture y escuche para lograr políticas públicas 

coherentes. 

El diputado Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN) señaló que durante dos años se ha dado 

seguimiento al trabajo de este Grupo de Amistad, enfocado en la agenda que se tiene definida 

dentro del Congreso de la Unión, por lo que se debe continuar con el fortalecimiento binacional. 

A su vez, el embajador Muzafar Shah Bin Mustafa dijo que la relación entre México y Malasia ha 

logrado grandes niveles de intercambios comerciales y una relación cálida en términos políticos y 

económicos desde hace 49 años. 
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Puntualizó que actualmente se vive una situación retadora global, por lo que esta reunión debe 

generar una colaboración entre compañías de los dos países, debido a que Malasia está en un 

punto crítico y se tiene que unir para derribar los obstáculos creados a nivel mundial.        

A los representantes comerciales les garantizó que Malasia es una nación para invertir y hacer 

negocios, lo que se ve reflejado en el Informe del Banco Mundial del 2022, donde ocupó la posición 

doce, lo que compromete a tener un sistema de negocio abierto para mitigar los retos económicos. 

Representantes de las Cámara de Comercio 

En representación de José Héctor Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales 

de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Enrique Alcázar Córdoba aseguró que México tiene 

tratados comerciales con alrededor de 54 países y un mercado de 130 millones de habitantes, que 

lo convierte en un país muy atractivo y en la puerta de entrada para más inversiones.  

Fernando Treviño Núñez, representante del presidente de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, expuso que es esencial que ambas naciones 

trabajen para eliminar barreras comerciales y simplificar procedimientos aduaneros, mismo que 

facilitará el flujo de bienes y servicios, además de fomentar mayor inversión. 

Por su parte, Leovigildo Chávez López, vicepresidente de Enlace Legislativo de Comparmex-Ciudad 

de México, dijo que hay mucho por avanzar en materia de infraestructura, conectividad digital y 

educación para las nuevas carreras que van llegando en generación de energía. 

Lilia Marcela Heredia Izquierdo, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción CMIC-Ciudad de México, pidió que se incremente el presupuesto para 

infraestructura, porque se requieren mejores vías de comunicación. 

A su vez, Mónica Chávez, presidenta de la Comisión de Cabildeo e Incidencia Pública de Coparmex-

Ciudad de México, subrayó que para que el país siga siendo atractivo es necesario mejorar la 

calidad de la infraestructura de comunicaciones, desde las carreteras, puertos, aeropuertos y la 

conectividad.  

“De no hacerlo de manera estratégica, las inversiones y el desarrollo que viene con las nuevas 

tecnologías se puede ir al país vecino, dejándonos escapar una gran oportunidad histórica para 

México y detonar su máximo potencial”, apuntó. 
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Conclusiones de la reunión de trabajo 

La diputada Gabriela Sodi subrayó que no se pueden seguir permitiendo los rezagos en el país; 

por ello, es importante que se tengan estos grupos de trabajo para conocer las necesidades de la 

industria mexicana. 

A su vez, el embajador Muzafar Shah Bin exhortó a las empresas de México a aprovechar las 

oportunidades comerciales y de inversión con Asia, que tiene un mercado de 650 millones de 

habitantes. 
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La discusión del Paquete Económico 2024 será seria, 
técnica y por el bien del país: Luis Armando Melgar 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM) señaló que, como presidente de la Comisión de Hacienda 
y Crédito Público, garantizará que la discusión del Paquete Económico 2024 sea seria, técnica y por el 
bien del país. 
 
https://efekto10.com/la-discusion-del-paquete-economico-2024-sera-seria-tecnica-y-por-el-bien-del-
pais-luis-armando-melgar/ 
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Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación 
organizó el foro “México hacia un futuro libre 

de combustibles fósiles” 
 

Boletín No. 4938 

• Con las propuestas se elaborará un documento que México presentará en la COP 28 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación organizó el foro de Parlamento Abierto “México 

hacia un futuro libre de combustibles fósiles”, donde las y los diputados, académicos, expertos, 

empresarios y ciudadanos plantearon la situación y los retos de la transición energética en el país.   

Al inaugurar el encuentro, el presidente de la instancia, diputado Javier Joaquín López Casarín 

(PVEM), destacó la importancia de establecer un acuerdo, a través del espacio parlamentario, hacia 

una política pública permanente que reafirme el compromiso de México para reforzar las acciones 

tendentes a proteger el medio ambiente, consolidar el uso de las energías limpias y un cambio en 

el paradigma en la conciencia colectiva. 

Dijo que las propuestas que se presenten servirán para elaborar un documento que México 

presentará en la próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático COP 28, 

en noviembre y diciembre, con las voces de los científicos y de los jóvenes para trazar estrategias 

económicas y de inversión, que conjugará el conocimiento de la academia y la participación 

ciudadana para hablar del futuro de la humanidad.  

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, Edna Gisel Díaz 

Acevedo (PRD), enfatizó que los esfuerzos para sustituir el uso de combustibles fósiles deben ser 

transversales y longitudinales, es decir, no importa quién va a estar en las próximas legislaturas 

hay que sentar las bases de un trabajo serio para que quien esté dé seguimiento puntual a las 

estrategias. 

 Señaló que la transición hacia las energías limpias es fundamental y debe ser inclusiva. Añadió 

que los principales retos del país son lograr la movilidad con energías verdes, la descarbonización 

de la industria eléctrica y la producción de energía con plantas de ciclo combinado, así como 

asumir los compromisos internacionales.  
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Energías limpias, tema fundamental que se debe legislar 

 El diputado de MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, secretario de la Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, afirmó que la transición de energías fósiles a limpias es un tema 

fundamental en el que se debe legislar, porque los parlamentarios juegan un papel relevante en 

la protección del medio ambiente. El cambio climático es un asunto que no tiene fronteras e 

involucra a todos, “tenemos que identificar nuevas cosas que tienen que regularizarse”.  

Aclaró que en este tema no hay colores partidarios, sino un proyecto que involucra a toda la 

sociedad y a los investigadores. “No vamos a inventar nada, sino la investigación de los expertos 

del país para actuar de manera institucional y tener un mejor mundo, porque el calentamiento 

global ya nos está rebasando con efectos irreversibles”.  

Los acuerdos deben traducirse en realidad  

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI), integrante de la misma Comisión, consideró la 

relevancia de incorporar a la Constitución y a la Ley General de Cambio Climático los acuerdos, 

con el fin de darles seguimiento, se vuelvan una realidad y no sean sólo palabras.  

Subrayó la necesidad de una transición energética justa, sin dejar a nadie atrás. “Tenemos que ser 

directos entre nosotros y suficientemente suaves para entender que este modelo económico en 

el que estamos sumergidos, todos estamos de alguna manera contribuyendo al calentamiento 

global, por lo que debemos tomar cartas en el asunto”. 

Propuestas de ley no deben vincularse a colores partidarios  

De Morena, el diputado Alberto Villa Villegas refirió la pluralidad de las y los legisladores en este 

foro, que refleja el interés real y constante de atender estos temas y de adoptar una 

responsabilidad en esta materia, para definir propuestas de ley que no tengan que ver con colores 

partidarios ni de género, sino con el futuro de las próximas generaciones.  

Expresó su decisión de acompañar cualquier iniciativa al respecto. Dijo a los expertos que las y los 

diputados son sus aliados para llevar a cabo cualquier proyecto que nos beneficie. Más que 

proponer, señaló, venimos a escuchar a los expertos para identificar en qué podemos cooperar y 

hacer equipo, debemos ser serios en los trabajos en la Cámara de Diputados. 
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Participación de expertos 

José Luis Samaniego Leyva, director Ejecutivo del Instituto de Recursos Mundiales (WRI) en México 

y Colombia, sostuvo que uno de los desafíos para nuestro país es el costo de los vehículos nuevos; 

por ello, propuso un enfoque de economía circular, es decir, adaptar las unidades de combustión 

interna con componentes eléctricos. El sector automotriz y de autopartes puede verse como parte 

de la solución por el gran potencial que ofrecen las plantas automotrices mexicanas. 

 Isabel Studer Noguez, presidenta de Sostenibilidad Global, precisó que la transición energética 

debe ser un tema del presente que requiere de consenso y no de polarización. “Estamos bailando 

en el precipicio sin ser catastrofista, lo dicen los científicos, quienes no pueden predecir qué 

pasará, son cambios sistémicos irreversibles”.  

 Comentó que el sector del transporte tiene un papel central en la descarbonización de la 

economía, que conlleva cambios en la configuración económica global, hay una transformación 

geopolítica y geoeconómica, donde México está rezagado. 

 Luisa Sierra Brozón, directora de Energía en Iniciativa Climática de México (ICM), advirtió que si 

México quiere cumplir sus compromisos con el Acuerdo de París debe tener una norma de 

eficiencia vehicular actualizada y ambiciosa, para mejorar las calidades de aire en las ciudades que 

se vincula a la salud.  

Israel Hurtado Acosta, presidente de la Asociación Mexicana del Hidrógeno y Movilidad 

Sustentable, comentó que la transición energética no tiene que ver sólo con las regulaciones de 

gobierno, sino con los planes de las armadoras y del mercado de los vehículos eléctricos en los 

próximos años. México debería tomar en cuenta esto para establecer la regulación en la materia. 

Osvaldo Belmont Reyes, director técnico de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, 

indicó que una política nacional de electromovilidad requiere de la reconversión de vehículos de 

combustión interna a eléctricos, tema que debe considerarse para adaptar el parque vehicular 

dentro de una estrategia que tenga beneficios para reducir el uso de combustibles y emisiones 

contaminantes. 

Al respecto, el diputado Rodríguez Carrillo externó la importancia de establecer estrategias de 

reconversión como una alternativa de reúso de los vehículos de combustión interna. Consideró 

que el uso de los combustibles alternativos como el hidrógeno debe explorarse al ser menos 

contaminante y darle seguimiento, así como establecer incentivos fiscales para la transición 

energética.  
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El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) felicitó la realización de este encuentro 

porque la industria está a la vanguardia en torno a cómo avanzar y migrar a la transición 

energética en sus vehículos, por lo que debemos anticiparnos en la normativa e incentivos que 

deben proporcionar. 
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Oprimen botón y arrancan primera etapa del acueducto 'El 

Cuchillo II' en Nuevo León 

La primera etapa del acueducto El Cuchillo II entró este miércoles en operación luego de que el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador Samuel García Sepúlveda oprimieron el botón 

que echó andar la obra, pero sin "cantar victoria". A las 14:15 horas, López Obrador y García Sepúlveda 

arribaron al evento inaugural de la Planta de Bombeo 0, ubicada en el kilómetro 104 de la carretera libre 

Monterrey-Reynosa, en el municipio de China, Nuevo León. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/inauguran-primera-etapa-del-acueducto-el-cuchillo-ii-en-nuevo-leon 
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Emma Coronel, esposa de "El Chapo" Guzmán, sale de la 
cárcel de Estados Unidos 

 
Emma Coronel, esposa de Joaquín “El Chapo” Guzmán, salió de la cárcel, bajo libertad condicional, tras 

cumplir más de un año y medio en la prisión federal de Fort Worth, Texas, acusada de por los delitos de 

narcotráfico y lavado de dinero, según confirmó el Negociado Federal de Prisiones a Noticias Telemundo. 

"Podemos confirmar que Emma Coronel Aispuro fue liberada de custodia del Buró Federal de Prisiones 

hoy, 13 de septiembre de 2023. Por cuestiones de privacidad y seguridad, el FBOP no provee información 

adicional sobre las personas que ya no están en su custodia", citó Telemundo a Randilee Giamusso, 

vocera de la agencia. 

 

https://www.debate.com.mx/mundo/Emma-Coronel-esposa-de-El-Chapo-Guzman-SALE-DE-LA-CARCEL-de-Estados-Unidos----

20230913-0125.html 
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Inaugura Tere el Foro Agroalimentario Internacional 2023 
 

Se inauguró el primer Foro Agroalimentario Internacional Aguascalientes 2023, mismo que representa 
más de 120 millones de pesos en operaciones comerciales y en el cual participarán 15 países, 200 
expositores, empresarios y agroproductores, donde la gobernadora del Estado, Tere Jiménez, anunció 
un nuevo programa de financiamiento para los productores del campo, “Agro Crédito”, con una bolsa 
de 350 millones de pesos y el cual tiene la finalidad de fortalecer la región y el desarrollo de la 
agroindustria más sustentable el Estado. 
 
 
https://www.hidrocalidodigital.com/inaugura-tere-el-foro-agroalimentario-internacional-2023/ 
 

https://www.hidrocalidodigital.com/inaugura-tere-el-foro-agroalimentario-internacional-2023/
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Se desploma avioneta en el municipio de Felipe Ángeles, 

hay tres muertos 

 
Tres personas sin vida fue el saldo del desplome de una avioneta en el municipio de General Felipe 

Ángeles, ocurrido la tarde de este miércoles. La aeronave, matrícula XB-PQM modelo Piper 32, que 

era tripulada por tres hombres, despegó del estado de Veracruz rumbo al Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, Estado de México, así lo dio a conocer el Encargado de Despacho de Protección Civil 

Estatal, Catarino Miranda. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/se-desploma-avioneta-en-el-municipio-de-felipe-angeles-hay-tres-muertos-

10690273.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/avioneta-se-desploma-en-terrenos-de-cultivo-de-san-pedro-cholula-tras-sufrir-falla-mecanica-10024025.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/se-desploma-avioneta-en-el-municipio-de-felipe-angeles-hay-tres-muertos-10690273.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/se-desploma-avioneta-en-el-municipio-de-felipe-angeles-hay-tres-muertos-10690273.html
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Ejecutan en Chilpancingo al delegado de la FGR que señala 
al grupo Los Ardillos 

 
Fernando García viajaba solo en su camioneta cerca de su casa. Según una versión, alcanzó a bajar y fue 
rematado con AK-47. Encabezó la detención de un jefe de esa agrupación y su acompañante en julio, lo 
que detonó la toma de la capital por miles de campesinos, y este viernes la de dos ex comisarios de 
Petaquillas. Anuncia la institución la llegada de equipos especiales para la investigación. Cuatro 
asesinados más ayer en Acapulco, y reportan ejecutados en Iguala, Huitzuco, Chilapa y Zihuatanejo; dos 
son choferes 
 
https://suracapulco.mx/ejecutan-en-chilpancingo-al-delegado-de-la-fgr-que-senala-al-grupo-los-
ardillos/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://suracapulco.mx/ejecutan-en-chilpancingo-al-delegado-de-la-fgr-que-senala-al-grupo-los-ardillos/
https://suracapulco.mx/ejecutan-en-chilpancingo-al-delegado-de-la-fgr-que-senala-al-grupo-los-ardillos/
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Se tardaron, pero ¡al fin!, el grupo parlamentario del PRI, partido que fue gobierno durante siete 

décadas, fijó su postura en relación al paquete económico del próximo año. 

A través de la diputada Carolina Viggiano Austria, la bancada que coordina Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, señala brutal mancha que presenta una cifra macroeconómica: el déficit. O sea, adquirir 

deuda pública. 

Durante la sesión de antier, mesa directiva en Cámara de Diputados, turnó a comisiones del ramo, 

Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y Cuenta Pública, los Decretos que integran las iniciativas 

de Ley de Ingresos y del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Ley de Ingresos y el PEF, para ejercicio fiscal 2024, se turnaron a esas comisiones, “para su 

conocimiento”; Ley Federal de Derechos, se remitió a comisión de Hacienda; Declaratoria de las 

Zonas de Atención Prioritaria para el siguiente año, se remitió a la comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, para dictamen y a comisión de Bienestar, “para opinión”. 

El informe sobre el uso de facultad del Ejecutivo Federal, en materia arancelaria, que se presenta 

en el paquete económico, cual obliga artículo 131 en nuestra Ley de leyes, se turnó a comisión de 

Hacienda y Crédito Público, para dictamen. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PRI: EN 2024, CADA MEXICANO AL NACER, YA DEBE 127 MIL PESOS, 14 MIL MÁS QUE EN 2022; 

AMLO, “SECUESTRA” PARA ÉL, LOS FESTEJOS PATRIOS 
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Con esos Decretos que recibieron como representantes populares desde viernes pasado, la bancada 

priista, de plano, fustigó la política económica del presidente Andrés Manuel López Obrador, para 

el ejercicio fiscal que inicia el siguiente 1 de enero y que hasta el 30 de septiembre 2024, ejercerá el 

gobierno federa, 9 billones de pesos, para gasto público, cuando, reiteramos, los ingresos, ascienden 

a  7.3 bdp. 

Hay que decirlo, para 2024, no cuadran, Ingresos con los Egresos, en la secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, por lo que resulta más que obvio, ese déficit, lo cubrirá el régimen que entrega el 

poder, el 1 de octubre de ese año, con más deuda. 

Diferencia que un estudiante del primer semestre de Contaduría y Administración Pública, o de 

economía y finanzas, distingue y deduce cómo se cubrirá el gasto faltante. Es decir, adquirir pasivos 

que, hay que decirlo, nadie sabe cuándo terminarán de pagarse, pero sí, cuando se adquirirán: en 

los últimos 10 meses de gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

“Déficit, deuda pública, que, de no llevarse con delicadeza este asunto en el encargado y 

responsables de las finanzas nacionales,  van a dejar el país en crisis como en la transición Salinas-

Zedillo-, anotamos ayer. 

Contexto que, ayer, fustiga el grupo parlamentario del Revolucionario Institucional, en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66, tras análisis que hicieron al paquete económico. 

-“El objetivo de la presente rueda de prensa, es manifestar nuestra enorme preocupación y fijar 

postura en contra del Paquete Económico entregado a esta soberanía el pasado viernes 8”, 

puntualizó ante representantes de medios de comunicación, la  diputada Carolina Viggiano. 

-“Los legisladores del grupo parlamentario del PRI, estamos convencidos de que las finanzas 

públicas del país y el Presupuesto de Egresos de la Federación, deben manejarse bajo el principio 

fundamental, pues se trata de dinero de todos los mexicanos, no de un gobierno, ni de una persona 

que se empeña en cumplir caprichos”. 
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Luego de hacer alusión al Presidente, la diputada, pondera: 

-“¡Imagínese! la gravedad delo que estamos viviendo, el gobierno que se hace llamar de la cuarta 

transformación, está comprometiendo el futuro de los mexicanos a tal grado que cada mexicano 

que nazca en el 2024, le tocará pagar 127 mil pesos de deuda pública; 14 mil pesos más que el año 

pasado, pues la deuda al término del año próximo está previsto que va a tener un incremento del 

60 por ciento de lo que recibió el actual gobierno”. 

-“Sí hay deuda pública y hay deuda cuando se gasta más de lo que podemos ingresar, pero, sobre 

todo, cuando se gasta mal, con opacidad, con despilfarro, con corrupción y sin planeación”, critica. 

Déficit, deuda pública, que proyectan en próximo año, es 4.9% del Producto Interno Bruto. 

Visceral, lapidaria, la postura del PRI a través de la diputada hidalguense: 

-“Además de irresponsable este tipo de decisiones hacen explícito el claro retroceso que estamos 

viviendo”. 

-“A este gobierno que le gusta o dice le gusta consultar, por qué no preguntó a los mexicanos si 

estaban de acuerdo con este nivel histórico de endeudamiento”. 

Coincidente con su coordinador parlamentario, en calificar el paquete económico 2024: 

-“Es ficticio, porque parte de un nivel de crecimiento que no es real (en un rango de 2.5 a 3.5% real 

anual), no va a suceder; es insuficiente, porque no atiende las principales demandas en materia de 

salud, seguridad y economía”. 

-“Es centralista, porque 20 entidades de la República, presentan retrocesos en sus participaciones”, 

agrega la Carolina Viggiano, 

Ildefonso Guajardo Villarreal, fue uno de los diputados que acompañaron a la diputada de Hidalgo, 

para dar el posicionamiento del PRI en Cámara de Diputados, en torno al paquete económico. 
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Tajante, acusó que el “mantra” del régimen: no mentir, no robar y no traicionar, fueron mentiras. 

-“El techo de la deuda para el 24, será 40% superior que el techo de la deuda del 2023, con 1.9 

billones de pesos de endeudamiento máximo para el 24. 

Puya al gobierno de López Obrador: 

-“¡Imagínense! ustedes, este gobierno, desde el día primero de diciembre del 18, se está 

endeudando ¡a un ritmo de 2 mil 546 millones por día! ¡Ese es el ritmo del endeudamiento!”. 

-“¿Cuál es la consecuencia de mentir en materia de deuda?”, cuestiona. 

-“Enfrentar una presión del servicio de la deuda que este año será de mil 263 millones de pesos 

(pago de intereses), el doble del servicio de la deuda que se pagó en el 2018. Y esto, 

lamentablemente, le quita espacio a salud, a transferencias sociales, a los programas de 

conservación de caminos que están destruidos en el país”. 

El asunto, pondera, no es un tema neoliberal, es un tema de erectos sociales que no tienen remedio 

si no controlamos justamente el costo financiero a través de una buena política monetaria y de 

contención del endeudamiento”. 

En el delicado asunto de disminuir el Presupuesto al sector Salud, el diputado del PRI, señala que 

hay reducción en recursos para las vacunas, y en cuanto al provisionamiento de medicinas, los 

trabajadores al servicio del sector público, tendrán una reducción de 6 mil 500 mdp. 

-“De nuevo nos mintieron no solamente no nos acercamos a Dinamarca, sino que tenemos a 50 

millones de mexicanos fuera de la cobertura del sistema de salud”, acusa y critica despilfarro en las 

obras emblemáticas del gobierno de López Obrador: 

-“La refinería, supuestamente iba a costar 8 mil 500 millones y ahora resulta, al remate de este 

Presupuesto, dólares, 8 mil 500 mdd, al final de este Presupuesto, nos costará 18 mil 500 mdd”. 
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-“El Tren Maya, nos iba a costar 160 mil millones de dólares y resulta que ahora nos va a costar 360 

mil mdd” 

Ildefonso Guajardo, fustigó el “mantra” del régimen: no robar: 

-“Pues nada más les pongo un ejemplo los 15 mil millones de pesos que se robaron en Segalmex, y 

es fecha que todavía no hay responsables al máximo nivel de ese robo”. 

En materia del campo, el diputado Ismael Alfredo Hernández Deras, advierte que el PEF-2024, no 

garantiza a los mexicanos en ningún omento alcanzar la seguridad y la autosuficiencia alimentaria, 

pues van pequeños subsidios solamente al autoconsumo, no a la producción. 

-“Siguen los subsidios asistenciales que, en ningún momento están provocando productividad que 

le permita al país no depender de las importaciones para pode generarle tranquilidad y seguridad 

en su comida a las familias mexicanas”. 

-“El programa de fomento a la agricultura, de fomento a la ganadería, a la pesca y a la acuacultura, 

viene desaparecido del Presupuesto”, observa. 

Por la sequía, adelanta la diputada, María de Jesús Aguirre, productores de frijol, Durango y 

Zacatecas, registraron una baja en superficies de siembra. Para el caso de Zacatecas, de 500 ml 

hectáreas programas para el ciclo primavera-verano, solamente siembran de los 8 principales 

municipios, 70 mil únicamente. 

-“Y si nos vamos a Durango, pues es igual de alarmante, de 170 mil hectáreas programadas para 

sembrar frijol, de esos 6 principales municipios, se sembraron únicamente 45 mil, una caída del 74 

por ciento en lo que es la producción del frijol, un alimento básico en los hogares mexicanos”. 

Si actualmente, el kilo de esa semilla fluctúa entre 40, 60 pesos, ¿a cómo se pagará en el 2024? 

Duele, en verdad, lo que resaltó la diputada priista de Nuevo León, viene en el PEF-2024: 
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-“En este momento, en lugar de 74 mil millones de pesos, ya deberíamos de estar rebasando los 100 

mil millones de pesos para el campo mexicano”. 

-“Es importante atender, no solamente atender a los campesinos, atender a los productores de 

alimentos en México, sino los atendemos, en las mesas de nuestros hogares, en las mesas de 

México, no habrá alimento y no solamente eso, el alimento que haya, va a ser cada vez más caro”. 

Luego de advertir y presagiar, puntualiza: 

-“Por lo tanto la inflación se eleva para todos los hogares de México, no solamente para los hogares 

de los productores de alimentos en México”. 

Diputada Frinné Azuara Yarzábal, cuestiona el rubro salud: 

-“¿Dónde quedó, dónde quedó la promesa al inicio de esta administración de un sistema de salud  

con cobertura universal, gratuito para todos los mexicanos? ¿Dónde quedó ese incremento de 

cuando menos un punto del PIB para poderlo construir? Otra promesa incumplida para los 

mexicanos y ya no la van a poder cumplir”. 

-“También a los maestros les tengo muy malas noticias a os maestros que tanto dice querer, esta 

4T, les tengo la muy mala noticia de que el ISSSTE también tendrá un recorte de mil 829 mdp, para 

la compra de medicamento”. 

El diputado Francisco Yunes, expresó preocupación en el asunto fiscal, “porque creemos que las 

variables que sirven para calcular los ingresos nacionales están sobreestimadas”. 

 -“Hoy, los ingresos presupuestales son menores a los que se estimaron en el paquete de hace un 

año y esto trae repercusiones”, señala. Menciona que el gobierno exagera plataforma de 

producción petrolera “y eso va a impactar a la baja los ingresos presupuestarios”. 

El diputado priista advierte que preocupa al grupo parlamentario, el perfil fiscal y gasto del paquete 

económico, que no contribuyan al crecimiento del país y al desarrollo de las regiones nacionales. 
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¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Desde ayer y, hasta pasado mañana, la nación, festeja un aniversario más de la Independencia, 

ceremonias que en el gobierno federal, inician  por el 176 aniversario de la Gesta Heroica de los 

Niños Héroes de Chapultepec, ante el Altar a la Patria; el tradicional “Grito” que hace el Presidente 

de la República en turno, desde el balcón central de Palacio Nacional, el “austero” convivio que 

ofrece el anfitrión a sus invitados especiales y el tradicional desfile militar del 16 de septiembre… 

Festejos patrios que, hay que decirlo, en este 213 aniversario de nuestra Independencia, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, de facto, “se apropia” de esos actos cívicos, para él 

mismo y sus invitados especiales, porque decidió no invitar a la presidenta del Poder Judicial, Norma 

Lucía Piña Hernández y a las presidentas en mesa directiva, Cámara de Diputados y de Senadores, 

Marcela Guerra Castillo y Ana Lilia Rivera Rivera, respectivamente… Con su discurso de violencia y 

repudio a Suprema Corte de Justicia en la Nación, el mandatario, decidió no invitar a la ministro ni 

a su correligionaria que preside mesa directiva en el Senado, como tampoco a la representante 

popular de Nuevo León, que hoy preside la directiva en la sede de avenida Congreso de la Unión, 

número 66… Total que, el Presidente de la República, exhibe su aversión a contrapesos del poder 

en este país y de manera virtual, “secuestra”, para él, su personalidad e investidura, los festejos 

patrios… Institucional, de respeto a la investidura de su correligionario en Palacio Nacional, 

senadora Ana Lilia Rivera, declaró: “yo creo firmemente en la división de Poderes, trato de que, a 

través de mi labor, se mantenga ese mandato constitucional”. Admite distanciamiento entre el 

Poder Ejecutivo y Judicial, y externó que no siente que haya una agresión, “al contrario, es 

importante que, conforme pasan los años, la división de Poderes sea cada vez más marcada y que 

esto que hoy pudiera no ser lo normal, se convierte en lo cotidiano”… Así comentó Marcela Guerra, 

el desdén presidencial: “debieron haber invitado, creo yo, al Poder Legislativo, porque, pues no 

tenemos ningún inconveniente en estar presentes en un acto republicano de la más alta relevancia 
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para el país”… Puyó al Presidente: “es una fiesta de todos los mexicanos y las mexicanas y aquí, los 

diputados y las diputadas, pues también somos mexicanos, celebramos las fiestas patrias”… Con 

franqueza norteña, la diputada del PRI, reveló: “Yo lo único que les digo es que me quedé vestida y 

alborotada, porque sí quería ir a celebrar, ahora sí que con el pueblo, con la gente, en un día tan, 

los días tan importantes para la nación”… Hay que decirlo, el nivel del Presidente, refleja solo una 

cosa; politiquería y ausencia de visión de un Jefe de Estado… ¡Qué lástima! que el político de 

Tabasco, se ubique en ese nivel… Pleno del Senado aprobó acuerdo en Junta de Coordinación 

Política, que preside el Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para el análisis del V Informe de Gobierno: 

próximo martes, política exterior; miércoles 20, política económica; política social, 26 del mes en 

curso y política interior, al día siguiente. Acuden ante el pleno, los titulares de esos rubros… ¡Vaya!, 

que sí, aún influye Marcelo Luis Ebrard Casaubón, en la bancada de Morena, en Cámara de 

Diputados: amenazas de desertar del grupo parlamentario y de la bancada, obligaron a ir a San 

Lázaro, a Claudia Sheinbaum Pardo, a pedir “unidad”… Reiteramos: la dignidad, no tiene precio ni 

sexenio. ¡Imagínense!, que dejen sin mayoría absoluta -la mitad más uno de 500 legisladores-, al 

Presidente y al diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, ¡Cuidado!, porque Ebrard, sólo aplica 

sabiduría milenaria: con la vara que mides... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redessociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

PP 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 14/09/2023 OPINIÓN 

 

                           
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 14/09/2023 OPINIÓN 

 
 

 
 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       11 14/09/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 14/09/2023 OPINIÓN 

 

                          
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 14/09/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14/09/2023 OPINIÓN 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONMEMORACIÓN DEL 176 ANIVERSARIO DE LA GESTA HEROICA DE LOS NIÑOS HÉROES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezó la conmemoración del 176 Aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de 

Chapultepec. En el Altar a la Patria de la alcaldía Miguel Hidalgo, en la Ciudad de México, entregó espadines a seis cadetes del Heroico Colegio 

Militar y un reconocimiento al director del Heroico Colegio Militar, Jorge Antonio Maldonado Guevara, con motivo del Bicentenario del plantel. 

Lopez Obrador develó la placa del Bicentenario del Heroico Colegio Militar, colocó una ofrenda floral y montó una Guardia de Honor acompañado 

de la doctora Beatriz Gutiérrez Müller; del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama; de las secretarias de Seguridad 

y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján y de los secretarios de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. 

 

SENADOR EDUARDO RAMIREZ; RECONOCEN EN EL SENADO AL PRESIDENTE MUNICIPAL DE ATIZAPÁN POR SU IMPULSO AL 

DESARROLLO TECNOLÓGICO 

 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar, informo que el Pleno del Senado de la República, a través de la Junta de Coordinación Política y de las 

comisiones de Ciencia y Tecnología de ambas Cámaras, otorgó un reconocimiento al presidente municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro 

Rodríguez Villegas, por su destacada trayectoria y decidido impulso a la innovación y desarrollo tecnológico. El presidente de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología, Jorge Carlos Ramírez Marín, destacó que este reconocimiento se entrega porque el uso de la inteligencia artificial toca 

directamente a las personas, pues los trámites digitales impulsados por el gobierno municipal ayudan a que la ciudadanía gaste menos y a 

impactar lo menos posible al medio ambiente. El senador del Grupo Parlamentario del PRI aseveró que el Senado de la República lidera la 

discusión sobre la inteligencia artificial, así como sus aplicaciones, riesgos y costos. Pedro Rodríguez Villegas afirmó que todas las personas 

que ocupan un puesto de representación popular tienen la obligación de trascender a través de la generación de obras que perduren, como el 

caso de la implementación de sistemas que permitan a la ciudadanía tener un contacto permanente con las autoridades. Puntualizó que los 

trámites para becas, para abrir un negocio, o para reportar temas de infraestructura y de seguridad, lo cual facilita la vida de las y los habitantes 

de esa localidad, ayuda a mejorar la seguridad pública y que el municipio esté a la vanguardia. Agradezco muchísimo la oportunidad de estar en 

este recinto. Es un gran honor para todos los miembros del cabildo y para nuestro municipio que seamos reconocidos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; SE COMPROMETIÓ A INCLUIR EN LAS ENCUESTAS PARA PARTICIPAR EN LAS CANDIDATURAS AL 2024, A 

LIDERAZGOS EMERGENTES O NUEVOS  

 

Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena, se comprometió a incluir en las encuestas, para poder participar en las 

candidaturas al 2024, a liderazgos emergentes o nuevos. No cerremos las puertas para la participación, porque hay liderazgos muy buenos, que 

son liderazgos que han surgido espontáneamente y que tienen mucho acompañamiento social, y que no son liderazgos tradicionales e históricos, 

sino emergentes. Por eso no dejen de trabajar, no dejen de caminar. Por su parte Ricardo Monreal el recién nombrado coordinador de 

Organización y Enlace Territorial en el proyecto de Claudia Sheinbaum, se reunió con los liderazgos y colaboradores que lo apoyaron en el 

proceso interno de Morena por la candidatura presidencial, a quienes le dijo que tienen el derecho a participar para ocupar una candidatura y les 

pidió su autorización para decirle a la virtual candidata que sí. Tenemos el derecho a participar para ocupar una representación popular, una 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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candidatura que la gente quiera y pida que lo hagamos, nadie, absolutamente nadie puede y debe renunciar a ese derecho legítimo. Monreal 

Ávila afirmó que el encuentro con su equipo se dio por 3 razones, la primera para saludarlos, segundo para reconocer el gran trabajo que hicieron 

estos meses, y para informarles lo que sigue de ahora en adelante. Quiero valorar, y al mismo tiempo agradecer el trabajo en equipo que 

desplegaron, a lo largo y ancho del país durante estos 70 días, en todos los estados de la república pero también en las 16 alcaldías de la CDMX, 

hicimos este recorrido sin recursos económicos, sin gasto publicitario ostentoso, sin estructuras oficiales, pero todo eso que es necesario en un 

recorrido nacional, lo sustituimos con voluntad, con esperanza, con mucho corazón. Señalo que viene de una etapa de ostracismo y marginación, 

producto de la intriga, de la desinformación de la guerra sucia en su contra, sin embargo, destacó que finalmente se impuso la verdad, la razón 

y volvieron a caminar en la ruta correcta en este proceso de transformación que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador: No ganamos, 

pero tampoco perdimos, porque ustedes lo saben muy bien, lo saben perfectamente, la política es un oficio de larga duración y aprendizaje 

constante. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DIPUTADOS DE MORENA SE REÚNEN CON CLAUDIA SHEINBAUM Y REFRENDAN UNIDAD POR LA 

CONSOLIDACIÓN DE LA 4T 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y las legisladoras y los legisladores que integran la coalición 

“Juntos Hacemos Historia”, sostuvieron una reunión con Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la 

Cuarta Transformación, en donde refrendaron su compromiso por mantener la unidad del movimiento para la consolidación del proyecto. Hoy es 

un día muy importante para nuestro movimiento, muy importante para la consolidación de la Cuarta Transformación y muy importante porque es 

el inicio de la defensa de un proyecto transformador que le ha llevado sangre, sudor, lágrimas al pueblo de México. Implica una manifestación 

explícita, una definición puntual, pero requiere también la unidad como instrumento para lograr defender nuestro proyecto transformador, apuntó 

Mier Velazco. Destacó que el pueblo de México, en un ejercicio democrático, se encargó de decidir que una mujer brillante, la doctora 

Sheinbaum, sea quien tenga el bastón de mando y encabece los esfuerzos de Morena y la coalición con el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). Una mujer transformadora, inteligente, brillante, nuestra compañera, nuestra coordinadora, la jefa política 

del movimiento que es Claudia Sheinbaum. Asimismo reiteró el respaldo y la unidad de las legisladoras y los legisladores. Acá están tus 

compañeras diputadas y diputados de la Coalición, unidos en torno a nuestra coordinadora. Eres nuestra comandanta y nosotros tus soldados y 

soldadas. Finalmente, reconoció que gracias a la unidad y el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, después de 30 años 

lograron llegar a ser gobierno y en ese tenor celebró que hoy por hoy gobiernan 23 estados de la República y en más de 20 congresos locales 

son mayoría, al igual que en el congreso federal. Gobernamos de la mano, con una conducción magistral la administración pública federal, al 

lado del Presidente, del gran presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 

 

ENRIQUE GRAUE; ENTREGA LA PRESIDENCIA DE LA RED DE MACRO UNIVERSIDADES DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE 

 

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, terminó su encargo como presidente de la Red de Macro Universidades de América Latina y el 

Caribe y será sustituido por el rector de la Universidad de Buenos Aires (UBA), Ricardo Jorge Gelpi. Por unanimidad, rectoras, rectores y 

representantes de 20 universidades de la región, aprobaron designar a Gelpi como su nuevo presidente, en la XII Asamblea General de esta 

Red, efectuada en formato a distancia. Ha sido un verdadero privilegio representar, en mi calidad de rector, a la Universidad Nacional Autónoma 

de México en esta gran Red, así como presidirla y colaborar con todos ustedes. Agradezco profundamente la confianza que depositaron en mí y 

en la UNAM. Estoy seguro de que, bajo tu mandato, vendrán tiempos mejores, expresó Graue Wiechers a su homólogo Ricardo Jorge Gelpi. 

Jorge Gelpi destacó su alegría por coordinar los esfuerzos de las instituciones de educación superior de la región; señaló que la pos pandemia 

presenta grandes desafíos como son: regresar a la normalidad y adaptarse a un mundo educativo diferente. Hizo un reconocimiento a lo 

alcanzado por la Red durante la presidencia del rector Enrique Graue, y expuso que se deben profundizar los procesos de digitalización y la 

incorporación de nuevos modelos que combinen lo virtual con lo presencial; crear más posgrados relacionados con la inteligencia artificial, las 

ciencias de datos; así como aumentar la movilidad de estudiantes de licenciatura y posgrado.  

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; SI TIRAN MI CASA, MUCHOS MEXICANOS ME VAN ABRIR LAS PURTAS DE LA SUYA 

 

La aspirante presidencial del Frente Amplio por México, senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que está segura que, si tiran su casa, millones de 

mexicanos le van a abrir la suya. La legisladora acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de querer imponerse a como dé lugar en 

lo que llamó una elección de Estado. Gálvez ha negado que se cometiera algún ilícito en la casa que habita en la colonia Reforma Social, se 

refirió a la petición de Morena en la Ciudad de México para que el inmueble sea demolido. Asimismo denunció que la orquesta de la 4T es dirigida 
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desde Palacio Nacional, esta es una elección de Estado, lo que está en juego es el poder y el presidente se va a imponer a como dé lugar. La 

verdad es que no encuentran cómo bajarme de la candidatura, están muertos del miedo y este miedo se convierte en pavor. Quiero decirles que 

la casa donde vivo está completamente dentro de la ley. Yo compré en preventa esta casa, posteriormente el notario que hizo la escritura revisó 

todos los documentos, el certificado de uso de suelo, la manifestación de obra y el banco que me otorgó el crédito por supuesto que volvió a 

hacer una revisión de los documentos; o sea, el banco no va a poner en riesgo un recurso que te presta si hay alguna ilegalidad en la obra. La 

aspirante presidencial aseguró que está subiendo en las encuestas y eso tiene muertos de miedo a los integrantes del oficialismo. 

 

SENADORA MALÚ MICHER; LEGISLADORES AFINES A EBRARD ACUSAN PRESIÓN DE GOBERNADORES DE MORENA 

 

La senadora Malú Micher, denuncio que legisladores de Morena afines a Marcelo Ebrard han sido presionados por gobernadores del 

movimiento para que desistan de su apoyo a la ex corcholata. La senadora Malú Micher, quien es representante de Ebrard ante los órganos del 

partido guinda, confirmó que continúa apoyando a Marcelo Ebrard desde el interior de Morena: Claro, evidentemente al interior de Morena y 

nadie nos lo puede prohibir. No obstante, denunció que legisladores han recibido presiones por parte de los gobernadores y gobernadoras de 

los estados que representan, por lo que hay algunos morenistas que han decidido hacerse a un lado del proyecto de Marcelo Ebrard. 

Agradecemos la libertad y la franqueza con la que lo han dicho, hemos recibido presiones pero no vamos a ceder, estamos en este proyecto por 

convicción. Micher Camarena también se refirió a las y los diputados afines a Marcelo Ebrard, que asistieron al encuentro con Claudia 

Sheinbaum. Dijo que aunque hayan participado, siguen apoyando a la ex corcholata.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; RECIBE RAMÓN VARGAS RECONOCIMIENTO POR 40 AÑOS DE TRAYECTORIA ARTÍSTICA 

 

El Coordinador de Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Ángel Mancera Espinosa. Informo que con el fin de 

reconocer a uno de los talentos mexicanos más importantes en la actualidad, el Senado de la República galardonó al tenor Ramón Vargas, 

quien es considerado una estrella del firmamento operístico mundial. Miguel Ángel Mancera, externó que con ello se deja claro el papel del arte 

en el quehacer legislativo, así como las aportaciones de Ramón Vargas a la cultura de nuestro país. Solamente comentarles que el 

reconocimiento que se ha entregado al maestro Vargas para nosotros representa muchísimo porque él ha sido reconocido internacionalmente 

en muchísimos escenarios, es un orgullo de nuestro país y ahora el Pleno por eso es que ha hecho este reconocimiento. Asimismo, destacó que 

el formar parte de la memoria auditiva de México lo ha convertido en embajador de las tradiciones, paisajes, colorido y muestras que le dan 

identidad a México ante el mundo. Cabe señalar que Ramón Vargas tuvo su debut profesional en 1983 en el Palacio de Bellas Artes y luego de 

diversas actuaciones en las que obtuvo la aprobación unánime del público y de la crítica especializada, se presentó en teatros de Europa, donde 

pronto se convirtió en uno de los tenores lírico-ligeros más solicitados para interpretar algunos de los papeles más demandantes del belcanto 

romántico italiano. Vargas se dijo honrado al recibir el documento e invitó a que desde el Senado se trabaja para consolidar la enseñanza de la 

música como una herramienta para aprender a trabajar en equipo y formar comunidad. Integrar el estudio de la música es sumamente importante 

porque va a dar mucha sensibilización a los jóvenes y a los niños. El maestro Vargas estuvo acompañado por su esposa, Amalia Herrera 

Cabello; su hijo, Fernando Vargas Herrera; el crítico y promotor cultural, Gerardo Kleinburg; así como otros invitados especiales. 

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; LA GUARDIA NACIONAL DEBE GARANTIZAR CAPACITACIÓN PERMANENTE DE SUS ELEMENTOS 

PARA EVITAR ABUSOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) aseveró que es necesario que los elementos de la Guardia Nacional, sin excepción, reciban 

adiestramiento y capacitación en materia de derechos humanos, perspectiva de género, uso de la fuerza, debido proceso y técnicas de 

investigación. Lo anterior, al presentar una iniciativa para reformar la fracción IX del artículo 26 de la Ley de la Guardia Nacional. El legislador 

precisó que la reforma plantea que los expedientes del personal de la Guardia Nacional deberán incluir, al menos, los grados, antigüedad, 

reconocimientos obtenidos, así como el resultado de los procesos de promoción, constancias que acrediten su capacitación continua en el uso 

de la fuerza, debido proceso, técnicas de investigación y derechos humanos, correcciones disciplinarias y sanciones que, en su caso, haya 

acumulado, en particular las relacionadas con recomendaciones de derechos humanos, y resultados de las evaluaciones a que sean sometidos. 

El diputado recordó que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha acreditado violaciones a los derechos humanos, integridad 

personal, a la vida, al principio del interés superior de la niñez y uso desproporcionado de la fuerza, por lo que es urgente que se capacite a los 

elementos para evitar abusos.  
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KIM JONG-UN; DICE ANTE PUTIN ESTAR CONVENCIDO DE LA VICTORIA DE RUSIA EN LA GUERRA CON UCRANIA 

 

El líder norcoreano, Kim Jong-un, se mostró convencido de la victoria del Ejército y el pueblo de la gran Rusia en Ucrania, durante un almuerzo 

ofrecido en su honor por el presidente ruso, Vladímir Putin. Estoy convencido de que el heroico Ejército y el pueblo ruso, que heredó 

brillantemente las tradiciones de la victoria, demostrará dignidad y honor en dos frentes: en la operación militar especial y en la edificación de un 

Estado fuerte. Según el presidente norcoreano, su país pretende construir unas relaciones estables y duraderas con Rusia con ayuda del jefe 

del Kremlin. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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Shape of GOP inquiry unclear 
 

Higher fuel and labor costs put 
dent in corporate profits  

EU launches subsidy probe into 
Chinese electric cars 

  Sunak blocked rebuild of hospitals 

riddle with crumbling concrete 

 Oposición llama a reponer el tono 
para avanzar en la agenda legislativa 
y pide al Gobierno no exacerbar las 

diferencias políticas 

 

Cries of “save us, save us” as 

homes fill with water 

Freijóo hará oposición en la calle a dos 
días de su investidura 

 

Immigration: la bataille politique 
s’ engage 

Inflación sin freno: con 12,4% agosto 
tuvo la más alta en 32 años 

CSU oks annual tuition increase 
of 6% 

Xi afina su estrategia geopolítica 
y maduro quiere enviar jóvenes 

venezolanos a la Luna 

Moraes pede pena de 17 anos a réu do 
8/1, e Kassio diverge 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 14 de septiembre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden afirmó que republicanos quieren someterlo a juicio político para poner fin a su Gobierno 

•Presidente electo de Guatemala pidió desafuero de la fiscal general y suspendió la transición 

•Ortega llamó "traidor" a Petro y "pinochetito" a Boric 

•Comisión de Alto Nivel Venezuela-China cerró con 31 acuerdos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Presentaron ante el Congreso de México cuerpos "no humanos".- "No estamos solos. Resulta 

trascendental reconocer estos fenómenos en México, convertir a nuestro país en uno de los primeros 

en aceptar la presencia de los no humanos en nuestro planeta": el conocido ufólogo Jaime Maussan 

y expertos en la materia pidieron ante la Cámara de Diputados de México reconocer la vida 

extraterrestre en el país. [DW, SWISSINFO, USA TODAY, REUTERS, RT, WASHINGTON POST, NEW YORK 

TIMES, GUARDIAN, INDEPENDENT EN ESPAÑOL, EL NACIONAL, CBS NEWS, NEW YORK POST, DAILY MAIL, 

LA REPÚBLICA, EURONEWS, LA RAZÓN, LA TERCERA, ANTENA 3, CLARÍN, EL PERIÓDICO, AIRE DE SANTA 

FÉ, 20 MINUTOS, EL DEBATE, CANAL 26, PÁGINA 12, TRENDS BR, EL MUNDO, CNN, LOS ANDES, EL 

UNIVERSO, ROSARIO PLUS, DALLAS MORNING NEWS, NPR, HINDUSTAN TIMES, 7 SUR 7, EL ESPAÑOL, PERÚ 

21, ABC] 

¿Entonces hay vida extraterrestre? UNAM hace precisiones sobre ‘evidencia’ de Maussan.- Luego de 

que el ufólogo Jaime Maussan presentara frente a legisladores cuerpos biológicos presuntamente no 

humanos analizados por la UNAM en 2017, el Instituto de Física de la universidad reiteró el alcance de 

las investigaciones realizadas. [FORBES, EL COMERCIO, INFOBAE, EL DIARIO] 

Empresa estatal Litio para México recibirá su primer presupuesto en 2024.- El proyecto de presupuesto 

público para 2024, solicitado por primera vez al Congreso, contempla que la compañía adscrita a la 

Secretaría de Energía (Sener) obtenga casi 9.8 millones de pesos. [FORBES] 

Menor gasto de capital deteriorará la producción y reservas de Pemex: Moody’s.- Moody’s apunta 

que el presupuesto propuesto para Pemex en 2024 incluye una reducción de 12,600 millones de 

dólares en los gastos, un recorte del 32.7% en términos nominales en comparación con el presupuesto 

de 2023. [FORBES] 

Pederastia, migración, humedales y violencia de género: claves de leyes aprobadas por el 

Congreso.- La Cámara de Diputados aprobó un paquete de leyes con el foco puesto en los derechos 

humanos. Los cinco proyectos que sacaron adelante los diputados incluyen la supervisión de las 

estancias migratorias por parte de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la no prescripción de 

los delitos de abuso sexual contra menores de edad, el derecho a la memoria, el resguardo de la 

vivienda de las mujeres violentadas y la protección de humedales. [EL PAÍS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Senado aprobó reforma para evitar “doble Congreso”.- La Cámara de Diputados la aprobó, el 

pasado 7 de septiembre, al considerar, de acuerdo con el diputado Santiago Torreblanca Engell, que 

al tener ese problema legislativo no sólo habría un conflicto presupuestal o la imposibilidad de 

sesionar, sino que era peligroso para el trabajo de uno de los Poderes de la Nación. Asimismo, en 

marzo del presente año, el diputado del PRI, Rubén Moreira Valdez presentó una iniciativa para 

reformar dicho artículo: “Las democracias actuales requieren de ajustes constantes para hacer frente 

a los restos sistémicos. [INFOBAE] 

https://www.dw.com/es/cient%C3%ADficos-presentan-en-el-congreso-mexicano-cuerpos-de-seres-no-humanos/a-66803799
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ovni_presentan-cuerpos-no-humanos-en-congreso-mexicano-y-piden-reconocer-la-vida-extraterrestre/48807626
https://www.usatoday.com/story/news/nation/2023/09/13/mexico-alien-x-ray-claims/70843076007/
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-congress-holds-hearing-ufos-featuring-purported-alien-bodies-2023-09-13/
https://actualidad.rt.com/actualidad/479735-periodista-mexicano-extraterrestres-congreso
https://www.washingtonpost.com/world/2023/09/13/aliens-mexico-congress/?itid=sr_1
https://www.nytimes.com/2023/09/13/world/americas/alien-mummy-congress-mexico.html?searchResultPosition=2
https://www.nytimes.com/2023/09/13/world/americas/alien-mummy-congress-mexico.html?searchResultPosition=2
https://www.theguardian.com/world/2023/sep/13/mexican-senate-hearing-ufos
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/mexico/extraterrestres-mexico-jaime-maussan-ovnis-b2410805.html
https://www.elnacional.com/mundo/periodista-presento-supuestos-cuerpos-momificados-de-seres-no-humanos-en-el-congreso-de-mexico/
https://www.cbsnews.com/news/mexico-ufo-researcher-shows-purported-non-human-being-bodies-to-congress/
https://nypost.com/2023/09/13/supposed-non-human-alien-corpses-shown-in-mexico-congress/
https://www.dailymail.co.uk/news/article-12512509/alien-mexico-congress-corpses.html
https://larepublica.pe/mundo/2023/09/13/presentan-en-mexico-cuerpos-no-humanos-hallados-en-peru-y-piden-reconocer-vida-extraterrestre-jaime-maussan-406406
https://es.euronews.com/next/2023/09/13/exposicion-extraterrestre-en-el-congreso-mexicano-se-exponen-fosiles-que-supuestamente-no-
https://es.euronews.com/next/2023/09/13/exposicion-extraterrestre-en-el-congreso-mexicano-se-exponen-fosiles-que-supuestamente-no-
https://www.latercera.com/tendencias/noticia/exponen-dos-cuerpos-no-humanos-en-el-congreso-de-mexico-piden-reconocer-vida-extraterrestre/ADVHA26LAFFUXBDAL6QTAANSPA/
https://www.antena3.com/noticias/mundo/extraterrestres-aterrizan-politica-congreso-mexicano-exhibe-dos-cuerpos-seres-humanos_2023091365018db1d60bc60001ca8b6e.html
https://www.clarin.com/internacional/cadaveres-extraterrestres-humanos-congreso-mexico-1000-anos-perfecto_0_YdtHeu6GjJ.html
https://www.elperiodico.com/es/ciencia/20230913/extraterrestres-jaime-maussan-mexico-dv-92035585
https://www.airedesantafe.com.ar/viral/video-periodista-mexicano-presento-el-congreso-mexico-supuestos-cuerpos-extraterrestres-n510410
https://www.airedesantafe.com.ar/viral/video-periodista-mexicano-presento-el-congreso-mexico-supuestos-cuerpos-extraterrestres-n510410
https://www.20minutos.es/noticia/5172010/0/ufologo-cuerpos-supuestos-extraterrestres-congreso-mexicano-piden-reconocer-vida-alienigena/
https://www.eldebate.com/ciencia/20230913/ufologos-muestran-congreso-mexico-presuntos-cuerpos-extraterrestres-convencer-existencia_139547.html
https://www.canal26.com/internacionales/mexico-presentaron-dos-supuestos-cuerpos-de-seres-no-humanos-en-la-camara-de-diputados--351622
https://www.pagina12.com.ar/587732-las-fotos-y-videos-de-supuestos-extraterrestres-que-se-expus
https://www.trendsbr.com.br/bizarrice/suposto-cadaver-de-extraterrestre-e-apresentado-durante-audiencia-publica-no-congresso-do-mexico
https://www.elmundo.es/ciencia-y-salud/ciencia/2023/09/13/6501b5e0e85ece7b518b45cd.html
https://cnnespanol.cnn.com/2023/09/13/experto-seres-no-humanos-audiencia-publica-fani-camara-diputados-mexico-orix/
https://www.losandes.com.ar/mundo/presentaron-dos-cadaveres-no-humanos-en-la-camara-de-diputados-de-mexico-y-causo-impacto-mundial/
https://www.eluniverso.com/noticias/internacional/aliens-alienigenas-congreso-de-mexico-nota/
https://www.eluniverso.com/noticias/internacional/aliens-alienigenas-congreso-de-mexico-nota/
https://www.rosarioplus.com/en-la-reposera/tendencias/un-periodista-llevo-dos-extraterrestres-a-la-camara-de-diputados-de-mexico_a65018b77fd228093cae5e612
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

Sheinbaum se impuso en San Lázaro pese a que diputados marcelistas hicieron vacío al encuentro.- 

Claudia Sheinbaum, coordinadora de los Comités en Defensa de la 4T, reunió en la Cámara de 

Diputados a legisladores de Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo. De 275 que integran la 

alianza obradorista, cuenta con el respaldo de 250. [LA POLÍTICA ONLINE] 

MORENA 

Diputada de Morena denunció al gobierno de Puebla por desfalco de 4 mil 400 millones de pesos.-  

La diputada federal de Morena, Inés Parra Juárez presentó una denuncia ante la Fiscalía 

Especializada en Materia de Combate a la Corrupción contra el Gobierno de Puebla, por un posible 

daño al erario que asciende a más de 4 mil 400 millones de pesos. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

“Hay otros conservadores que se quedan callados”: AMLO criticó a Milei por discurso contra el Papa.- 

Luego de la polémica que causó el candidato a la presidencia de Argentina, Javier Milei, el 

presidente de México Andrés Manuel López Obrador se lanzó contra él, pero además aseguró que 

no es diferente a “otros conservadores” en México. [INFOBAE, RT] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Tensiones políticas en el oficialismo de cara a las elecciones presidenciales.- Dentro de Morena hay 

tensiones tras el nombramiento de Claudia Sheinbaum como candidata por el oficialismo en las 

elecciones presidenciales de 2024. El excanciller Marcelo Ebrad, quien fue segundo en las encuestas, 

anunció la creación de un movimiento político que podría debilitarla fuerza del partido de Andrés 

Manuel López Obrador. [FRANCE 24] 

Cuauhtémoc Blanco irá por la CDMX y pedirá licencia en Morelos.- El gobernador de Morelos, 

Cuauhtémoc Blanco, confirmó que se anotará en la interna del partido guinda para suceder a Martí 

Batres y que, a raíz de esto, en los próximos días pedirá licencia para abandonar sus funciones a cargo 

del estado que comanda desde 2018. [LA POLÍTICA ONLINE, EL PAÍS, RT] 

JUDICIAL 

El ‘caso Camargo’ queda visto para sentencia.- Tres meses y medio ha durado el juicio por el caso 

Camargo, tiempo enredado en burocracias y tecnicismos, que ha dejado ver, en ocasiones, el fondo 

brutal que ocupaba a los presentes, el asesinato de 19 personas, la mayoría migrantes, a manos 

supuestamente de policías. En estas semanas, fiscales, abogados y asesores han presentado pruebas 

y argumentos, tratando de demostrar culpabilidades e inocencias. Al final todo ha quedado como 

al principio: la Fiscalía maneja un caso robusto contra 12 policías de Tamaulipas, gracias a que uno 

de ellos delató a los demás. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Juan Ramón de la Fuente concluyó su cargo como embajador de México ante la ONU; así le 

agradeció a AMLO.- Juan Ramón de la Fuente concluyó oficialmente su cargo como representante 

permanente de México ante la Organización de las Naciones Unidas, luego de haber asumido el 

cargo por poco más de cuatro años. [INFOBAE] 
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Condenado a 35 años de cárcel un ciudadano peruano por el feminicidio de la mexicana Blanca 

Arellano.- El Poder Judicial peruano dictó una condena de 35 años de cárcel contra el ciudadano 

peruano Juan Villafuerte Pinto por el feminicidio de la mexicana Blanca Arellano Gutiérrez, crimen 

machista ocurrido en la ciudad de Huacho, cerca de Lima, en noviembre de 2022. “El acusado 

propinó a la agraviada varios golpes provocando un sufrimiento deliberado en la víctima”, explicó el 

juez a cargo del caso. [EL PAÍS] 

Carmen Aristegui ganó el Gran Premio SIP a Libertad de Prensa.- La Sociedad Interamericana de 

Prensa concedió a la periodista Carmen Aristegui el Gran Premio a la Libertad de Prensa 2023, la más 

alta distinción que otorga este organismo de defensa de la libertad de expresión. [DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos 24 heridos en ataque ucraniano con misiles en Sebastopol, Crimea.- Al menos 24 personas 

resultaron heridas en un ataque ucraniano con misiles en Sebastopol, en la península de Crimea. 

[EUROPA PRESS, DW, AP] 

Zelenski aseguró que Rusia pronto "sentirá" los resultados de la reunión del último gabinete militar 

ucraniano.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró que "el enemigo", en alusión a Rusia, 

pronto "sentirá" los resultados de las decisiones adoptadas en la última reunión del gabinete militar. 

[EUROPA PRESS] 

Shoigú aclaró que Rusia no tiene otra opción que vencer en el conflicto ucraniano.- El ministro de 

Defensa de Rusia, Serguéi Shoigú, sostuvo que su país no tiene otra opción que salir airoso de la 

operación militar especial para expulsar a las tropas ucranianas de sus nuevos territorios. [SPUTNIK] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU denunció que Rusia comete "casi un ataque al día" contra puertos ucranianos con efectos 

"catastróficos".- La Organización de las Naciones Unidas denunció los efectos "catastróficos" 

derivados de los bombardeos rusos sobre puertos ucranianos, teniendo en cuenta que hay "casi un 

ataque al día" desde que Moscú rompió a mediados de julio el acuerdo que permitía la exportación 

de grano a través del mar Negro, clave también para garantizar la seguridad alimentaria mundial y 

la estabilidad de los precios. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

G7 calificó de farsa las elecciones rusas celebradas en la Ucrania ocupada.- Los ministros de Exteriores 

del Grupo de los Siete calificaron de farsa las elecciones celebradas en la Ucrania ocupada y 

consideraron que es una "violación más" de la independencia, soberanía e integridad del país. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Von der Leyen prometió pacto verde equitativo y defendió adhesión de Ucrania.- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, defendió un Acuerdo Verde "justo y equitativo", una nueva 

estrategia para África y volvió a respaldar la adhesión de Ucrania a la Unión Europea. [FRANCE 24] 

Hungría prolongará veto del grano ucraniano si Bruselas no lo hace.- Hungría decidirá a nivel nacional 

sobre una eventual prórroga de la prohibición de importación de cereales de Ucrania, si la Comisión 

Europea no da ese paso antes del viernes, anunció el Gobierno húngaro. [SWISSINFO] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU convocó a compromiso global frente a desafíos para la paz.- El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, llamó a enfrentar los desafíos que atentan contra la paz en el mundo como 

la pobreza, el hambre, la discriminación y la desigualdad. [PRENSA LATINA] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden afirmó que los republicanos quieren someterle a un juicio político para poner fin a su Gobierno.- 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que los republicanos quieren llevar a cabo el juicio 

político en su contra impulsado por el presidente de la Cámara de Representantes, el republicano 

Kevin McCarthy, para poner fin a su Gobierno. [EUROPA PRESS] 

Casa Blanca insiste: "Biden no ha hecho nada malo".- La Casa Blanca insistió que el presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, no ha hecho "nada malo", después de que legisladores republicanos 

iniciaron una investigación de juicio político en su contra. [DW] 

POLÍTICA 

Trump abrazó a los comentarios comprensivos de Putin para alegar persecución política.- El 

expresidente Donald Trump apuntó a comentarios comprensivos del presidente ruso, Vladimir Putin, 

para tratar de reforzar su caso de que está siendo tratado injustamente por los fiscales en Estados 

Unidos.[WASHINGTON POST] 

LEGISLATIVO 

Congreso de Estados Unidos pidió asesoría a expertos sobre Inteligencia Artificial.- El líder de la 

mayoría demócrata en el Senado, Chuck Schumer, lleva meses hablando sobre un objetivo que 

quizás sea inalcanzable: aprobar una ley con apoyo de los dos partidos que fomente el desarrollo de 

la inteligencia artificial y que mitigue sus riesgos. [AP] 

Barones tecnológicos se reunieron con legisladores de Estados Unidos; Musk y Zuckerberg pidieron 

árbitro para Inteligencia Artificial.- El presidente ejecutivo de Tesla, Elon Musk, pidió un “árbitro” 

estadounidense para la inteligencia artificial, después de que él, el CEO de Meta Platforms, Mark 

Zuckerberg, y el de Alphabet, Sundar Pichai, se reunieron con legisladores estadounidenses a puerta 

cerrada en un foro sobre la regulación de la IA. [FORBES, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Emma Coronel recuperó libertad después de cumplir la condena por auxiliar al “Chapo” Guzmán.- 

Emma Coronel es una mujer libre. La esposa del narcotraficante Joaquín “El Chapo” Guzmán cumplió 

la mayor parte de la condena que recibió por los delitos de tráfico de drogas y lavado de dinero. 

Coronel, de 34 años, es la tercera esposa del sanguinario capo del Cártel de Sinaloa, quien purga 

una cadena perpetua en una prisión de máxima seguridad en Colorado y donde sólo tiene una hora 

fuera de su celda.  [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, DW, AP, TELEMUNDO] 

Juez federal de nuevo declaró ilegal el programa DACA pero mantiene protecciones para dreamers.- 

El juez federal que ya había fallado en 2021 en contra del programa de Acción Diferida para los 

Llegados en la Infancia (DACA) dictó que los esfuerzos del Gobierno de Joe Biden para codificar el 

programa como una regulación federal son ilegales, fallando a favor del grupo de estados 

republicanos demandantes liderados por Texas. [TELEMUNDO, AP, UNIVISIÓN] 
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GENERAL 

Repunte de precios de la gasolina impulsó la inflación en agosto.- Un aumento de los precios de la 

gasolina impulsó la inflación en agosto en Estados Unidos, pero la mayoría de los otros renglones 

subieron a una tasa más moderada, evidencia de que, en general, el alza de precios sigue cediendo. 

[AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Unión Europea y América Latina y el Caribe: una agenda conjunta para el desarrollo.- América Latina 

y el Caribe y la Unión Europea se preparan para llevar sus relaciones a otro nivel. Para empezar a 

entender un poco mejor la hoja de ruta de ambas regiones, CAF-banco de desarrollo de América 

Latina y el Caribe organizó en la Casa América (Madrid, España) un encuentro junto a destacados 

expertos y líderes de opinión. [EL PAÍS] 

BAHAMAS 

Lee sigue como huracán de categoría tres y pone en aviso de tormenta tropical a las Bahamas.- El 

huracán Lee continúa avanzando hacia el noroeste del océano Atlántico como un poderoso 

huracán de categoría tres, por lo que un aviso de tormenta tropical fue  emitido para las Bermudas, 

informó el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos. [SWISSINFO, AP] 

EL SALVADOR 

Reino Unido apoyará económicamente a El Salvador para proyecto conservación de ecosistemas.- 

El Reino Unido apoyará económicamente a El Salvador para llevar a cabo un proyecto de 

conservación de ecosistemas y de desarrollo sostenible como caminos para enfrentar los efectos de 

la crisis climática en la zona conocida como El Trifinio, informó la Cancillería. [SWISSINFO]   

GUATEMALA 

Presidente electo de Guatemala pidió desafuero de la fiscal general y suspendió la transición.- A raíz 

del allanamiento, Arévalo anunció también que suspendía el proceso de transición hacia su 

investidura, prevista en enero de 2024 para reemplazar al presidente saliente, el derechista Alejandro 

Giammattei. Las solicitudes para levantar los fueros a la fiscal general Consuelo Porras y al juez Fredy 

Orellana fueron presentadas en la Corte Suprema de Justicia en la capital guatemalteca. [FRANCE 

24, PUTNIK]  

Denunciaron a juez y fiscales por abuso de autoridad por allanar sedes electorales.- Denuncias, 

solicitudes de retiro de inmunidad y amparos contra la fiscalía y el juez que ordenó el allanamiento 

de dos sedes del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala son el último capítulo de la arremetida 

contra el ente que declaró ganador de la elección presidencial a Bernardo Arévalo. [AP]  

NICARAGUA 

Ortega llamó "traidor" a Petro y "pinochetito" a Boric.- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, 

arremetió contra sus pares de Colombia,  Gustavo Petro, y Chile, Gabriel Boric, a quienes llamó 

"traidor" y "pinochetito", respectivamente, luego de sus críticas por la situación de opositores. [DW, 

EUROPA PRESS, SWISSINFO, INFOBAE, LA PRENSA, EL ESPAÑOL, EL ESPECTADOR] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La inflación de agosto en Argentina fue de 12,4%, la más alta desde 1991.- El índice de inflación en 

Argentina fue de 12,4 % en agosto y alcanzó su máxima variación mensual desde 1991, de acuerdo 

con datos difundidos por el Instituto Nacional de Estadística y Censos. [RT] 

BRASIL 

Fiscalía pidió primera condena por asonada en Brasil.- El viceprocurador Carlos Frederico Santos 

sostuvo en la primera audiencia del juicio sobre esos hechos que se trató de un movimiento "totalitario" 

que "intentó derrocar al Gobierno  legítimo" de Lula da Silva, "con el pretexto de un supuesto fraude 

en las elecciones" de 2022, alimentado por "mentiras" de la ultraderecha. [DW] 

CHILE 

Expresidenta Michelle Bachelet dijo estar "muy preocupada" por el nuevo proceso constituyente de 

Chile.- La expresidenta de Chile, Michelle Bachelet, reconoció estar "muy preocupada" por el nuevo 

proceso constituyente del país, pues considera que "no se ha aprendido la lección" que hizo "fracasar" 

el anterior intento por redactar una nueva Constitución en la nación andina, donde rige una Carta 

Magna heredera de la dictadura de Augusto Pinochet. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Detuvieron en Colombia a uno de los hombres más buscados de Ecuador acusado de feminicidio.- 

Las autoridades colombianas detuvieron en el departamento sureño de Putumayo a Milton 

Geovanny Abad Pantoja, uno de los hombres más buscados de Ecuador, que está acusado del 

feminicidio de su esposa Nancy Monar en la ciudad de Santo Domingo en 2019, informó la Policía 

colombiana. [SWISSINFO]   

PERÚ 

Sociedad Interamericana de Prensa rechazó la modificación al Código Penal peruano que atenta 

contra la libertad de prensa.- La Sociedad Interamericana de Prensa rechazó una modificación en el 

Código Penal de Perú que, dijo, "penalizaría a la prensa por informar sobre las protestas sociales que 

deriven en disturbios". [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Von der Leyen propuso anclar el "no significa no" en la ley.- La presidenta de la Comisión Europea , 

Ursula von der Leyen, reconoció que el trabajo a nivel comunitario para erradicar la violencia contra 

las mujeres y alcanzar la igualdad de género "está lejos de concluirse" y propuso consagrar el principio 

de que "no significa no" en la legislación europea. [DW] 

Eurocámara validó acuerdo que impondrá 70% de combustibles 'verdes' a los aviones en 2050.- El 

pleno del Parlamento Europeo dio luz verde a las nuevas normas que impondrán el uso de al menos 

un 70% de combustibles ecológicos a los aviones que operan en aeropuertos de la Unión Europea en 

el horizonte de 2050, un hito para el que deberán ya en 2025 a cargar al menos un 2% de combustibles 

sostenibles en sus depósitos. [EUROPA PRESS] 
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Presidenta de Eurocámara pidió explicar bien leyes climáticas para frenar euroescepticismo.-  La 

presidenta del Parlamento Europeo , Roberta Metsola, argumentó que Europa debe lograr "explicar" 

sus leyes climáticas y entender el impacto económico y social que tienen para prevenir que los 

discursos antieuropeístas aumenten de cara a las elecciones a la Eurocámara de junio de 2024. 

[SWISSINFO] 

Estrategia de seguridad de la Unión Europea avanza como previsto pero dependerá del presupuesto.-

La estrategia de seguridad de la Unión Europea, conocida como “Brújula Estratégica”, se desarrolla 

de acuerdo a los plazos previstos pero deberá afrontar dificultades derivadas de unos presupuestos 

menguantes, advirtió el alto representante para la Política Exterior de la Unión Europea. [SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Alemania suspendió "hasta nuevo aviso" el mecanismo para acoger refugiados desde Italia.- El 

Gobierno alemán suspendió "hasta nuevo aviso" el mecanismo voluntario de acogida de refugiados 

procedentes de Italia al acusar a Roma de incumplir el Convenio de Dublín, un pacto que determina 

que la responsabilidad para estudiar la petición de asilo recae en el primer país donde se presente la 

solicitud. [EUROPA PRESS] 

Abren proceso contra un líder ultraderechista alemán por usar un eslogan nazi.-  Un tribunal alemán 

procesará al jefe de la facción más radical del partido ultraderechista Alternativa por Alemania, Björn 

Höcke, por haber empleado en un mítin el eslogan nazi "Todo por Alemania". [SWISSINFO, DW] 

BIELORRUSIA 

Líder opositora bielorrusa pidió apoyo en la Eurocámara a perspectiva europea de su país.-  La líder 

opositora de Bielorrusia, Svetlana Tijanovskaya, pidió a la Eurocámara que apoye la perspectiva 

europea para su país, que sufre la "guerra silenciosa" lanzada por el presidente de Rusia, Vladímir 

Putin, con la connivencia de su homólogo bielorruso, Alexander Lukashenko. [SWISSINFO] 

GRECIA 

Grecia investiga demoras en proyectos tras inundaciones.- Un fiscal en Grecia ordenó una 

investigación sobre denuncias de que funcionarios en la zona del país afectada por inundaciones no 

concluyeron a tiempo proyectos para evitar ese tipo de desastres. [AP] 

ITALIA 

Situación "dramática" ante llegada de migrantes a Lampedusa.- Las autoridades de la isla italiana de 

Lampedusa se enfrentan a un récord de llegadas de migrantes en barco, publicaron medios locales 

y guardacostas, que describieron la situación como "dramática”. [DW, AP] 

PORTUGAL 

El número de abortos en Portugal aumentó un 15% en 2022, tras caída durante la pandemia.-  Portugal 

registró 15.616 interrupciones voluntarias del embarazo en las 10 primeras semanas de gestación, el 

máximo que permite la ley, en 2022, un aumento del 15% respecto al año anterior y tras dos caídas 

consecutivas durante la pandemia. [SWISSINFO] 

RUSIA 

Putin insinuó que Rusia podría ayudar a Corea del Norte a desarrollar su programa de satélites.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, insinuó que Moscú podría ayudar a Corea del Norte en su 

programa de desarrollo de satélites, tras dos lanzamientos fallidos este año, en el marco de un 

encuentro con el líder norcoreano, Kim Jong Un, en el cosmódromo de Vostochni. [EUROPA PRESS, 

FRANCE 24, DW] 
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Kim ofrece a Putin y Rusia todo el apoyo de Corea del Norte y menciona “lucha justa” de Moscú.- El 

líder de Corea del Norte, Kim Jong Un se comprometió a respaldar la “lucha justa” de Rusia durante 

la cumbre que mantuvo con el presidente Vladímir Putin que, según Estados Unidos, podría derivar en 

un acuerdo para suministrar munición para la guerra que libra Moscú en Ucrania. [AP] 

TURQUÍA 

Eurocámara pidió estrechar las relaciones con Turquía pero rechazó reactivar el proceso de 

adhesión.- El Parlamento Europeo señaló en un informe sobre las relaciones con Turquía que es 

necesario romper el actual bloqueo con Ankara, aunque rechazó de plano reactivar el proceso de 

adhesión, después de que las autoridades turcas lo hayan puesto como condición para dar el visto 

bueno a la entrada de Suecia a la OTAN. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Comisión de Alto Nivel Venezuela-China cerró con 31 acuerdos.- La 17° sesión de la Comisión Mixta 

intergubernamental entre Venezuela y China fue clausurada en la capital del gigante asiático, 

actividad que fue presidida por el mandatario venezolano Nicolás Maduro, quien anunció que se 

firmarán 31 líneas de trabajo que "dibujan la nueva etapa" entre ambos países. 31 documentos de 

trabajo en las áreas de energía, petróleo, gas, electricidad, finanzas, economía, comercio, industria, 

minería, agricultura, infraestructura y turismo que fueron firmados en el contexto de la sesión de la 

Comisión Mixta de Alto Nivel China-Venezuela. [TELESUR, PRENSA LATINA, SPUTNIK, DW] 

Venezuela prometió enviar astronautas a la luna en nave espacial china.- El presidente de Venezuela, 

Nicolás Maduro, prometió enviar "al primer hombre o mujer venezolano a la luna" en una nave 

espacial china como parte de una nueva asociación estratégica entre los dos países, durante una 

visita de Estado a Beijing. [WASHINGTON POST] 

China negó prohibición de iPhone a funcionarios pero reconoce que le preocupa la seguridad.- El 

Gobierno de Xi Jinping negó haber emitido una prohibición sobre la compra y el uso de marcas de 

teléfonos extranjeras, incluida Apple, en respuesta a informes que decían que algunas agencias y 

empresas gubernamentales habían ordenado a su personal dejar de usar iPhone en el trabajo. 

[FRANCE 24, NEW YORK TIMES] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó dos nuevos misiles de corto alcance.- Corea del Norte disparó dos misiles de 

corto alcance, informaron las fuerzas armadas surcoreanas, en momentos en los que el líder 

norcoreano Kim Jong Un visita Rusia para reunirse con el presidente Vladimir Putin. [TELESUR] 

IRÁN 

60 países exigieron a Irán explicaciones sobre programa nuclear.- En una declaración conjunta, 

lanzada por Estados Unidos, Francia, Alemania y el Reino Unido durante una reunión de la Junta de 

Gobernadores del OIEA, la agencia nuclear de Naciones Unidas, los 63 Estados subrayaron la 

"necesidad urgente" de que Irán "esclarezca y aclare de forma satisfactoria" todos los asuntos 

pendiente en la investigación. [DW, SWISSINFO] 
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ISRAEL 

Miles manifestaron contra las enmiendas de Nethanyahu en Israel.- Cerca de 40 mil personas se 

congregaron en frente del Tribunal Supremo de Jerusalén para manifestarse en contra de las 

enmiendas judiciales impulsadas por el actual gobierno de Israel.  [TELESUR] 

Judíos ultraortodoxos bloquearon varias carreteras de Israel durante una protesta contra el servicio 

militar obligatorio.- Decenas de judíos ultraortodoxos bloquearon varias carreteras de las ciudades de 

Jerusalén y Tel Aviv durante una serie de protestas tras la detención de un hombre que se negó a 

realizar el servicio militar obligatorio. [EUROPA PRESS, AP, SWISSINFO] 

VIETNAM 

Decenas de muertos en el incendio de un edificio en Vietnam.- Decenas de personas murieron en un 

incendio que se desató en un edificio de apartamentos de la capital, Hanói, informó la policía del 

país. Las últimas cifras presentadas por la prensa estatal hablan de hasta 56 muertos. [DW, AP] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Libia cifró en casi 7.000 los muertos por el ciclón Daniel.- El ciclón Daniel, que atravesó el noreste de 

Libia, ha sido "un desastre que supera las capacidades de Libia" tras dejar al menos 6.872 muertos y 

más de 10.000 desaparecidos a su paso de acuerdo con las cifras provisionales, declaró el jefe del 

Consejo Presidencial, Mohamed al Manfi.  [TELESUR, AP, UNIVISIÓN, DW] 

MARRUECOS 

Médicos Sin Fronteras da por cubiertas las necesidades inmediatas en Marruecos pero avisa de 

"problemas a largo plazo".- La ONG Médicos Sin Fronteras, que ha recorrido algunas de las zonas 

afectadas por el terremoto en Marruecos, ha concluido que se han cubierto las necesidades 

sanitarias más inmediatas de la población damnificada, pero ha llamado también a tener en cuenta 

los "problemas a largo plazo" en este tipo de emergencias y que incluyen, por ejemplo, seguir 

brindando atención física y psicológica a las víctimas. [EUROPA PRESS] 

Ejército marroquí establece hospital de campaña en Asni.- El Ejército marroquí abrió un hospital de 

campaña en la comarca de Asni, una de las más afectadas por el terremoto que sacudió el sur de 

Marrakech, y que hasta el momento ha causado más de 2.900 muertos y 5.500 heridos. [DW] 

SOMALIA 

Siete soldados heridos en ataque suicida con coche bomba en Somalia.- Siete soldados resultaron 

heridos en un ataque suicida con coche bomba cometido contra un puesto de control de seguridad 

del Ejército en la capital de Somalia, Mogadiscio. [SWISSINFO] 

SUDÁN  

Enviado especial de la ONU en Sudán presentó su renuncia al cargo meses después de ser declarado 

'persona non grata'.- El enviado especial de Naciones Unidas en Sudán, Volker Perthes, presentó al 

secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, su renuncia al cargo poco más de tres 

meses después de que las autoridades sudanesas le declararon 'persona non grata'. [EUROPA PRESS, 

SWISSINFO] 

40 muertos en bombardeo del Ejército de Sudán contra Darfur.- Al menos 40 personas murieron en 

bombardeos contra Nyala, oeste de Sudán, en segundo mayor ataque en pocos días perpetrado 

por el Ejército y uno de los más mortíferos desde que empezó el conflicto el 15 de abril. [DW] 
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